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Altura
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Informações úteis para a semana:Cariri-agreste

R$ 1,00
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Ano CXX1
Número 276

Marés Hora

Fonte: Marinha do Brasil

Altura
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31o Máx.
23o  Mín.

32o  Máx.
18o Mín.

34o Máx.
20o Mín.

DÓLAR    R$ 2,701  (compra) R$ 2,701  (venda)
DÓLAR TURISMO  R$ 2,660  (compra) R$ 2,810  (venda)
EURO   R$ 3,346  (compra) R$ 3,348  (venda)

ALTA

ALTA

01h11

13h36

2.0m

2.1m

baixa

baixa

07h19

19h49

0.6m

0.6m

l Verba para produção em TV pública é de R$ 60 milhões. Página 25
 
l Municípios terão laboratórios de prótese dentária. Página 14

l Variação de preço das cestas natalinas é de 180% em CG. Página 15
  
l Gerente de supermercado é preso durante fiscalização. Página 15

Nublado com 
chuvas ocasionais

Nublado com 
chuvas ocasionais

Nublado com 
chuvas ocasionais

DIPLoMAÇÃo O TRE diplomou ontem os eleitos no pleito deste ano. O governador Ricardo 
Coutinho anunciou que fará uma reestruturação administrativa do Estado.  PágINA 17

Os bancos de leite 
humano do Estado estão 
em campanha de alerta 
para a necessidade de 
doação, que é reduzida 
nesta época do ano. As 
doadoras mesmo em via-
gem têm como contribuir. 
PÁGINA 9

Campanha por
leite humano 
é intensificada

Saúde

MobilidadePolíticas

EUA e Cuba retomam relações

Em três minutos, 
os  parlamentares 
aprovaram a LDO. Mas 
adiaram a reforma do 
ICMS.  PágINA 18

LDO é aprovada
pelo Congresso

As mães que estão amamentando, doadoras ativas, devem doar o excedente

As pessoas acham válido o uso do re-
médio extraído da maconha.  PágINA 13

Janilda Neves

Ariosvaldo Antônio

Josildo Silva

Teoneia Santos

OPINIÃO PÚBLICA 

População acha positiva 
a liberação do canabidiol

FOTO: Ortilo Antonio

Tabela do IR muda;  
Paraíba reduz IPVA

ALTERAçõEs NAs CONTAs DOs CONTRIBUINTEs

A Câmara dos Deputados aprovou ontem a correção da tabela do Imposto de Renda (IR) em 6,5. A decisão 
será ainda avaliada e votada pelo Senado. A iniciativa estabelece novo patamar de isenção, favorecendo renda 
até R$ 1.903,98. Também para desonerar contribuintes, o Governo do Estado reduziu o valor do IPVA.  PágINA 3

20Caderno

EsportesEstados Unidos e Cuba 
anunciaram ontem a reto-
mada das relações diplomá-
ticas entre os dois países, 
mas não o fim do embargo 
comercial por parte dos 
norte-americanos. O debate 
vai para o Congresso dos 
EUA.  PágINA 19

Pontos de ônibus
não têm abrigos

Usuários de ôni-
bus de João Pessoa 
reclamaram ontem 
da falta de abrigos nas 
paradas.  PágINA 14

Livro destaca estratégias 
para solução de conflitos

Lançamento de “Advocacia negocial”  é 
hoje às 17h na sede da OAB-JP.  PÁGINA 5

Fernanda: por uma cultura da pacificação

FOTOs: Evandro Pereira

FOTO: Divulgação

Possível adiamento do
Paraibano é discutido

Amadeu
Rodrigues 
e Eduardo
Faustino

Reunião que vai decidir os 
rumos do Campeonato Parai-
bano acontece  hoje à tarde na 
sede da FPF.  PágINA 21

FOTO: Divulgação

FOTO: Marcos Russo FOTO: Ortilo Antônio



Como tudo que nasce da capacidade 
inventiva humana, a internet tanto se 
presta ao bem como ao mal. Apontada 
por todos, com justa razão, como uma 
das maiores revoluções tecnológicas 
na área das comunicações, a rede mun-
dial de computadores é uma espécie de 
“território livre” para o cometimento de 
crimes que muitas vezes ficam impunes 
por falta de legislação específica e tam-
bém pela ausência de mecanismos que, a 
tempo, possam evitar tais crimes no mo-
mento mesmo em que eles estão sendo 
praticados. 

Na segunda-feira passada, a Secreta-
ria de Direitos Humanos da Presidência 
da República deu um passo significativo 
para, se não impedir totalmente, ao me-
nos inibir a ação dos chamados delin-
quentes virtuais. A SDH anunciou a utili-
zação de uma ferramenta nova, capaz de 
mapear a ocorrência dos Crimes de Ódio 
na internet. Trata-se de um software que, 
com base em dados coletados, poderá 
identificar redes sociais que se formam 
para deliberadamente ofender a deter-
minados grupos de pessoas. 

Já devidamente tipificado na legisla-
ção brasileira, o Crime de Ódio é uma for-
ma de violência direcionada a um deter-
minado grupo social com características 
específicas. Ou seja, o agressor escolhe 
suas vítimas de acordo com seus precon-
ceitos e, orientado por estes, coloca-se 
de maneira hostil contra um particular 
modo de ser e agir típico de um conjun-
to de pessoas. Os grupos afetados por 
esse delito discriminatório são os mais 
variados possíveis e atingem com maior 

frequência com as chamadas minorias 
sociais. Como exemplo, é possível citar 
as vítimas de racismo, homofobia, xeno-
fobia, intolerância religiosa e preconceito 
com deficientes.

Por permitir o anonimato e por pa-
recer um terreno em que prevalece a 
impunidade, as redes sociais virtuais 
(Facebook, Twitter, Blogs, E-mails e Fó-
runs Virtuais de Discussão) apresentam 
numerosos casos de transgressão à lei. O 
Crime de Ódio na internet é duplamente 
perigoso. Além de discriminar e tratar de 
maneira degradante determinados gru-
pos sociais, também incita o preconceito 
em outros usuários da rede social, espe-
cialmente crianças e adolescentes. Dessa 
forma, esse tipo de Crime de Ódio torna 
possível uma grave expansão desses atos 
discriminatórios, num efeito cascata. 

A iniciativa do governo, portanto, 
vem em boa hora. Com base nas infor-
mações coletadas pelo software, o gru-
po de trabalho da Secretaria de Direitos 
Humanos poderá encaminhar denún-
cias ao Ministério Público ou à Polícia 
Federal. Alguns casos, inclusive, já estão 
sendo analisados, com base em denún-
cias recebidas pela Ouvidoria da SDH. O 
Crime de Ódio é mais do que um crime 
individual; é um delito que atenta à dig-
nidade humana e prejudica toda a socie-
dade e as relações fraternais que nela 
deveriam prevalecer. Produz efeito não 
apenas nas vítimas, mas em todo o gru-
po a que elas pertencem. Assim sendo, 
não é exagero classificá-lo como um cri-
me coletivo de extrema gravidade. E que 
deve ser punido com o máximo rigor. 

Editorial

Crimes de Ódio
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Artigo Martinho Moreira Franco - martinhomoreira.franco@bol.com.br

Alcemir e seus irmãos

Alcemir tem quatorze irmãos: Alcinélia, 
Alcélia, Alcemar, Alcidemar, Alciélia, Alcide-
mir, Alcidélia, Alciêda, Alcides, Alcione, Al-
cenira, Alcidenes, Alciélida e Alcilene. Todos 
vivos. São filhos de Dona Lia, nascida em 26 
de novembro de 1926 e falecida em 16 de no-
vembro de 2014 - estava, portanto, a dez dias 
de completar 88 anos de idade. A missa de 
trigésimo dia do falecimento dela foi celebra-
da anteontem, na Igreja de Nossa Senhora de 
Guadalupe, no Cabo Branco. Não pude estar 
presente. E certamente os quatorze irmãos de 
Alcemir nem iriam me reconhecer. Afinal, vai 
longe o tempo em que conhecia alguns deles, 
e somente de vista. Apenas os da minha idade, 
bem entendido, incluindo Alcemir, de quem 
só mais tarde me tornaria, de alguma forma, 
próximo. Eram garotos que, como eu, nasce-
ram e se criaram em Jaguaribe. Moravam na 
Rua Senador João Lira, enquanto a minha casa 
ficava na Minas Gerais, quarteirão contíguo à 
Maximiano Machado, então chamada Rua do 
Meio. Ainda hoje identifico o bairro como a 
palma da minha mão.

Dona Lia era casada com “Seu” Alcides 
(daí, claro, a derivação dos nomes dos filhos, 
escolha usual na época), dono de mercearia 
na esquina da Senador João Lira com a Rodri-
gues de Aquino – a velha Rua da Palmeira de 
minhas insistentes lembranças. Para quem 
não sabe, em muitos bairros da cidade existia 
uma mercearia a praticamente cada esquina, 
não raro no mesmo quarteirão. O jaguaribea-
no Carlos Pereira de Carvalho sabe disso mui-
to mais do que eu, não tivesse sido o pai dele, 
“Seu” Benedito, dono de mercearia localizada 
na esquina da própria Senador João Lira com 

a Avenida Vasco da Gama. Aliás, no trecho 
da rua onde eu morava, havia logo duas des-
sas casas de varejo: a de “Seu” Chiquinho, na 
esquina com a Palmeira, e a de Zé, no canto 
com a Rua Vera Cruz, atual Aderbal Piragibe. 
Quando fui morar na Rua Marcílio Dias, entre 
os bairros de ABC e  Cruz das Armas, também 
eram duas as mercearias perto do meu ende-
reço: a de “Seu” Enoque e uma outra que fica-
va em frente (esqueço agora o nome do dono), 
na esquina da Rua Artur Batista com a aveni-
da principal do ABC.

Estou falando em mercearia, mas naque-
les tempos costumava-se chamar “venda” 
o estabelecimento de porte médio do ramo 
varejista. Mercearia já era um pouco maior, 
perdendo apenas para “armazém”, como o fa-
moso “Avenida”, na esquina da Avenida Gue-
des Pereira com a General Osório, no centro. 
Outra denominação atendia por “bodega”, um 
tanto quanto depreciativa. Os donos de mer-
cearia, como “Seu” Alcides e “Seu” Chiquinho, 
em geral viviam bem. “Seu” Chiquinho até 
possuía um automóvel Studebaker, do mo-
delo Champion, com vidros ray-ban – carro 
que vez ou outra servia de aluguel a vizinhos, 
como o meu pai, para passear em Tambaú. 
Quanto a “Seu” Alcides, criou a filharada toda 
(ainda houve perdas prematuras) com o que 
ganhava cuidando do balcão. A ele e à dona 
Lia (Maria da Penha Lisboa de Carvalho), os 
quinze filhos do casal devem a  linhagem de 
netos e bisnetos que anteontem se associou 
aos seus pais e mães para reverenciar a me-
mória da matriarca da família, sob as bênçãos 
da Virgem de Guadalupe. Belíssima família, a 
de Alcemir e seus irmãos!

  Carlos Pereira sabe disso muito mais do que eu, não tivesse sido o pai dele, ‘Seu’ 
Benedito, dono de mercearia na esquina da Senador João Lira com a Vasco da Gama”

UNInforme
Geovaldo Carvalho
geovaldo_carvalho@hotmail.com

NOVOS VOOS

REPASSES ATRASADOS

O deputado Ivaldo Moraes de Me-
deiros deixa a Assembleia,  por não 
conseguir a reeleição, mas leva o 
título de cidadania paraibana,  que 
recebeu esta semana, em solenida-
de bastante concorrida. Ivaldo, que 
é sogro do ex-senador e ministro 
do Tribunal de Contas da União Vi-
tal Filho e natural do Rio Grande do 
Norte, em 2015 retorna a sua ati-
vidade, já que é relacionado como 
um dos melhores odontólogos 
atuantes em Campina Grande. Ele 
começou a  carreira como vice-pre-
feito de Alagoa Nova, sendo eleito 
depois a prefeito.

Desde segunda-feira começa-
ram operar, em João Pessoa, 
os Novos voos da Avianca. São 
os voos 6132/6133 entre São 
Paulo/Guarulhos (SBGR) e João 
Pessoa (SBJP), ida e volta. Estes 
voos estão programados inicial-
mente para operar diariamente 
somente durante a alta tem-
porada: de 15 de dezembro de 
2014 a 22 de fevereiro de 2015, 
com possibilidade de se torna-
rem regulares, dependendo da 
ocupação do voo e da redução do 
ICMS no combustível de aviação 
dado pelo Governo do Estado.

O viaduto de  Mangabeira  
poderá passar a se chamar 
“Viaduto Luciano Agra”. 
Propositura neste sentido 
foi apresentada ontem, na 
Assembleia Legislativa, pelo 
deputado Jutay Meneses 
(PRB), que pediu apoio de 
seus pares para a aprovação 
da matéria. Para ele, trata-
se de uma justa homenagem 
ao ex-prefeito recentemente 
falecido, que muito fez pelo 
desenvolvimento urbanístico 
da cidade, sobretudo, daquele 
populoso bairro.

UNIÃO  A
SUPERINTENDÊNCIA DE IMPRENSA E EDITORA

Fundado em 2 de fevereiro de 1893 no 
governo de Álvaro Machado

BR-101 Km 3 - CEP 58.082-010 
Distrito Industrial - João Pessoa/PB 
PABX: (083) 3218-6500 / 
ASSINATURA-CIRCULAÇÃO: 3218-6518
Comercial: 3218-6544 / 3218-6526  
REDAÇÃO: 3218-6539 / 3218-6509

SUPERINTENDENTE

EDITORES SETORIAIS: Geraldo Varela, Carlos Cavalcanti, Alexandre 
Macedo, Felipe Gesteira e Denise Vilar

PROJETO GRÁFICO:  Ricardo Araújo, Fernando Maradona e Klécio Bezerra

Albiege Fernandes

DIRETOR ADMINISTRATIVO

EDITORA ADJUNTAEDITOR GERAL

Murillo Padilha Câmara Neto

Renata FerreiraWalter Galvão

EDITORES ASSISTENTES: Carlos Vieira, Emmanuel Noronha, José Napoleão 
Ângelo, Marcos Lima e Marcos Pereira

DIRETOR TÉCNICO

Gilson Renato

CHEFE DE REPORTAGEM
Conceição Coutinho

A exemplo de outros repasses federais que estão em 
atraso, como o Fundo de Saúde,  os prefeitos também 
estão sentindo na pele os transtornos com a retenção 
dos recursos do Programa Nacional de Alimentação 
Escolar (Pnae) e do Programa Nacional de Apoio ao 
Transporte Escolar. Há poucos dias do ano terminar, não 
foram recebidos até o momento os recursos referentes 
ao mês de novembro. 
Os valores repassados à conta do Pnae são efetuados 
em dez parcelas, com início em fevereiro até novembro. Esse montante é calculado de acordo com 
o número de matrículas em cada etapa e modalidade da educação básica, apurado pelo Censo 
Escolar do ano anterior ao do atendimento.
No caso do Pnate as transferências acontecem em nove parcelas anuais: de março a novembro. 
A quantia é estabelecida com base no número de matrículas da educação básica na área rural, 
também apurado pelo Censo Escolar do ano anterior ao do atendimento.
As entidades municipalistas, acionadas pelos prefeitos, têm procurado informação junto ao Fun-
do Nacional de Desenvolvimento da Educação (FNDE), autarquia responsável pelos programas. 
A informação que se tem é a de que toda documentação havia sido repassada à Secretaria do 
Tesouro Nacional, sem, contudo, estipular data da liberação dos recursos.

ENCONTRO
A Ordem dos Advogados do Brasil, Seccional Paraíba, programou para amanhã, a partir das 16h, no bar e 
restaurante Lovina a sua festa de confraternização de final de ano. O Lovina, fica localizado na Praia Ponta 
de Campina, em Cabedelo  (PB). Os advogados adimplentes, estagiários inscritos na OAB e conveniados 
da Caixa de Assistência dos Advogados da Paraíba terão entrada grátis, mas devem levar dois quilos de 
alimentos não perecíveis para retirar seu ingresso até o meio-dia de amanhã, na sede da OAB Paraíba.

O segundo repasse do Fundo de Participação dos Municí-
pios de dezembro cai amanhã na conta das prefeituras. 
Considerando o porcentual destinado ao Fundo Nacional 
de Desenvolvimento da Educação (Fundeb), o montante 
será de R$ 1.508.397.926,46. Sem essa retenção, em va-
lores brutos, o montante chega a R$ 1.885.497.408,08. 
Com o repasse, o FPM de dezembro soma R$ 5,382 bi-
lhões. 
No mesmo período de 2013, o montante estava em R$ 4,834 
bilhões, em valores brutos. Ao comparar o repasse deste ano 
com o passado, o recurso apresentou aumento de 11,3%, 
em termos reais. Ainda segundo cálculos, ao somar o valor 
do segundo decêndio de dezembro ao acumulado de 2014, o 

“Pura picaretagem política que vai fa-
zer o povo de Santa Rita pagar caro”. 
Foi como classificou o deputado Anísio 
Maia (PT) ontem, na Assembleia, a ma-
nobra dos vereadores daquela cidade, 
que tiraram o prefeito  Netinho e fize-
ram retornar o ex-prefeito que haviam 
cassado. “Eles estão inovando em pica-
retagem. Trata-se de uma negociata, 
uma trambicagem que envergonha 
a Câmara Municipal de Santa Rita e a 
classe política em geral”, definiu Aní-
sio, depois de ler alguns artigos que 
abordaram o caso.

“PICARETAGEM”
FPM CAI AMANHÃ

CIDADANIA HOMENAGEM



Câmara aprova reajuste de 6,5% 
na tabela do Imposto de Renda 
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Trabalhadores que ganham 
até R$ 1,9 mil devem ficar 
isentos no próximo ano

Últimas

O Plenário da Câmara 
dos Deputados concluiu, no 
fim da tarde de ontem, a vo-
tação da Medida Provisória 
656/14, que faz várias mu-
danças na legislação tribu-
tária, como a prorrogação 
de incentivos tributários e 
regras para facilitar o crédi-
to consignado na iniciativa 
privada. A matéria precisa 
ser votada ainda pelo Sena-
do e sancionada pela presi-
dente da República, Dilma 
Rousseff.

Na votação de ontem, 
os deputados aprovaram 
emenda do deputado Men-
donça Filho (DEM-PE), que 
corrige os valores da tabela 
do Imposto de Renda da Pes-
soa Física (IRPF) em 6,5%. 
Se o texto for aprovado pe-
los senadores e sancionado 
em seguida, pessoas que ga-
nham até R$ 1.903,98 ficarão 
isentas de Imposto de Renda. 
Hoje, o teto de isenção é de 
R$ 1.787,77. O reajuste de 
6,5% seria aplicado também 
nas demais faixas da tabela.

O governo foi contra o 

Os proprietários de veícu-
los usados no Estado da Paraí-
ba terão uma redução média 
de 3,8% no pagamento do Im-
posto sobre a Propriedade de 
Veículos Automotores (IPVA) 
em 2015, quando comparado 
ao valor pago neste ano. A re-
dução do pagamento do tribu-
to toma como base a pesquisa 
realizada pela Fundação Insti-
tuto de Pesquisas Econômicas 
(Fipe), que avaliou os preços 
dos veículos da frota de mais 
um milhão de veículos do Es-
tado,  de acordo com o valor 
venal praticado no mercado 
em setembro e outubro deste 
ano, quando comparado ao 
mesmo período de 2013. A 
queda média considera todos 
os tipos de veículos, como au-
tomóveis, motos, utilitários, 
ônibus e caminhões.

De acordo ainda com a 
pesquisa da Fipe, a redução 
média do IPVA de automóveis 
usados será de 3,2%, enquanto 
a queda do tributo de motos e 
similares será maior, de 4,4%. 
Já o IPVA de camionetas e de 
utilitários ficará com redução 
de 3% no próximo ano, en-
quanto caminhões, ônibus e 
micro-ônibus terão queda mé-
dia de 3,1%. A pesquisa da Fipe 
revela ainda que os veículos fa-
bricados no intervalo de 2007-
2013 terão uma redução maior 
no pagamento do tributo do  
IPVA em 2015 (4,5%).

O secretário de Estado da 
Receita, Marialvo Laureano, 
revelou que o calendário esca-
lonado de pagamento ao longo 
do ano com base no número fi-
nal da placa e o desconto à vis-
ta para o pagamento do IPVA 

foram mantidos para 2015. “O 
Governo do Estado vai assegu-
rar novamente o desconto de 
10% para o proprietário que 
optar pelo pagamento à vista 
do tributo em cota única. Ou-
tra forma é o parcelamento em 
três parcelas mensais sucessi-
vas”, detalhou Marialvo.

Segundo ainda o secre-
tário de Estado da Receita, os 
veículos com ano de fabricação 
abaixo de 1999 ficarão isen-
tos de pagamento do IPVA em 
2015 (mas não das demais ta-
xas, como Dpvat, licenciamen-
to e de bombeiro).

Além disso, o Seguro de 
Danos Pessoais Causados por 
Veículos Automotores de Vias 
Terrestres (DPVAT), não será 
reajustado em 2015. Este é o 
segundo ano consecutivo sem 
que o DPVAT sofra alterações.

aumento devido ao percen-
tual maior que o previsto 
na MP 644/14 (4,5%), que 
perdeu a vigência em agos-
to deste ano e em razão da 
necessidade de maior ajuste 
fiscal em 2015.

A emenda foi aprovada 
simbolicamente e contou 
com o apoio da unanimida-
de dos deputados presentes 
à sessão da Casa. Todos os 
líderes, exceto o do governo, 
encaminharam pela aprova-
ção da correção da tabela.

A votação da MP come-
çou na sessão de terça à noi-
te, mas a análise da emenda 
sobre o Imposto de Renda, 
por falta de acordo, havia 
ficado pendente. Diante do 
impasse, os líderes do gover-
no aproveitaram o esvazia-
mento da sessão durante a 
madrugada e pediram a ve-
rificação de quórum. Como 
não havia o mínimo exigido 
de 257 deputados presentes, 
a sessão acabou suspensa.

No relatório aprovado, 
do senador Romero Jucá 
(PMDB-RR), vários temas fo-
ram incluídos, como um novo 
regime de tributação para as 
bebidas frias (água gaseifica-
da, refrigerantes, chá, cerve-
ja, chope e energéticos).

A emenda aprovada on-
tem também trata de isen-
ções fiscais, que valeriam 
até o final de 2014 e foram 
estendidas até 2018. Uma 
delas é a dedução, pelo em-
pregador, em sua declaração 
de Imposto de Renda (IR), 
do valor pago como contri-
buição ao INSS referente ao 
empregado doméstico. A 
estimativa do governo é de 
renúncia fiscal de R$ 636 
milhões em 2015.

O texto do projeto de 
lei de conversão prevê, se-
parado em outro artigo, o 
benefício por prazo inde-

terminado, ampliando-o 
para até dois empregados 
domésticos por declaração. 
Atualmente, a lei restringe a 
apenas um. Esse outro arti-
go também inclui a dedução 
dos valores da contribuição 
incidentes no 13º salário, no 
adicional de férias e no vale-
transporte.

Informática
Outro incentivo prorro-

gado até 2018 é a isenção 
de PIS e Cofins na venda de 
produtos de informática, 
como computadores, no-
tebooks e smartphones. A 

renúncia, nesse caso, é esti-
mada em quase R$ 8 bilhões 
para 2015.

No Programa Minha 
Casa, Minha Vida, a MP pror-
roga, até dezembro de 2018, 
a redução do percentual úni-
co de tributos federais pagos 
por construtoras e incorpo-
radoras de imóveis que po-
dem ser enquadrados no fi-
nanciamento oferecido pelo 
programa. A alíquota nor-
mal dessa cesta de tributos, 
de 4%, é reduzida para 1%. 
Em 2015, a renúncia previs-
ta é de R$ 630 milhões.

Com custo estimado 

em R$ 10 mil ao ano, a MP 
também renova a isenção 
de Imposto sobre Produtos 
Industrializados (IPI) na 
compra de materiais reciclá-
veis. O objetivo é continuar a 
estimular a organização das 
cooperativas de catadores.

Para as indústrias na-
cionais de aerogeradores 
usados na captação de ener-
gia eólica, a MP cria a isen-
ção de impostos (PIS/Cofins 
e PIS/Cofins – Importação) 
na compra de partes fabri-
cadas no exterior. O custo da 
medida, em 2015, será de R$ 
15,7 milhões.

Como fica

Pela emenda aprovada ontem, a nova tabela do IRPF é a seguinte:

Base de cálculo                              Alíquota %            Parcela a deduzir do IR
Até R$ 1.903,98 Isento

De R$ 1903,99 a  R$ 2.853,44 7,5 R$ 142,80

De R$ 2.853,45 a R$ 3.804,64 15 R$ 356,81

De R$ 3.804,65 a R$ 4.753,96 22,5 R$ 642,15

Acima de R$ 4.753,96 27,5 R$ 879,85

Dedução de doméstico continua valendo
Depois de aprovada pelos deputados, Medida Provisória segue para o Senado e precisa ser sancionada pela presidente Dilma Rousseff

FoTo: Wilson Dias/Agência Brasil

Em votações rápidas e 
sem obstrução, os deputados 
aprovaram ontem de forma 
simbólica, os projetos que rea-
justam os salários dos minis-
tros do Supremo Tribunal Fe-
deral (STF), procurador-geral 
da República, deputados, se-
nadores, ministros de Estado, 
presidente e vice-presidente 
da República. Os projetos pre-
cisam ser votados pelo Senado 
para que os reajustes passem a 
vigorar em 2015.

O reajuste dos ministros 
do STF e da PGR começa a vigo-
rar em janeiro do ano que vem, 
enquanto o dos parlamentares 
a partir de fevereiro, quando 
começa a nova legislatura. Os 
subsídios dos ministros do 
STF e do procurador-geral pas-

sam de R$ 29.462,25 para R$ 
33.763,00 (valor menor que 
o pretendido, que era de R$ 
35.919,05). Já o dos parlamen-
tares, sobe de R$ 26.723,13 
para R$ 33.763,00.

Dos três poderes, o que 
terá o menor reajuste é o Exe-
cutivo. Terça-feira, o minis-
tro-chefe da Casa Civil, Aloizio 
Mercadante, encaminhou ao 
presidente da Câmara, depu-
tado Henrique Eduardo Alves, 
ofício sugerindo que as remu-
nerações de presidente, vice
-presidente da República e mi-
nistros de Estado sejam de R$ 
30.934,70 mensais - atualmen-
te, esse valor é R$ 26.700,00.

O subsídio de R$ 
33.763,00, a ser pago a partir 
de janeiro aos ministros do STF 
e ao procurador-geral da Repú-
blica, será usado como teto má-
ximo do funcionalismo público.

Definidos os reajustes do 
Supremo e do Legislativo

R$ 33,7 mIl

Iolando Lourenço
Repórter da Agência Brasil

Estado tem bom 
desempenho
em Índice de
Transparência

IPVA ficará 3,8% mais barato 
para donos de veículos na PB

PRóxImo Ano

Placas 1 e 2 pagam até 31 de janeiro
Para os proprietários das 

placas com final 1 ou 2, a data 
limite para o pagamento do 
IPVA será dia 30 de janeiro tan-
to para aqueles que vão optar 
pela cota única, com 10% de 
desconto, como para os que 
vão optar pelo parcelamen-
to em três vezes iguais, sem 
o desconto. Neste caso, a pri-
meira parcela deverá ser paga 
também no dia 30 de janeiro. 

As demais placas (de final 3 até 
o zero) seguem em datas de 
pagamento sempre no último 
dia útil de cada mês.

No calendário do IPVA 
2015, quatro meses (janeiro, 
fevereiro, maio e agosto) terão 
datas limites de pagamento do 
tributo antecipadas. Para facili-
tar o serviço de pagamento ao 
contribuinte, a Receita Esta-
dual divulgou as novas datas e 

limites. A Secretaria de Estado 
da Receita publicou a portaria 
275, no Diário Oficial do Esta-
do, o calendário completo no 
dia 10 de dezembro.

A Secretaria de Estado 
da Receita volta a lembrar aos 
proprietários que a mudança 
ocorrida desde o exercício de 
2013 no calendário de paga-
mento do tributo segue nova-
mente em 2015.

O Governo do Estado ob-
teve pontuação total de 8,27 
no Índice de Transparência 
da Paraíba, considerado um 
bom desempenho segundo a 
Controladoria Geral do Esta-
do (CGE). O trabalho de ava-
liação foi coordenado pelo 
Fórum Paraibano de Comba-
te à Corrupção (Focco), que 
também analisou todos os 
223 municípios paraibanos. 
Para isso, foi adotada a mes-
ma metodologia utilizada 
pela ONG nacional “Contas 
Abertas”. 

Para o secretário-exe-
cutivo da CGE, Valter Via-
na, a pontuação reflete o 
desempenho do Estado em 
se comprometer com uma 
política pública de transpa-
rência cada vez mais acessí-
vel ao cidadão, como deter-
mina a lei. 

“O Focco é uma entida-
de que tem credibilidade e 
reúne vários órgãos de com-
bate à corrupção. Conside-
ramos uma avaliação muito 
positiva. A metodologia ado-
tada analisa a qualidade, efi-
ciência e o histórico de aces-
sibilidade das informações 
no Portal de Transparência”, 
afirmou. 

O ranking 2014 foi divul-
gado pelo Tribunal de Contas 
do Estado (TCE-PB) em con-
junto com os demais organis-
mos que compõem o Focco.Mercadante sugeriu que salário de presidente fique em R$ 30,9 mil

FoTo: Reprodução/Internet
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A professora universitária e jornalista Fernanda Holanda de Vasconcelos lança 
hoje, na capital, obra que defende métodos para solução de conflitos judiciais   

Cultura da pacificação

A necessidade de que 
sejam adotados méto-
dos alternativos para a 
solução antecipada de 
litígios, a exemplo da 
conciliação, arbitragem 
e mediação, no intuito 

de desafogar o sistema judicial e, assim, 
dar-lhe mais celeridade. Essa é a tese 
inovadora que a professora universitária 
da disciplina Prática Jurídica e jornalista 

paraibana Fernanda Holanda de Vas-
concelos Brandão defende em seu novo 
livro - o terceiro -, cujo título é Advocacia 
Negocial - Promoção do Acesso à Justiça 
pela Desjudicialização dos Conflitos (A 
União Superintendência de Imprensa 
e Editora, 280 páginas, R$ 50). O lança-
mento da obra acontece hoje, a partir 
das 17h, com sessão de autógrafos no 
auditório da sede da OAB (Ordem dos 
Advogados do Brasil, Seccional Paraíba), 
localizada no Centro de João Pessoa. 

 “O meu objetivo, com o livro, é 
mostrar aos estudantes e advogados que 
o importante não é litigar, mas resolver o 

Guilherme Cabral 
guipb_jornalista@hotmail.com

conflito entre as partes envolvidas antes 
de chegar à Justiça. Para isso, o autor da 
demanda precisa marcar uma reunião 
no escritório do seu advogado com a ou-
tra parte e seu advogado, também, para 
que cheguem a um acordo. É  conse-
guir o que diz o subtítulo do meu livro: 
a promoção do acesso à Justiça pela 
desjudicialização dos conflitos”, disse 
para o jornal A União Fernanda Holan-
da de Vasconcelos, para quem a busca  
da antecipação da solução de uma causa 
iria desafogar muito o Judiciário. “A 
orientação que continua a se passar ain-
da é mais a de litígio. No entanto, se faz 
necessária a cultura da pacificação para 
as demandas, na  busca do bem comum, 
e não a da litigância, para fazer andar a 
Justiça”, comentou ela.

 A propósito, a tese de Doutorado 
que resultou na publicação de Advo-
cacia Negocial - Promoção do Acesso 
à Justiça pela Desjudicialização dos 
Conflitos foi a primeira a se transformar 
em livro. O trabalho foi apresentado 
em abril deste ano, no Programa de 
Pós-Graduação em Ciências Jurídicas da 
Universidade Federal da Paraíba, cujo 
vice-coordenador é o professor de Di-
reito e advogado Gustavo Rabay Guerra, 
que foi o orientador. Além de assinar o 
prefácio, é ele quem apresentará a obra 
durante a solenidade na sede da OAB 
em João Pessoa. Depois, falará o pai da 
autora, o escritor, promotor aposentado 
e colunista do jornal A União, Fernando 

Vasconcelos. E, na sequência, a própria 
professora universitária e jornalista fará 
o lançamento. 

 O fato de sua tese ter sido a pri-
meira a “virar” livro representou, para 
Fernanda Holanda Vasconcelos, “um 
reconhecimento” ao trabalho. A autora 
da obra ainda observou que a adoção de 
métodos alternativos para a busca da 
solução antecipada de conflitos judiciais 
já vem ocorrendo há pouco tempo, no 
Brasil, mas ainda de maneira tímida. 
A medida, prosseguiu ela, foi iniciada 
na área do Direito de Família, princi-
palmente nas questões de inventário e 
testamento. Mas entende que é neces-
sário ser ampliada para outras áreas, o 
que a leva a esperar que a publicação do 
livro contribua para acelerar mais esse 
processo.     

Além do prefácio e da introdução, 
o livro Advocacia Negocial tem quatro 
capítulos. O primeiro aborda o tema 
“Educação jurídica e papel dos cursos 
de Direito na desjudicialização dos 
conflitos”, onde enfoca alguns aspectos, 
a exemplo do panorama programáti-
co dos cursos de Direito no Brasil, na 
atualidade; no segundo, “Acesso à Justiça 
e desjudicialização dos conflitos”, com 
tratamento de tópicos como a demo-
cratização do acesso à Justiça, por ser 
um direito  fundamental, e, também, os 
juizados especiais no cumprimento do 
papel de incentivar, de forma primordial, 
a desjudicialização; no terceiro capítulo, 
“Meios alternativos de resolução de con-
flitos”, discorre, por exemplo, a respeito 
de conciliação, arbitragem, dentre outras 
formas de negociação; e, no quarto, “A 
advocacia como atividade negocial”, a 
autora analisa “O papel do advogado na 
sociedade contemporânea”, “A advocacia 
negocial é a necessidade do conhecimen-
to de técnicas de negociação” e “Aplica-
ção da teoria dos jogos na negociação 
advocatícia”. E, finalmente, a conclusão e 
referências.

Sobre a autora
Doutora e mestra em Ciências 

Jurídicas pela Universidade Federal da 
Paraíba, onde se graduou em Comunica-
ção Social - Habilitação Jornalismo, Fer-
nanda Holanda de Vasconcelos Brandão 
nasceu em João Pessoa e é professora da 
disciplina Prática Jurídica do Unipê e da 
UFPB. Ela possui graduação em Direito 
pelo Centro Universitário de João Pes-
soa e em Radialismo em Rádio e TV pelo 
Centro Federal de Educação Tecnológica 
da Paraíba. Já havia lançado dois livros: 
o primeiro em 2008, intitulado Direito 
do Consumidor e Responsabilidade 
Civil: Perguntas e Respostas, escrito em 
parceria com o pai, Fernando Vasconce-
los, que teve 2ª edição em 2010, e Assis-
tência jurídica: direito do consumidor e 
responsabilidade do Estado - aspectos 
teóricos, práticos e processuais, publi-
cado em 2009. 

Autora é doutora e 
mestra em Ciências 
Jurídicas da UFPB

Foto: Divulgação
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O ensino deve ser mais atraente para desper-
tar o interesse do jovem. Ele precisa se interessar 
não apenas pelo emprego, pelo dinheiro, mas deve 
se envolver com o ensino propriamente dito. Hoje, 
a educação média demonstra uma evasão de quase 
50% porque o estudante ingressa na escola e não 
tem interesse por aquilo que é ministrado. No pas-
sado, havia poucas vagas e nem todos conseguiam 
cursar o Ensino Médio. Hoje, as vagas sobram. An-
teriormente, quem não conseguia prosseguir com 
os seus estudos, ingressava diretamente no mer-
cado de trabalho. Havia os jovens que estudavam e 
aqueles que iam trabalhar. Mas, atualmente, para 
quem não tem estudo, o mercado é muito estreito. 
Sem estudo, as pessoas encontram apenas ativida-
des secundárias. Nosso mercado de trabalho está 
preparado para receber pessoas qualificadas.

Há grandes empresas estabelecendo-se no 
Rio de Janeiro e falta mão de obra especializada. 
Quando começou a construção da Companhia 
Siderúrgica, foram contratados 600 técnicos chi-
neses que ocuparam lugar de cariocas que são da 
geração “nem, nem”. Então, os empregos existem. 
Há obras do Governo Estadual. Essa área de Pe-
tróleo e Gás apresenta grandes perspectivas. Mas 
para todas essas atividades é necessário que haja 
mão de obra qualificada. E é isso que a garotada 
ainda não percebeu. Eles acham que vai acontecer 
um milagre de repente, que um gênio vai arrumar 
um excelente emprego para eles. Esses estudantes 
estão condenados a um emprego de quinta catego-
ria se não tiverem estudo. As oportunidades estão 
abertas àqueles que se qualificam.

Fiz uma palestra na Confederação Nacional 

 

Arquiteto - germanoromero@gmail.com

Toques de 
Arquitetura

Apenas a poucos quilômetros de Helsinki, 
capital da Finlândia, hoje também conhecida 
como “Capital do Design”, é possível se inteirar 
acerca da Arquitetura finlandesa no começo de 
sua história. Uma aprazível e encantadora ilha 
verde, chamada Seurasaari, inteiramente tom-
bada há mais de 100 anos para ser um autênti-
co museu a céu aberto, que preserva, em suas 
características verdadeiramente originais, o 
“modus vivendi” deste povo tão próspero, que 
se educou, civilizou-se e se modernizou tanto 
em tão pouco tempo.

Casas de campo, chácaras, celeiros, solares 
e outras edificações de arquitetura típica, reu-
nidas em mais de 400 anos de história, dão um 
exemplo vivo da maneira de construir na an-
cestral região dos países nórdicos, em meio ao 
rico habitat onde convivem diversos exemplos 
da fauna e flora regionais.

Tanto as estruturas como os elementos 
de vedação e paredes são confeccionados em 
madeira bruta, projetados com destreza e 
funcionalidade próprias para atender às ne-
cessidades da época, assim como às condições 
climáticas locais. 

Desde os exemplos remotos aos mais re-
centes, percebe-se a característica marca ar-
quitetônica do estilo nórdico nos telhados, es-
quadrias, cores e proporções volumétricas seja 
nas habitações, celeiros, solares, igrejas, e nas 
curiosas edificações erguidas em cima de um 
único pilar que serviam, como se fossem câ-
maras frigoríficas, para guardar mantimentos 
no inverno, longe dos ursos e outros “gulosos” 
interessados.

O que mais impressiona, no entanto, é o 
fato de que um povo, em praticamente menos 
de 2 séculos, desenvolveu-se e educou-se de 
forma tão assustadoramente rápida para se 
tornar um dos países com altíssima qualidade 
de vida e elevado nível de cidadania do pla-
neta. Sem falar nas facilidades tecnológicas e 
seus incríveis avanços no mundo digital.

* * *

A Pedra
Havendo registros de seu uso na cons-

trução civil datados desde a pré-história, a 
exemplo da famosa composição megalítica de 
Stonehenge, a pedra ainda hoje enriquece a 
Arquitetura pelo mundo. São infindáveis os 
magnânimos exemplos de sua utilização em 
diversos períodos da história. Mesmo hoje, não 
obstante a dificuldade de extração, manuseio e 
transporte, a pedra continua sendo um mate-
rial que enobrece, robustece e dá suporte es-
trutural a vários tipos de fundação. Sem falar 
na grande diversidade de revestimentos cerâ-
micos, e até mesmo sintéticos, que a imitam 
com extrema fidelidade, em todas as suas va-
riações, compondo o variado leque de opções 
de acabamentos, rústicos ou sofisticados.

A extração de grandes blocos de calcário e 
sienito data de mais de 5.000 anos, a exemplo 
dos que foram empregados na construção das 
pirâmides egípcias, um dos mais eloquentes 
exemplos de Arquitetura ornamental em pe-
dra, especificada com mais frequência, àquela 
época, em túmulos monumentais. 

Posteriormente, as civilizações gregas e 
romanas foram fecundas na utilização de vá-
rios outros tipos de pedra em sua portentosa 
Arquitetura como arenitos, porfírios, mármo-
res e granitos, dando grande impulso ao mer-
cado de exportação e importação de blocos 
megalíticos para vários outros povos.

A pedra tem um papel tão importante na 
História do mundo que, quiçá, chegou a ins-
pirar o grande Goethe a definir a Arquitetura 
como “Música Petrificada”.

Germano 
RomeroDeficiências da educação

Enquanto escrevo estas mal 
traçadas o Congresso Nacional 
decidirá duas coisas: uma, se o 
deputado Jair Bolsonaro será jul-
gado pela Comissão de Ética; ou-
tra, se o cidadão brasileiro volta-
rá a ter o direito de possuir uma 
arma para defender sua vida, sua 
família, sua casa e seu país. Como 
e por que seu país? Porque o 
povo é a reserva do Exército. Foi 
do povo que o Exército Brasileiro 
nasceu, na guerra para a expul-
são dos holandeses. 
Não foi o Estado que 
expulsou a Compa-
nhia das Índias Oci-
dentais do território 
brasileiro, mas o 
povo nordestino. 

Portugal estava 
sob a coroa espa-
nhola, e o Nordeste 
teve de se virar 
praticamente só. 
Aliás, a Companhia 
das Índias Ociden-
tais invadiu o Nor-
deste mais como 
uma agressão à Espanha, com 
quem a Holanda não se dava bem. 
Fosse ainda Portugal o dono do 
Brasil e a invasão holandesa não 
teria se dado. O jeito foi o povo 
nordestino pegar armas contra 
os flamengos e fazer a sua guerra 
santa. Pois a expulsão dos inva-
sores holandeses foi uma guerra 
santa, na visão de Gilberto Freire. 
O invasor era protestante, falava 
outra língua, tinha cabelos ver-
melhos. Haja guerra.

Os holandeses não demoraram 
nem vinte anos no proeminente 
nordestino, foram expulsos pelo 
exército tricolor: amarelo, preto e 
branco, dizem os cronistas históri-

cos. Eram os índios, os africanos e 
os colonos portugueses unidos con-
tra o invasor batavo, até a batalha 
final dos Guararapes. Batalha que 
deu nome ao aeroporto internacio-
nal do Recife, o Gilberto Freire de 
hoje. Entendo que os tantos e san-
tos heróis que morreram no Morro 
dos Guararapes mereciam mais 
a homenagem no seu anonimato, 
por mais ilustre que seja o autor de 
Casa Grande & Senzala.

Os flamengos não demora-
ram nem vinte 
anos, mas deixa-
ram seu cabelo 
vermelho que de 
vez em quando 
encontramos 
na cabeça do 
povo. Se bem 
que Portugal 
também tinha 
seus ruivos, vide 
o retrato de Dom 
Sebastião. Mas 
o sangue batavo 
ficou diluído na 
raça nordestina, 

por força, dizem, dos estupros 
frequentes praticados pelo inva-
sor solteiro – pois os gringos não 
trouxeram mulheres da Holanda, 
por cima do mar, nos navios de 
pau e pano, para este outro lado do 
mundo, face oculta do planeta e da 
Lua. E se viraram com as mulheres 
da terra, guerra é guerra.

Será que Bolsonaro é da 
Companhia? O deputado afirmou 
que não estuprava a deputada Ma-
ria do Rosário (PT – RS) porque 
ela não merecia. Alguém merece 
ser estuprada? Quem? A mãe de 
quem? O deputado foi réu confes-
so: sem ninguém lhe perguntar, 
admitiu que faria um estupro se 

achasse uma vítima merecedora. 
A deputada gaúcha não era. Não 
merecia, ou não fazia o gênero do 
deputado. O que será que a Câ-
mara decidiu? O resultado deve 
estar nas páginas da edição de 
hoje, poderá passar às páginas da 
História. Será que o estupro se re-
alizaria na própria Câmara, sob as 
vistas do Senhor Presidente?

A Câmara deve ter decidido, 
ontem, o direito do povo se ar-
mar para sua defesa e defesa do 
país, como reza a segunda emen-
da da Constituição norte-ameri-
cana. A primeira constituição da 
História, proposta para a revo-
lução da Independência. Dizem 
que revolução é a substituição de 
uma classe por outra; pois foi o 
que aconteceu nos Estados Uni-
dos. A aristocracia da Inglaterra 
foi substituída pela burguesia da 
América, numa guerra que tinha 
por proposta uma carta constitu-
cional, finalizada e referendada 
na carta da Pensilvânia, depois 
que o povo venceu o conflito.

O povo que ganhou o direito 
de se armar e se organizar para 
defender a democracia e o país 
que construiu, segundo a segun-
da emenda constitucional. O povo 
brasileiro não sabe o que é isso. O 
Estatuto do Desarmamento dei-
xou o povo de Pindorama desar-
mado diante do Estado armado, o 
mesmo Estado que deu o golpe da 
Independência, da República, de 
1930, de 1935, de 1945, de 1964, 
de 1968, e o golpe do Desarma-
mento – o golpe dos golpes, que 
deixou o povo à mercê do estupro 
histórico, que pode acontecer a 
qualquer momento.

(Sitônio escreve terças, quin-
tas e sábados)

O estuprador

FAROLITO

Arnaldo Niskier Membro da ABL, presidente do CIEE/RJ e doutor em Educação - aniskier@ig.com.br

Otávio Sitônio Pinto - Escritor - sitoniopinto@gmail.com

Artigo

do Comércio em que mostrei algumas das defici-
ências da nossa educação. Por exemplo, a falta de 
tempo integral nas escolas. Hoje, o jovem fica duas 
ou três horas na escola e aprende muito pouco. 
Na Educação Básica, que começa no Fundamental 
e vai até o Ensino Médio, os estudantes deveriam 
estudar das 7 às 17h, com intervalo para o almoço. 
A garotada deveria ficar na escola. Esse é um as-
pecto fundamental. E outro ponto importante são 
os cursos de formação de professores, que preci-
sam ser aprimorados. Os professores, atualmente, 
são muito mal formados. Os cursos de Pedagogia 
estão falidos porque têm estruturas ultrapassadas 
e não se renovam. A formação de professores e 
especialistas precisa melhorar.

Quando integrei o Conselho Federal de Educa-
ção (CFE), tentei insistentemente fazer com que os 
interessados se reunissem para que propusessem 
uma reforma ampla nos cursos de Pedagogia. Isso 
foi há 20 anos. E eles resistiram. São corporativos, 
fechados, não querem mudar nada. As mudanças 
não chegaram à escola. Se observarmos, hoje, a bi-
blioteca de um curso de Pedagogia, verificaremos 
que é uma pobreza. Os poucos livros que existem 
são estrangeiros. O professor está assoberbado, 
trabalha muito, não tem tempo para estudar. E 
quando vai a uma biblioteca encontra muitos 
livros desnecessários. Essa é uma das razões de 
toda essa deficiência no ensino. Os cursos de Pe-
dagogia precisam se modernizar. Eles fazem parte 
da sociedade do futuro. Precisamos capacitar 
adequadamente os professores para que formem 
melhor os seus alunos: maus professores geram 
maus alunos.

“Os tantos e santos 
heróis que morreram 
no Morro dos 
Guararapes mereciam 
mais a homenagem 
no seu anonimato
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Roteiro

Fomento

O inimigo é a China

Mídias em destaque

Em cartaz
 

As Aventuras do Avião Vermelho 

Secretário executivo do FIC, Pedro Santos, ministrou oficina em Catolé do Rocha

A trama apresenta a história de Fernandinho, um menino de 
8 anos, que perdeu a mãe há pouco tempo, tornando-se um garoto 
solitário, sem amigos e com problemas de relacionamento com o 
pai e na escola. Sem saber como lidar com a situação, o pai tenta 
conquistá-lo com presentes. Nada funciona até que ele dá para o 
filho um livro de sua infância. Encantado com a história, Fernandi-
nho decide que precisa de um avião para salvar o Capitão Tormenta 
– aviador personagem do livro, que está preso no Kamchatka. A 
bordo do Avião Vermelho e junto com seus brinquedos favoritos, 
Ursinho e Chocolate, que ganham a vida com sua imaginação, 
Fernandinho visita lugares inusitados, como a Lua e o fundo do mar, 
e percorre diferentes territórios – África, China, Índia, Rússia. 

ZE MEIOTA

Humor 

Tônio
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SERVIÇO  

Já reparou nas cores das roupas dos heróis nas his-
tórias em quadrinhos? Super-Homem e Homem-Aranha, 
os mais famosos das gigantes DC Comics e Marvel usam 
azul e vermelho, não por acaso. Capitão América então é 
propaganda de guerra descarada, até no inimigo, Caveira 
Vermelha, representando o escarlate do comunismo. O 
assunto é bem batido, o que muda é que o novo inimigo, a 
China, já virou alvo da indústria do entretenimento.

A investida americana tomou conta do mundo dos 
games. Fui jogar Battlefield 4 (EA, 2013) esperando que 
se tratasse de mais um jogo de tiro com batalhas entre 
americanos e terroristas em terrenos inóspitos. Para 
minha surpresa, o roteiro do revolucionário simulador de 
guerra se passa na China. 

Não consegui jogar mais do que dois capítulos. Como 
jogo de guerra até que é muito bom, aplausos para os 
desenvolvedores. A história é que não desce. Se passa 
em um futuro próximo, e já no segundo capítulo o per-
sonagem principal participa de uma missão de invasão 
em uma cidade chinesa para resgatar dois reféns civis 
do governo. Heróis americanos armados até os dentes 
salvando civis em outro país. Nem parece ficção. 

Para tapear ainda mais, o governo chinês era “bom”, 
eleito democraticamente, mas foi deposto. Por isso os 
soldados precisam intervir. Ao final do segundo capítu-
lo [aviso de spoiler, pule para o próximo parágrafo], o 
jogador é colocado em um barco cheio de civis asiáticos 
amedrontados e seu personagem fala em inglês para uma 
plateia de chineses: “nós vamos salvar vocês”. Típico dis-
curso de propaganda para formar opinião entre jovens.

O termo revolucionário usado anteriormente pode 
se encaixar como elogio e crítica ao mesmo tempo. O jogo 
é impecável. Tem um realismo visual fora do comum, 
daqueles que mais parecem um filme de ação. Como o 
jogador controla o personagem em primeira pessoa, 
a sensação de imersão na história fica ainda maior. Os 
cenários, a fotografia, tudo colabora com luz, sombras e 
texturas de encher os olhos.

No jogo, os soldados também são extremamente 
realistas. Segundo os produtores, até a movimentação 
dos personagens em campo de batalha foi inspirada em 
situações reais. Isso pode ser bom para os fãs do gênero 
nos games. Não sei até que ponto para a nova geração é 
positivo. 

O título é vendido no Brasil sob classificação indi-
cativa para maiores de 16 anos. Poucos pais realmente 
impedem que seus filhos tenham acesso a conteúdo 
inapropriado. A realidade é que muitos adolescentes 
estão jogando o game com certa dose de violência e alta 
propaganda militar. Os soldados americanos não inva-
diram nosso país com armas e tanques. Se instalaram 
camuflados como opções de lazer.

FOTOS: Divulgação

DEBI E LÓIDE 2 (EUA 2014).  Gênero: Comédia. Du-
ração: 110 min. Classificação: 12 anos. Direção: 
Bobby Farrelly e Peter Farrelly. Com Jim Carrey, 
Jeff Daniels e Rob Riggle. Mais nova aventura 
dos inseparáveis Lloyd Christmas (Jim Carrey) 
e Harry Dunne (Jeff Daniels). Desta vez, Harry 
descobre que teve uma filha ilegítima, que hoje 
precisa dele para um transplante de rim. Ele 
leva o amigo Lloyd para conhecer a garota, e os 
dois percebem que não têm a responsabilidade 
necessária para serem pais. Manaíra 2: 20h.
Tambiá 4: 14h10, 16h15, 18h20 e 20h25.  

A NOITE DA VIRADA (BRA 2014). Gênero: Comédia. 
Duração: 92 min. Classificação: 14 anos. Direção: 
Fábio Mendonça. Com Luana Piovani, Marcos 
Palmeira, Júlia Rabello.   Cinebiografia Durante 
uma festa de Réveillon na casa de Ana (Julia 
Rabello) e Duda (Paulo Tiefenthaler), o banheiro 
é o foco de todas as fofocas e polêmicas. É 
onde Duda confessa à esposa que vai deixá-la 
pela vizinha Rosa (Luana Piovani), que, por 
sua vez, leva um casamento bem monótono 
com Mario (Marcos Palmeira). É também onde 
Alê (Luana Martau) conta a Ana suas aven-
turas sexuais com o namorado (João Vicente 
de Castro), e onde um convidado traficante 
(Taumaturgo Ferreira) faz os seus negócios. 
Na noite da virada do ano, tudo pode aconte-
cer. Manaíra 4: 14h15, 16h40, 18h45 e 21h 

JOGOS VORAZES: A ESPERANÇA - PARTE 1 (EUA 
2014). Gênero: Ação. Duração:  125 min. Clas-
sificação: 12 anos. Direção: Francis Lawrence. 
Com Jennifer Lawrence, Josh Hutcherson e Liam 
Hemsworth. Após ser resgatada do Massacre 
Quaternário pela resistência ao governo tirânico 
do presidente Snow (Donald Sutherland), Katniss 
Everdeen (Jennifer Lawrence) está abalada. 
Temerosa e sem confiança, ela agora vive no 
Distrito 13 ao lado da mãe (Paula Malcomson) 
e da irmã, Prim (Willow Shields). A presidente 
Alma Coin (Julianne Moore) e Plutarch Hea-
vensbee (Philip Seymour Hoffman) querem que 
Katniss assuma o papel do tordo, o símbolo que 

a resistência precisa para mobilizar a população. 
Após uma certa relutância, Katniss aceita a 
proposta desde que a resistência se comprometa 
a resgatar Peeta Mellark (Josh Hutcherson) e 
os demais Vitoriosos, mantidos prisioneiros 
pela Capital. Manaíra 4: 13h, 16h, 18h45 e 
21h30. CinEspaço 4: 14h, 16h30, 19h e 21h30. 
Tambiá 5: 14h10, 16h25, 18h40 e 20h55.  

BOA SORTE (BRA 2014). Gênero: Drama Duração: 
99 min. Classificação: 16 anos. Direção: Carolina 
Jabor. Com Deborah Secco, João Pedro Zappa, 
Pablo Sanábio O adolescente João (João Pedro 
Zappa) tem uma série de problemas compor-
tamentais: ele é ignorado pelos pais e se torna 
agressivo com os amigos de escola. Quando é 
diagnosticado com depressão, seus familiares 
decidem interná-lo em uma clínica psiquiátrica. 
No local, ele conhece Judite (Deborah Secco), 
paciente HIV positivo e dependente química, 
em fase terminal. Apesar do ambiente hostil, 
os dois se apaixonam e iniciam um romance. 
Mas Judite tem medo que a sua morte abale 
a saúde de João. Manaíra 2: 13h e  15h15 
 
HOMENS, MULHERES  E FILHOS (EUA 2014). Gênero: 
Comédia Dramática. Duração: 119 min. Classifi-
cação: 16 anos. Direção:  Jason Reitman. Com 
Ansel Elgort, Jennifer Garner, Adam Sandler 
Cinebiografia Adultos, adolescentes e crianças 
amam, sofrem, se relacionam e compartilham 
tudo, sempre conectados. A internet é onipre-
sente e, nesta grande rede em que o mundo se 
transformou, as ideias de sociedade e interação 
social ganham um novo significado. Algumas si-
tuações como um casal que não tem intimidade; 
uma garota que quer ser uma anoréxica melhor; 
um adolescente que vive em num mundo de 
pornografia virtual, fazem o expectador repensar 
a relações humanas. Manaíra 1: 19h15 e 21h45.  

AS AVENTURAS DE PADDINGTON (FRAN 2014). 
Gênero: Comédia. Duração:  98min. Classi-
ficação: Livre. Direção: Paul King Com  Ben 
Whishaw, Hugh Bonneville, Sally Hawkins 

.Um jovem garoto começa uma amizade 
com um urso falante (voz de Ben Whishaw) 
que ele conhece numa estação de trem em 
Londres. Versão live-action da sério popular 
de livros infantis escritos por Michael Bond. 
Manaíra 2: 17h45. Tambiá 2: 14h20 e 16h20.

QUERO MATAR MEU CHEFE 2  (EUA 2014). 
Gênero: Comédia. Duração:  108 min. Clas-
sificação: 14 anos. Direção: Sean Anders. 
Com Jennifer Aniston, Chris Pine e Chris-
toph Waltz. Após o trauma vivido no filme 
anterior, os amigos Nick (Jason Bateman), 
Dale (Charlie Day) e Kurt (Jason Sudeikis) 
resolvem abrir  seu próprio negócio,  de 
forma que eles mesmos sejam seus chefes. 
O problema é que, quando a companhia 
começa a deslanchar, eles sofrem um golpe 
do investidor (Christoph Waltz) que bancou 
o negócio. Sem ter como recorrer através 
dos meios legais, o trio decide partir para 
um ato desesperado: sequestrar o filho do 
investidor (Chris Pine) e, com o dinheiro do 
resgate, pagar a dívida contraída e manter 
a empresa. Manaíra 2: 19h45 e 22h15. CinEs-
paço 2: 20h e 22h. Tambiá 1: 16h50 e 20h50. 

O HOBBIT: A BATALHA DOS CINCO EXÉRCITOS (EUA 
2014). Gênero: Fantasia. Duração:  144 min. 
Classificação: 12 anos. Direção: Peter Jackson.  
Com Martin Freeman, Richard Armitage e Ian 
McKellen. Após ser expulso da montanha 
de Erebor, o dragão Smaug ataca com fúria 
a cidade dos homens que fica próxima ao 
local. Após muita destruição, Bard (Luke Evans) 
consegue derrotá-lo. Não demora muito para 
que a queda de Smaug se espalhe, atraindo os 
mais variados interessados nas riquezas que 
existem dentro de Erebor. Entretanto, Thorin 
(Richard Armitage) está disposto a tudo para 
impedir a entrada de elfos, anões e orcs, ainda 
mais por ser tomado por uma obsessão cres-
cente pela riqueza à sua volta. Paralelamente a 
estes eventos, Bilbo Bolseiro (Martin Freeman) 
e Gandalf (Ian McKellen) tentam impedir a 

guerra. Manaíra 6: 12h45 15h45, 19h e 22h. 
Manaíra 7: 14h45, 18h e 21h15. . CinEspaço 3: 
15h, 18h e 21h. Tambiá 3: 15h, 18h e 20h45. . 

IRMÃ DULCE (BRA 2014). Gênero: Drama. Duração: 
95 min. Classificação: 10 anos. Direção: Vincente 
Amorim. Com Bianca Comparato, Regina Braga 
e Glória Pires.   Cinebiografia de Irmã Dulce 
(Bianca Comparato/Regina Braga), que, em vida, 
foi chamada de “Anjo Bom da Bahia”, também 
indicada ao Nobel da Paz e beatificada pela 
Igreja. Contemplando da década de 1940 aos 
anos 1980, o filme mostra como a religiosa 
católica enfrentou uma doença respiratória 
incurável, o machismo, a indiferença de polí-
ticos e até mesmo os dogmas da Igreja para 
dedicar sua vida ao cuidado dos miseráveis 
– personificados na figura do fictício João 
(Amaurih Oliveira) –, deixando um legado que 
perdura até hoje. Manaíra 1: 13h30 e 15h30

AS AVENTURAS DO AVIÃO VERMELHO (BRA 2014). 
Gênero: Animação  Duração: 66 min. Classifi-
cação: livre Direção:Frederico Pinto, José Maia. 
Com Pedro Yan, Milton Gonçalves, Lázaro Ramos 
Cinebiografia A trama apresenta a história de 
Fernandinho, um menino de 8 anos, que perdeu 
a mãe há pouco tempo, tornando-se um garoto 
solitário, sem amigos e com problemas de 
relacionamento com o pai e na escola. Sem 
saber como lidar com a situação, o pai tenta 
conquistá-lo com presentes. Nada funciona até 
que ele dá para o filho um livro de sua infância. 
Encantado com a história, Fernandinho decide 
que precisa de um avião para salvar o Capitão 
Tormenta – aviador personagem do livro, que 
está preso no Kamchatka. A bordo do Avião 
Vermelho e junto com seus brinquedos favoritos, 
Ursinho e Chocolate, que ganham a vida com 
sua imaginação, Fernandinho visita lugares 
inusitados, como a Lua e o fundo do mar, e per-
corre diferentes territórios – África, China, Índia, 
Rússia. Ao longo dessa jornada, ele descobre o 
prazer da leitura, a importância de ter amigos 
e o amor do pai. Manaíra 3: 14h30 e 16h15.

Oficinas democratizam o acesso ao  
FIC, que oferece incentivo  à cultura

Animação pauta questões relativas a relacionamento

Felipe Gesteira
jornalista
contato@felipegesteira.com

Até o próximo sábado, 
a Secretaria de Estado da 
Cultura promove uma série 
de oficinas que apresentam 
os três editais do Fundo de 
Incentivo à Cultura – Lei 
Augusto dos Anjos 2015 a 
produtores culturais de 36 
municípios paraibanos. Três 
equipes ficam responsáveis 
por orientar e dialogar com 
esses agentes para esclare-
cer dúvidas e incentivar a 
inscrição. O secretário exe-
cutivo do FIC, Pedro Santos, 
conversou com A União e 
contou sobre as primeiras 
impressões da ação.

“Os resultados são bas-
tante visíveis. Somente no 
segundo dia, já percebemos 
que muita gente sequer co-
nhecia o FIC. Em Brejo do 
Cruz, por exemplo, vimos 
músicos e artistas populares 
que não sabiam da existência 
do edital, que completa 10 
anos agora”, pontua o gestor. 
Lançado no último dia 3, em 
Campina Grande, a edição 
2015 oferece três editais, 
que totalizam R$ 7 milhões 
em recursos.

Além do FIC tradicional, 
um edital especial para Mi-
croprojetos de Circulação é 
ofertado, além do edital Lin-

André Luiz Maia
Especial para A União

duarte Noronha, voltado para 
a produção cinematográfica. 
As inscrições estão abertas 
desde o dia 5 de dezembro 
e duram até 24 de janeiro 
de 2015. A previsão é que o 
resultado final seja divulga-
do em meados de março do 
próximo ano, com a seleção 
de 423 projetos no total. Os 
editais e as fichas de inscri-
ção estão disponíveis no site 
www.paraiba.pb.gov.br/fic.

As oficinas, que têm du-
ração média de quatro horas, 
apresentam uma cartilha 
com explicações de como 
proceder em relação ao pre-
enchimento dos formulários, 
materiais necessários para a 
inscrição e dicas para a elabo-
ração de projetos. Além disso, 
ao final, terá um momento 

para que os participantes da 
atividade tirem dúvidas. “Es-
sas oficinas integram uma 
das ações da Secult, que vem 
desde 2011 realizando uma 
série de diálogos e reuniões 
com os produtores culturais 
do interior do Estado. O que 
fazemos hoje é um reflexo 
deste trabalho realizado ao 
longo dos últimos quatro 
anos”, lembra Pedro Santos.

A proposta dessa ação é 
descentralizar a divulgação 
dos editais e ampliar a in-
clusão de produtores do in-
terior do Estado. “Notamos 
que, ao longo desses anos, a 
maioria dos contemplados 
eram de João Pessoa e Cam-
pina Grande. Obviamente as 
grandes cidades têm uma de-
manda maior, mas daí haver 

uma destinação que supera 
70% para elas mostrava que 
alguma coisa precisava ser 
alterada”, analisa o secretá-
rio executivo do FIC.

Em 2012, apenas doze 
municípios receberam as 
oficinas formativas. Desta 
vez, 36 cidades estão sendo 
contempladas. “Fizemos três 
reuniões por região, uma na 
cidade-polo e duas em cida-
des de pequeno porte. Esta-
mos ramificando mais ainda 
e nos esforçando para demo-
cratizar a informação, algo 
que adotamos na territoria-
lização das ações, como uma 
forma de dar possibilidade 
para que expressões cultu-
rais mais isoladas sejam re-
presentadas pelos editais”, 
completa o gestor.
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Concerto natalino do Prima emociona público no Espaço Cultural

Ator e diretor Marcos Pinto foi encontrado morto na noite da 
última terça na capital; polícia suspeita de crime homofóbico

A noite da última terça-feira foi 
especial para 400 alunos do Progra-
ma de Inclusão Através da Música e 
das Artes (Prima) e seus familiares. 
No Concerto de Natal realizado na 
Praça do Povo do Espaço Cultural, em 
João Pessoa, crianças e adolescen-
tes mostraram que suas vidas estão 
mudando para melhor por causa da 
música.  O repertório incluiu Mulher 
Rendeira – clássico da música regio-
nal – Fanfarra para o Homem Comum, 
de Aaron Klopand, além da cantata 
Carmina Burana. 

Na plateia, o governador Ricardo 
Coutinho afirmou que o Prima é um so-
nho realizado. “Abrimos uma porta para 
construir cidadania. A orquestra ensina a 
conviver em sociedade. Em nenhum lugar 
do país há um projeto com essa exten-
são e nós queremos que cada vez mais 
a sociedade conheça o Prima”.

Ricardo destacou que está feliz 
pelos resultados do projeto que já leva 
a música a mais de 2 mil alunos. “Esse é 
o nosso maior projeto de inclusão social 
através da música e das artes. A música 
é um instrumento importantíssimo de 

Tragédia na cena cultural

superação de desigualdades e de constru-
ção do futuro”.  

Implantado pelo Governo do Estado 
em 2012, o Prima tem polos em João Pes-
soa (Alto do Mateus, Mandacaru e Bairro 
dos Novais), Cabedelo, Bayeux, Santa Rita, 
Campina Grande, Guarabira, Patos, Cajazei-
ras, Catolé do Rocha e Itaporanga.

O secretário de Cultura, Chico César, 
afirmou que o momento foi muito especial 
e que o Governo do Estado, por meio do 

Prima, entra na vida das pessoas por meio 
da música e das artes. “O que está se fa-
zendo aqui, com o Prima, é pavimentando a 
vida das pessoas. Esse programa vai fazer 
bem para toda a sociedade, com os filhos 
do povo levando música às suas vidas e às 
pessoas através dessa revolução inclusiva 
vivenciada na Paraíba”.

Para a secretária de Educação, 
Márcia Lucena, o Prima é o programa 
mais socialista do Governo do Estado, 

pela força transformadora e revolucio-
nária que tem, de estimular e despertar a 
capacidade criadora das crianças e jovens 
das escolas públicas. “Essa é uma tare-
fa revolucionária e transformadora que 
merece nossa atenção”.

O gestor do Prima, maestro Alex Klein, 
afirmou: “O que ouvimos aqui foi um mila-
gre, crianças apresentaram ‘Carmina Bura-
na’, uma obra para orquestra profissional. 
Isto é um milagre”. 

As artes cênicas receberam, 
na noite da última terça-feira, uma 
triste notícia: o ator e diretor pa-
raibano Marcos Pinto, de 41 anos, 
foi encontrado morto em seu apar-
tamento no bairro de Tambiá, na 
capital. A causa ainda está sendo 
apurada pela Polícia Militar que 
notificou a ocorrência devido a um 
chamado dos vizinhos que senti-
ram um mau cheiro. Ao entrarem 
no local, os policiais encontraram 
Marcos Pinto com mãos e pés 
amarrados, e com aparente feri-
mento no pescoço. Testemunhas 
relataram que o artista foi visto 
pela última vez no sábado em com-
panhia de outro rapaz. 

A polícia investiga o caso e 
não descarta a possibilidade de 
homicídio, um crime homofóbico, 
porém ainda não foi identificado 
nenhum suspeito. Devido ao avan-
çado estado de decomposição do 
corpo, os peritos aguardam o lau-
do cadavérico para anunciar a cau-
sa da morte. O corpo foi velado por 
amigos e artistas, e sepultado on-
tem no Cemitério dos Milagres, no 
Cristo Redentor, na Capital.  Uma 
homenagem será prestada hoje, 
às 19h, no Bar do Contorno, em 
frente a UFPB, onde artistas irão 
se apresentar livremente reveren-
ciado o teatro.

Para Diocélio Barbosa, ator e 
diretor da Trupe Arlequin, o tea-
tro paraibano perdeu um grande 
artista. “Nossa amizade começou 
antes das parcerias artísticas, até 
que, em 2009, montamos juntos o 
espetáculo ‘Nada, Nenhum e Nin-
guém’. Logo em seguida, em 2011, 
trabalhamos juntos novamente na 
Paixão de Cristo da Funjope, no es-
petáculo ‘O Divino Calvário’. Mar-
cos Pinto sempre foi uma pessoa 
alegre, divertida, um diretor cria-
tivo, que tinha um olhar a frente, 
que sempre queria inovar e movi-
mentar a cena paraibana, unindo 
linguagens como o teatro, circo, 
música e dança popular. É essa 
imagem que irei guardar dele”, co-
mentou Diocélio em entrevista ao 
jornal A União. 

Marcos Pinto era conhecido 
pela direção artística e atuação no 
Grupo Experimental Cena Aberta 
- Geca, que fundou em 2003, em 
João Pessoa, e onde montou diver-
sos espetáculos como “Guiomar, 

Vanessa Queiroga
vanessaqueiroga@gmail.com

Secretário da Cultura, Chico César, 
lamentou o ocorrido nas redes sociais

“Soube agora que mataram um artista aqui 
na Paraíba. Um ator, homossexual. Foi encon-
trado morto hoje na casa dele. Marcos Pinto se 
chamava. Vou me lembrar sempre dele como o 
cara que comandou o trabalho mais bonito de 
teatro em favela que eu vi em toda a minha vida. 
Desculpem por não dizer comunidade. Foi uma 
espécie de Auto de Natal em que toda a comuni-
dade (agora digo) da favela (desculpem de novo) 
São José se envolveu e participou há uns quatro 
ou cinco anos. Entrava pelas casas, saía pelas 
ruas. Lembro de uma senhora que saía na porta 
de casa enquanto sua vitrola tocava Roberto 
Carlos e ela contava sua história de amor. Tinha 
tambores, lágrimas, cantoria, cães e crianças. 
Fiquei impressionado com a doação desse artis-
ta e a compreensão e participação das pessoas 
desfilando pelas ruas algo tão íntimo: a vida de-
las mesmo, sua subjetividade. Nunca tinha visto 

e depois também nunca mais vi algo “de rua” tão 
bom, tão verdadeiro ou que apenas tenha me 
tocado tanto. Na busca de respostas que não 
vêm, faço aqui uma ilação: a educação pela arte 
poderia ajudar na formação do novo homem e 
da nova mulher que amarão o sorriso, o abraço e 
o afeto de gente que ama como amava Marcos 
Pinto, que abraçava tão bem e sorria generoso 
para todos nós? de uma coisa tenho certeza: os 
homossexuais não podem esperar mais a for-
mação de uma nova geração para dormir (pelo 
menos dormir) e amar em paz. Os heterosse-
xuais também não aguentam perder assim tão 
bestamente seus amigos, irmãos criadores de 
alma tão pura, gente tão cheia de vida. Chega 
de sangue derramado e impunidade. A vida não 
suporta ser assim tão aviltada. Se puder, vá em 
paz. Nós aqui ficamos sem ela. E, que pena, sem 
gente boa como você”.

a filha da mãe”, “Presépio Mam-
bembe”, “A Saga de Zacarias”, “Col-
cha de Retalhos”, “A Saga da Luz”, 
“Evoé” e “Romance Bufo”. O Geca 
sempre teve como objetivo pes-
quisar o teatro e a cultura popular, 
desenvolvendo um trabalho de fu-
são dramatúrgica ibérica e nordes-
tina, e traçando um paralelo entre 
o erudito e o popular. Marcos Pinto 
investia em diversas linguagens 
nos seus espetáculos e construiu 
uma trajetória cênica bastante 
premiada em festivais nacionais e 
elogiada pela crítica e pelo público. 

“Marcos Pinto era um artista 
diferenciado, se destacava em to-
dos os trabalhos que participava. 
Os seus espetáculos possuíam ca-
racterísticas únicas dele como a 
presença da poesia nordestina e 
da cultura ibérica. Tanto que ele 
era um diretor premiado nacio-
nalmente e até em Portugal. É uma 
perda imensurável”, enfatizou o 
ator Walter Olivério, integrante, 
desde 2009, do Geca, em conversa 
com o jornal A União.

Artista conquistou 
reconhecimento 

pelo seu trabalho 
de dramaturgia 

e montagens 
de peças, 

principalmente 
infantis

Programa é 
considerado 
atualmente um 
dos projetos 
sociais e 
cuturais mais 
arrojados do 
Nordeste e 
se consolida 
como 
elemento 
de inclusão 
através das 
artes

Foto: Reprodução/Internet

Foto: Francisco França
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Brasil demora mais de oito 
anos para fazer um 
julgamento de homicídio

Leite humano
Estoque cai e banco intensifica campanha de doação

Com a proximidade do final do 
ano, as doações de leite humano cos-
tumam diminuir, interferindo consi-
deravelmente na situação do estoque 
dos bancos de leite na Paraíba. Neste 
período de festas e com a chegada 
das férias, há uma tendência em nível 
nacional na queda da coleta de leite 
materno doado e o déficit gira em 
torno de 30% a menos do que nor-
malmente é coletado por mês. Em 
números brutos, o Estado deixa de 
contabilizar, pelo menos, 220 litros 
de leite durante o mês de dezembro 
e início de janeiro.

De acordo com a diretora do 
Banco de Leite Humano Anita Ca-
bral, Thaise Ribeiro, as campanhas 
de doação de leite materno aconte-
cem durante todo o ano, mas, nesta 
época, elas devem ser intensificadas. 
“É importante ressaltar que, além da 
possibilidade de queda significativa 
na coleta de leite, novas doadoras 
também podem ser captadas neste 
período. A cada dia nascem mais be-
bês e, consequentemente, mais mu-
lheres podem se tornar doadoras. Ou 
seja, essas novas mamães precisam 
ser sensibilizadas a doar o excedente 
do seu leite”, alertou Thaise.

Em casos de viagens, as doa-
ções podem proceder normalmente. 
É necessário, apenas, que a doadora 
ativa entre em contato com o banco 
de leite mais próximo. “Mesmo que 
as mães se desloquem para outros 
Estados do país, há a chance de doar. 
Em todo Brasil, temos mais de 200 
bancos de leite. As doadoras podem 
ter o simples acesso pela internet ao 
visitar a página da Rede Brasileira 
de Bancos de Leite Humano (www.
redeblh.fiocruz.br), conseguindo o 
endereço e o contato telefônico do 
banco de leite mais próximo de onde 
ela esteja”, explicou Thaise.

Nas viagens dentro do Estado, as 
doadoras têm acesso a seis bancos de 
leite e 16 postos de coleta. “O contato é 
simples. Basta ligar para o banco de lei-
te de referência Anita Cabral (83 3215-
6047) ou encontrar o serviço mais 
próximo através do acesso a página do 
governo (http://www.paraiba.pb.gov.
br/saude)”, informou a diretora. 

Thaise explicou, ainda, que, se a 
mulher já for doadora ativa, é preci-
so apenas se identificar em qualquer 
banco ou posto de coleta a que recor-
rer, não sendo necessário, portanto, a 
realização de novo cadastro. “Através 
da comunicação interna do serviço 
há o repasse das informações. Lem-
brando que o banco de leite vai até a 
casa da doadora através da visita do-
miciliar”, frisou ela.

É importante ressaltar que a ten-
dência mundial de aumento de nasci-
mentos prematuros gira em torno de 
7%. Sendo assim, o alerta e a cons-
cientização devem ser constantes. “É 
imprescindível a sensibilização das 
pessoas para a doação do excedente 
da produção láctea das mulheres que 
amamentam seus filhos. Na Paraíba, 
são mais de mil bebês atendidos com 
essas doações por mês. Outros mais 
poderiam ser atendidos se nossas 
doações aumentassem”, pontuou 
Thaise Ribeiro.

Lição 
Aline Baracho Santana tem 28 

anos, um bebê, e resolveu doar leite 
desde que o bebê nasceu. “As pessoas 
se impressionam quando digo que 
ainda dôo leite. Antes de ter filho, tor-
ci para que tivesse muito leite e que, 
dessa forma, eu pudesse ajudar ou-
tras pessoas”. Quando o bebê nasceu, 
veio a boa surpresa: Aline tinha leite 
suficiente para alimentar o bebê e 
doar para outras crianças. “Procurei 
nas redes sociais e achei o Banco de 
Leite Anita Cabral. Entrei em contato 
e, prontamente, um membro da equi-
pe veio em minha casa, me explicou 
como funcionam as doações, me ca-
dastrou e logo comecei a doar. É um 
prazer inexplicável”, disse Aline.

FOTO: Foto Kleide/ Secom-PB

Na Paraíba, são mais de mil bebês atendidos com doações de leite humano por mês; caso aumentassem as doações, outras centenas poderiam ser beneficiados

Saúde apresenta 
para a indústria 
lista de produtos 
prioritários

Uma lista com 21 produtos di-
vulgada pelo Ministério da Saúde 
ontem deverá nortear as transferên-
cias de tecnologia do setor em 2015. 
A relação, composta por 11 medica-
mentos e 10 equipamentos, sinaliza à 
indústria nacional os itens considera-
dos prioritários para o Sistema Único 
de Saúde (SUS) e marcam o início do 
novo marco regulatório para as par-
cerias anunciado este ano. Juntos, eles 
movimentam ao ano R$ 1,3 bilhão. Os 
laboratórios públicos e privados têm 
de 1º de janeiro a 30 de abril para 
apresentar propostas.

“Temos perspectivas mais con-
cretas para o ano de 2015 em relação 
aos rumos do processo de produção 
industrial da saúde. Acredito que, 
com o novo marco, estamos amplian-
do nossa capacidade de avançar de-
finitivamente na inovação e incorpo-
ração de novas tecnologias na saúde, 
sem deixar de manter o princípio de 
economicidade. Sabemos que temos 
construído uma política consistente 
para o complexo industrial do setor, 
mesmo diante de tantos desafios”, 
destacou o ministro da Saúde, Arthur 
Chioro.

Com a nova legislação, cinco 
produtos que já estiveram na lista 
das Parcerias para o Desenvolvimen-
to Produtivo (PDP) retornam ao rol 
de prioridade após monitoramen-
to feito pelo Ministério da Saúde. A 
análise apontou que dos 104 acordos 
firmados, cinco deles apresentavam 
dificuldade no processo de inovação 
para a produção dos medicamentos 
e foram cancelados pela pasta. Com 
isso, os produtos micofenolato de 
mefetila, donepezila, antiasmáticos, 
docetaxel e L-asparaginase agora po-
dem ser alvo de novas propostas.

Para ser doadora, basta a 
mulher estar amamentando, 
ser saudável e tenha produção 
de leite maior que a necessi-
dade do seu bebê. Para doar é 
só procurar uma das unidades 
distribuídas em todo o Estado 
através do link:http://static.
paraiba.pb.gov.br/2013/09/
Rede-Paraibana-de-Bancos-
de-Leite.pdf

O Banco de Leite é respon-
sável por ações de promoção, 
proteção e apoio ao aleita-
mento materno e execução de 
atividades de coleta da produ-
ção lática da nutriz, seleção, 

classificação, processamento, 
controle de qualidade e dis-
tribuição, sendo proibida a 
comercialização dos produtos 
por ele distribuídos. Funciona 
na Maternidade Frei Damião, 
em João Pessoa, e se tornou 
um centro de referência no 
Nordeste. 

Fornece suporte técnico 
para toda a rede paraibana de 
bancos e postos de coleta de 
leite materno, que beneficia 
milhares de mães e bebês em 
toda a Paraíba. Foi inaugurado 
em 1987 e, desde então, con-
tribui para o fortalecimento 

e incentivo à prática da ama-
mentação e doação de leite 
materno. O leite doado é pro-
cessado e analisado por um la-
boratório, certificado pela Fun-
dação Oswaldo Cruz (Fiocruz), 
o qual garante a inativação 
dos protozoários, vírus, fun-
gos e bactérias patogênicas, 
oferecendo ainda a informa-
ção de todas as características 
físico-químicas, tais como grau 
de acidez, quantidade de gor-
dura e maturidade do produto. 
Isso garante que cada receptor 
atendido receba o leite especí-
fico para seu quadro clínico.

Mulher saudável e amamentando 

A Torcida Fiel do Corin-
thians em João Pessoa reali-
za no próximo sábado (20) o 
Dia D de mais uma campanha 
para doação de sangue no 
Hemocentro da Paraíba. Esta 
é a 14ª edição do evento, que 
acontece simultaneamente 
em todo o Brasil. A torcida na 
capital paraibana tem qua-
se 60 associados que no dia 
da campanha vão se reunir a 
partir das 9h na sede do He-
mocentro.

De acordo com o coor-
denador de marketing da 
Torcida Fiel Corinthiana em 
João Pessoa, Daniel Alves, os 
membros da equipe se enga-
jaram com a ação nacional 
desde o início, em julho de 
2008. “A campanha acontece 
duas vezes por ano e nosso 
objetivo é aumentar o núme-
ro de doadores. Convidamos 
pessoalmente e através das 

redes sociais, além dos mem-
bros da Torcida Fiel aqui na 
capital, amigos e parentes. A 
corrente pelo bem se multi-
plica”, disse ele. 

Para Daniel, não importa 
se o torcedor é de arquiban-
cada, de torcida organizada 
ou acompanha o Timão só 
pelo rádio ou TV. “O impor-
tante é fazermos nossa par-
te na sociedade. Vamos doar 
sangue, salvar vidas e mostrar 
ao Brasil o poder de nossa tor-
cida”, enfatizou.

Chamada de “Sangue Co-
rinthiano”, a campanha pre-
tende mobilizar não só os tor-
cedores do Corinthians como 
também de outros times. 
“Esta é mais uma ação de 
solidariedade humana. Con-
vidamos as outras torcidas 
para se engajarem na causa. 
A rivalidade fica nos grama-
dos, chegou a hora de ajudar 

quem precisa. Só quem sabe 
o valor de uma bolsa de san-
gue é quem já precisou dela”, 
pontuou o coordenador. Para  
a diretora-geral do Hemo-
centro, Sandra Sobreira, par-
cerias como esta são sempre 
bem-vindas para a sensibili-
zação do ato de doar sangue. 
“Agradecemos muito a inicia-
tiva, especialmente porque 
ela vem em hora mais do que 
oportuna. Nesta época do 
ano, com festas, confraterni-
zações e viagens, verificamos 
uma baixa considerável no es-
toque de sangue”.

Sandra espera que esta 
ação possa incentivar o en-
gajamento de mais doadores. 
“Que outras agremiações to-
mem o exemplo e se sensibi-
lizem com a causa para que, 
assim, possamos continuar 
ajudando quem tanto preci-
sa de nós”, concluiu. 

Fiel do Corinthians doa sangue
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76% dos leitos ocupados na PB
em novembro

Taxa média de ocupação
hoteleira cresceu 3,8% no mês 
passado, segundo a PBTur

Paraíba: todos os cantos Teresa Duarte - teresaduarte2@hotmail.com

FotoS: Evandro Pereira

l Luzes
Desde o início deste mês, o clima do Natal tomou 

conta das principais ruas da capital paraibana. A 
Prefeitura Municipal de João Pessoa fez a decoração 
na orla, trecho entre as Praias do Bessa e Cabo Branco, 
tendo como ponto principal uma árvore de Natal 
instalada no Busto de Tamandaré, com 22 metros de 
altura (equivalente a um prédio de sete andares). Os 
postes da orla e também da Avenida Epitácio Pessoa 
foram enfeitados com estrelas, anjos e diversos outros 
símbolos que remetem à celebração do Natal. Ao todo, 
foram instaladas 60 árvores de Natal, distribuídas em 
46 localidades diferentes. Na orla também foi montado 
um espaço para a criançada, com ornamentação 
especialmente pensada para o público infantil, com direito 
até ao trenó de Papai Noel, no Largo da Gameleira, em 
Tambaú. Em parte da ornamentação, foram usadas 
malhas feitas a partir de latinhas de refrigerantes 
recicladas. Elas são usadas para dar brilho às peças 
mesmo durante o dia, com a incidência do sol.

l Luzes II

l baLLeT  
Para os admiradores do clássico, 

o Ballet Studio José Enoch está em 
cartaz com o espetáculo “O Sonho de 
Sofia”. A apresentação será realizado 
no sábado e domingo próximos, às 
19h, na sala de concertos Maestro 
José Siqueira no Espaço Cultural. 
Mais informações podem ser feitas 
através dos telefones de (83) 8836-
5220 e (83) 3031-7912.

l baTe e voLTa 
Pessoal na melhor idade interessado em fazer um turismo 

seguro, de qualidade na Paraíba, conta com a empresa Guia Mundo 
Turismo Receptivo, que transforma excursões em encontros de 
amigos e famílias. No próximo dia 27, a empresa realizará um “bate 
e volta”, para o Brejo paraibano com saída pela manhã cedo e 
destino ao município de Bananeiras, conhecendo pontos turísticos 
e almoço regional no Restaurante Rural Bica dos Cocos. O roteiro 
segue para o município de Areia, com visita e degustação de frutas, 
sucos e cachaça no Engenho Triunfo Cachaçaria, encerrando 
o itinerário assistindo ao belo espetáculo do pôr do sol no 
Restaurante Vó Maria, na comunidade Chã de Jardim, ao som de 
voz e violão, e depois retornar a João Pessoa. Informações na Guia 
Mundo Turismo Receptivo (83) 8855-9796.

l ITacoaTIaras
O governador Ricardo Coutinho assinou o decreto que institui o Grupo 

de Trabalho (GT) do Parque Estadual Arqueológico Itacoatiaras do Ingá, 
comissão que será responsável pelos estudos e ações necessárias para 
implantação do equipamento e que deverá concluir suas atividades em 360 
dias, contados após a sua constituição. O Parque Estadual Arqueológico 
Itacoatiaras fica localizado na zona rural de Ingá, município do Agreste 
paraibano. Trata-se de uma formação rochosa em gnaisse que cobre uma 
área de cerca de 250m². No seu conjunto principal, um paredão vertical de 
50 metros de comprimento por 3 metros de altura, e nas áreas adjacentes, 
há inúmeras inscrições cujos significados ainda são desconhecidos. Neste 
conjunto estão entalhadas figuras diversas representando animais, frutas, 
humanos e constelações a exemplo da de Órion.

Pesquisa
João Pessoa 

está entre as 
cinco cidades 
mais procuradas 
pelos turistas 
para viagens na 
época do Natal 
e de Réveillon. 
O levantamento 
foi realizado pelo 
Mundi, o maior comparador de passagens aéreas e hotéis do Brasil, cuja 
pesquisa levou em consideração as buscas realizadas no endereço eletrônico, 
apontando as dez cidades mais procuradas para os festejos de final de 
ano, que inclui o Natal e o Ano Novo. Em ambos os casos, a cidade de João 
Pessoa figura entre as cinco primeiras posições. Nas duas listas a liderança 
é do Rio de Janeiro. Para o período natalino, João Pessoa aparece na quinta 
colocação atrás de cidades como Recife, Natal e Fortaleza, mas à frente 
de capitais como Porto Alegre, Maceió e Brasília. No período de Ano Novo a 
cidade também aparece na quinta posição. Desta vez à frente de Aracaju e 
Teresina.

Na Estação Cabo Branco – Ciência, Cultura e 
Artes, no Altiplano, foi montada uma ornamentação 
especial, cuja contemplação pode ser feita de terça 
a domingo, até às 21h, com entrada gratuita. Trata-
se de uma bela árvore de Natal com 15 metros 
de altura, composta por mangueiras luminosas e 
estrelas a sua volta. Na Lagoa, foi instalada uma 
árvore de Natal com 17 metros de altura. Outra 
foi montada em frente à Igreja Cristo Rei, em 
Mangabeira. As árvores de Natal também foram 
montadas em frente à Universidade Federal da 

Paraíba (UFPB), em dois pontos nas imediações do 
viaduto do Cristo Redentor, no Treze de Maio, nas 
Três Lagoas e em Cruz das Armas. Em sua maioria, 
elas têm 15 metros de altura. A maioria das luzes 
utilizadas neste ano é de LED, que são cinco vezes 
mais econômicas.

Foto: Divulgação

Dados dos Boletins de Ocupa-
ção Hoteleira referente ao mês de 
novembro foram divulgados on-
tem pela Diretoria de Economia e 
Fomentos da Empresa Paraibana 
de Turismo (PBTur). Os números 
apontam que houve um crescimen-
to real de 3,80% na taxa de ocupa-
ção dos hotéis instalados na Região 
Metropolitana de João Pessoa. No 
mês, a taxa de ocupação chegou a 
76,72%.

O documento também infor-
ma sobre o Fluxo Global na capital 
paraibana, que foi de 99.650 hós-
pedes, o que representa um au-
mento de 3,75% sobre o mesmo 
período de 2013. No acumulado 
do ano, o fluxo ficou em 1.056.740 
hóspedes, um crescimento de 
3,05% em relação ao mesmo perí-
odo do ano passado. Para o total 
do Estado, de janeiro a novembro, 
o fluxo acumula 1.504.198, cresci-
mento de 3,09% sobre igual perí-
odo anterior. 

Sobre a origem dos turistas, o 
documento da PBTur confirma que 
a região Nordeste continua sendo 
a principal emissora de hóspedes, 
com 45,67% de incidência, seguida 
do Sudeste com 32,89%, Centro-
-Oeste (10,54%), Sul (8,77%) e 
Norte (2,13%). Em números abso-
lutos, o Nordeste apresentou um 
crescimento anual de 10,04%. Por 
outro lado, São Paulo lidera a pre-
sença de hóspedes em João Pessoa 

com 18,45%, seguido por Pernam-
buco (17,56%), Rio Grande do Nor-
te (11%), Rio de Janeiro (8,43%) e 
Distrito Federal (7,21%). 

Estrangeiros
O fluxo de hóspedes estrangei-

ros em João Pessoa, no acumulado 
do ano, registrou um total de 8.102, 
representando um crescimento de 
129,32% sobre igual período pas-
sado. Os principais emissores fo-
ram: Itália (17,32% de incidência),  
Estados Unidos (11,02%), Japão 
(8,29%), Alemanha (7,55%) e Por-
tugal (7,37%).            

O movimento de passageiros 
no Aeroporto Internacional Pre-
sidente Castro Pinto, na Região 
Metropolitana de João Pessoa, de 
janeiro a novembro deste ano (em-
barques e desembarques), apresen-
tou um crescimento de 6,63% em 
relação ao mesmo período do ano 
passado. Em 2014, passaram pelos 
portões do aeroporto 1.192.721 
passageiros contra 1.118.321 do 
ano anterior.  

Em novembro deste ano, o 
movimento apresentou um cresci-
mento de 24,46% em relação a no-
vembro de 2013. No mês, 121.920 
passageiros passaram pelo Castro 
Pinto. Esse percentual é o segundo 
mais alto no ano, perdendo apenas 
para outubro, que registrou uma 
elevação de 27,37%. As informa-
ções são da Infraero (Empresa Bra-
sileira de Infraestrutura Aeroportu-
ária), com dados fornecidos pelas 
companhias aéreas que operam 
no equipamento (TAM, Gol, Azul e 
Avianca).

O sistema informatiza-
do do Cadastro Nacional da 
Pessoa Jurídica (CNPJ), da Re-
ceita Federal, ficará fora do 
ar entre 20h do dia 30 deste 
mês e 8h do dia 5 de janeiro 
de 2015.

Conforme informou a 
Receita Federal, a suspensão 
do serviço é para a implanta-
ção de nova versão da Classi-
ficação Nacional de Ativida-
des Econômicas (CNAE), que 
entrará em vigor em 1º de 
janeiro.

Com a operação, fica-
rão indisponíveis as bases 
do CNPJ para atualizações 

cadastrais, os aplicativos do 
CNPJ e do MEI (Portal do Em-
preendedor).

A Receita informou, ain-
da, que serão canceladas, de 
ofício, todas as solicitações 
envolvendo qualquer uma 
das CNAEs alteradas ou ex-
tintas. O contribuinte será 
orientado a refazer a solici-
tação.

RF vai suspender sistema por 7 dias 
emIssÃo Do cnPJ

Daniel Lima
Repórter da Agência Brasil 

No período de 16 a 24 de janeiro 
de 2015, o curso de Pós-Graduação 
em Design e Arquitetura de Espaços 
Efêmeros do Instituto de Educação 
Superior da Paraíba (Iesp) vai rea-
lizar na cidade de João Pessoa um 
workshop internacional que terá 
como tema instalações efêmeras. 

Em parceria com o Coletivo VA-
ASTU (Arquitetura Urbanismo Arte 
& Designe),  da cidade de Recife, o 
curso será ministrado por Suzana 
Piquer, professora do Instituto Euro-

peu de Design, que virá da cidade de 
Barcelona especialmente para o en-
contro promovido pelo Iesp.

Segundo os organizadores do 
evento, Suzana Piquer também tem 
especializações em Arquitetura de 
Interiores pela Universidade Politéc-
nica de Madri (UPM) e em Direção de 
Arte pela Zink Project, ambas insti-
tuições na Espanha. Podem partici-
par do evento estudantes e profissio-
nais da área de Arquitetura, design e 
decoração e ainda os profissionais-

que trabalham no setor de vitrinis-
mo, cenografia e stands comerciais. 
A Arquitetura efêmera existe em um 
tempo determinado no espaço em 
que está inserida. Essa Arquitetura 
ao longo do tempo se manifestou de 
várias maneiras. Com o domínio da 
tecnologia e os constantes estudos 
das estruturas tensionadas, possibili-
taram o uso da Arquitetura efêmera 
em grande escala, seja em eventos 
dos mais variados tipos, em exposi-
ções ou até em feiras.

Iesp promoverá workshop com 
arquiteta espanhola em janeiro

esPaÇos eFÊmeros



Transporte

UNIÃO  AJoão Pessoa, Paraíba - QUINTA-FEIRA, 18 de dezembro de 2014

PREFEITURA MUNICIPAL DE MONTEIRO
FUNDO MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO

EXTRATO DE ADITIVO DO PREGÃO PRESENCIAL Nº 003/2014/FME
1º Termo Aditivo ao Contrato nº 008.010/2014
OBJETO: TRANSPORTE DE ESTUDANTES DA REDE ESTADUAL DE ENSINO, através de 

recursos próprios, para atender as necessidades da Secretaria Municipal de Educação.
CONTRATANTE: Fundo Municipal de Educação de Monteiro 
CONTRATADO: GILVAN BATISTA DE MELO
OBJETO: Constitui Acréscimo ao Contrato Primitivo no valor de RS 10.750,00 (dez mil, setecentos 

e cinquenta reais), ficando o referido contrato com o Valor Total de Valor Total de R$ 53.750,00 
(cinquenta e três mil, setecentos e cinquenta reais).

BASE LEGAL: Cláusula Quarta do Contrato Inicial e em conformidade com o Art. 65 § 1° da Lei 
8.666/93, tal como se encontra em vigor e suas alterações posteriores

SIGNATÁRIOS: Ednacé Alves Silvestre Henrique/FME e o Sr Gilvan Batista De Melo. 
DATA DA ASSINATURA: 03/11/2014.

Monteiro, 03 de Novembro de 2014.
Ednacé Alves Silvestre Henrique

Gestora do FME

PREFEITURA MUNICIPAL DE MONTEIRO
FUNDO MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO

EXTRATO DE ADITIVO DO PREGÃO PRESENCIAL Nº 002/2014/FME
1º Termo Aditivo ao Contrato nº 007.017014
OBJETO: TRANSPORTE DE ESTUDANTES DA REDE MUNICIPAL DE ENSINO, através de 

recursos próprios, para atender as necessidades da Secretaria Municipal de Educação.
CONTRATANTE: Fundo Municipal de Educação de Monteiro 
CONTRATADO: ANTONIO VALDEVINO VIDAL
OBJETO: Constitui Acréscimo ao Contrato Primitivo no valor de RS 6.153,00 (Seis mil cento 

cinquenta e três reais), ficando o referido contrato com o Valor Total de R$ 30.765,00 (Trinta mil 
setecentos e sessenta e cinco reais).

BASE LEGAL: Cláusula Quarta do Contrato Inicial e em conformidade com o Art. 65 § 1° da Lei 
8.666/93, tal como se encontra em vigor e suas alterações posteriores

SIGNATÁRIOS: Ednacé Alves Silvestre Henrique/FME e o Sr Antonio Valdevino Vidal. 
DATA DA ASSINATURA: 03/11/2014.

Monteiro, 03 de Novembro de 2014.
Ednacé Alves Silvestre Henrique

Gestora do FME

AGARGEL INDÚSTRIA E COMÉRCIO LTDA, CNPJ – 10.575.122/0001-60, Torna público que a 
SUDEMA – SuperintEndência de Administração do Meio Ambiente, emitiu a Licença de Operação 
número 4678/2014 em João Pessoa, 16 de dezembro de 2014. Prazo: 730 dias. Para a Atividade 
de: PRODUTOS DE COMERCIALIZAÇÃO – ADITIVOS DE AGAR. Na Rua B QD 09 A , Distrito  
Industrial – João Pessoa – UF: PB. Processo: 2014-008846/TEC/LO-9093.

A ENGEAR – Engenharia de Aquecimento e Refrigeração Ltda. torna publico que requereu a SEMAN 
– Secretaria de Meio Ambiente a Licença de Operação, para prestação de serviços de arquitetura, 
construção civil e serviços afins; instalações eletro- eletrônicas, hidráulicas ou gás encanado, situado 
na Rua Coronel Estevão D’avila Lins, n° 780 – Cruz das Armas – João Pessoa - PB

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE CAMPINA GRANDE

SECRETARIA MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL
COMISSÃO PERMANENTE DE LICITAÇÃO 

CONCORRÊNCIA 2.05.001/2014/CPL/SEMAS/PMCG 
CHAMAMENTO PÚBLICO Nº 01/2014/ CPL/SEMAS/PMCG

AVISO DE CONVOCAÇÃO 2ª SESSÃO
A Comissão Permanente de Licitação da SECRETARIA MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL 

– SEMAS, designada pela Portaria nº 02/2014 de acordo com o disposto na Lei nº 8.666/1993, 
e Lei nº 12.232/10 com base nos termos do Edital da CONCORRÊNCIA 2.05.001/2014/CPL/
SEMAS/PMCG, tipo MELHOR TÉCNICA, Objeto: Contratação de Duas Agências de Publicidade, 
Para Prestação de Serviços à Secretaria Municipal de Assistência Social de Campina Grande – 
PB, COMUNICA a classificação das empresas participantes como segue: 1º Lugar - AGÊNCIA 
DABLIU A, 2º Lugar - MAIS PROPAGANDA e 3º Lugar - MIX COM. PUBLICIDADE,tendo em vista 
o julgamento das propostas técnicas, via identificada (Envelope C) e propostas técnicas via não 
identificada (Envelope A). CONVOCA as licitantes para participarem da Segunda Sessão Pública 
para abertura do Invólucro nº 2 e o cotejo das vias não identificadas (Invólucro nº 1) com as vias 
identificadas (invólucro nº 2) do Plano de Comunicação Publicitária a realizar-se no dia 02 de 
Janeiro de 2015, às 09:00 horas, na Comissão Permanente de Licitação da Secretaria Municipal 
de Assistência Social – SEMAS, situada na Rua Silva Jardim, 427– Santo Antônio – Campina 
Grande – PB,CEP: 58.406-060, esclarecimentos adicionais poderão ser obtidos pelo Tel: (083) 
3310-6652 ou através do e-mail licitacao.semascg@gmail.com.

Campina Grande, 17 de Dezembro de 2014.
AURÉLIO FERNANDES DE MORAES

Presidente da Comissão Permanente  de Licitação

ESTADO DA PARAÍBA
SECRETARIA MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL

COMISSÃO PERMANENTE DE LICITAÇÃO
AVISO DE HOMOLOGAÇÃO E ADJUDICAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL Nº 2.05.019/2014/SRP/SEMAS
Nos termos do relatório final apresentado pelo Pregoeiro Oficial e observado parecer da Asses-

soria jurídica, referente ao Pregão presencial n° 2.05.019/2014/SRP/SEMAS, que objetiva: AQUI-
SIÇÃO DE MATERIAL DE CONSTRUÇÃO PARA ATENDER AS DIVERSAS AÇÕES DO FUNDO 
MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL- SEMAS. HOMOLOGO e ADJUDICO o correspondente 
procedimento licitatório em favor de: RILDO CAVALCANTI FERNANDES JUNIOR-EPP - CNPJ 
01.091.310/0001-21 Lote 01 Valor R$ 305.000,00 (TREZENTOS E CINCO MIL REAIS) e Lote 02 a 
Empresa: CASA DA CONSTRUÇÃO LTDA-EPP - CNPJ 16.515.252/0001-93 Valor R$ 320.000,00 
(TREZENTOS E VINTE MIL REAIS) perfazendo um valor Global de R$ 625.000,00 (SEISCENTOS 
E VINTE E CINCO MIL REAIS) Campina Grande, 12/12/2014.

Campina Grande/PB, 12 de Dezembro de 2014
João Dantas

Secretário Municipal de Assistência Social- SEMAS

PREFEITURA MUNICIPAL DE MONTEIRO
FUNDO MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO

EXTRATO DE ADITIVO DO PREGÃO PRESENCIAL Nº 003/2014/FME
1º Termo Aditivo ao Contrato nº 008.002/2014
OBJETO: TRANSPORTE DE ESTUDANTES DA REDE ESTADUAL DE ENSINO, através de 

recursos próprios, para atender as necessidades da Secretaria Municipal de Educação.
CONTRATANTE: Fundo Municipal de Educação de Monteiro 
CONTRATADO: RONALDO DE SOUZA JUNIOR
OBJETO: Constitui Acréscimo ao Contrato Primitivo no valor de RS 8.050,00 (oito mil e cinquenta 

reais), ficando o referido contrato com o Valor Total de Valor Total de R$ 40.250,00 (quarenta mil, 
duzentos e cinquenta reais).

BASE LEGAL: Cláusula Quarta do Contrato Inicial e em conformidade com o Art. 65 § 1° da Lei 
8.666/93, tal como se encontra em vigor e suas alterações posteriores

SIGNATÁRIOS: Ednacé Alves Silvestre Henrique/FME e o Sr Ronaldo De Souza Junior. 
DATA DA ASSINATURA: 03/11/2014.

Monteiro, 03 de Novembro de 2014.
Ednacé Alves Silvestre Henrique

Gestora do FME

ESTADO DA PARAÍBA
FUNDO MUNICIPAL DE SAÚDE DE RIO TINTO

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL Nº 00029/2014
Torna público que fará realizar através do Pregoeiro Oficial e Equipe de Apoio, sediada na Rua 

Assis Chateaubriand, S/N - Centro - Rio Tinto - PB, às 09:00 horas do dia 31 de Dezembro de 2014, 
licitação modalidade Pregão Presencial, do tipo menor preço, para: Aquisição de medicamentos 
diversos, destinado a Secretaria de Saúde deste município. Recursos: previstos no orçamento 
vigente. Fundamento legal: Lei Federal nº 10.520/02 e Decreto Municipal nº 025/2005. Informações: 
no horário das 08:00 as 12:00 horas dos dias úteis, no endereço supracitado.

Telefone: (083) 3291-2221.
Rio Tinto - PB, 17 de Dezembro de 2014

JOSENILDO SILVA DE OLIVEIRA
Pregoeiro Oficial

CONVITE DE VOLTA AO TRABALHO:
Convidamos a Sra. FLÁVIA PEREIRA DA SILVA, a voltar no prazo de 24hrs, ao trabalho na residência 
da Sra. Iraktania Vitorino Diniz.

UBM-UNIÃO BRASILEIRA DE MINERAÇÃO S/A - CNPJ Nº 08.966.913/0004-11 Torna público que 
a SUDEMA- Superintendência de Administração do Meio Ambiente, emitiu a Licença de Operação 
nº 4480/2014 em João Pessoa, 28 de novembro de 2014 - Prazo: 730 dias. Para a atividade de: 
Extração de areia bentonífica referente ao processo DNPM n° 840.005/1984 em uma área total de 
215,49 ha Na(o) - FAZENDA LAJES - ZONA RURAL Município: BOA VISTA -UF: PB. Processo: 
2014-002792/TEC/LO-7570

A Bentonit União Nordeste Ind. e Com. Ltda, CNPJ nº 08.811.119/0001-56, torna público que requereu 
a SUDEMA - Superintendência de Administração do Meio Ambiente - aRenovação da Licença de 
Operação,  Processo de nº 2014-008947/TEC/LO-9128, para extração de argila bentonítica, referente 
ao Proc. DNPM nº 840.036/1999,noFaz. Canudos, Zona Rural, Boa Vista - PB. 

 ASSOCIAÇÃO CULTURAL ESPORTIVA DE INGA E REGIÃO - Torna público que requereu à 
SUDEMA – Superintendência de Administração do Meio Ambiente, Licença Prévia – ATIVIDADE 
DE TURISMO E LAZER COM PISCINA = IT: 120.000,00 = AC-1550,40M² = NE: 04 = L/ATV: AV. 
TARCISIO BURITY, S/N CENTRO, INGA – PB. Processo: 2014-008657/TEC/LP-2290.

TARCISIO COELHO E CIA LTDA-ME – CNPJ/CPF Nº 09.208.257/0001-08, torna público que a 
SUDEMA – Superintendência de Administração do Meio Ambiente, emitiu a Licença de Operação 
nº 4226/2014 em João Pessoa, 12 de novembro de 2014 – Prazo: 730 dias. Para a atividade de: 
Fabricação de Biscoito e Bolachas – Panificadora Na(o) RUA JUAREZ TAVORA – Nº 216 – Município:  
SANTA RITA – UF: PB. Processo: 2014-006411/TEC/LO-8430.

HARZ INDUSTRIA E COMERCIO DE TINTAS E VERNIZES LTDA – EPP – CNPJ Nº 
09.357.813/0001-08, Torna público que requereu à SUDEMA – Superintendência de Administração 
do Meio Ambiente, Licença de Operação - FABRICAÇÃO DE TINTAS VERNIZES, ESMALTES E 
LACAS = AC:1.732m², INV. 400.000, EMP: 48 – RUA OTAVIO AMORIM, 520 – CENTRO – SANTA 
RITA – PB. Processo: 2014-008960/TEC/LO-9134.

MOTOMAR PEÇAS E ACESSÓRIOS LIMITADA – CNPJ/CPF Nº 09.361.916/0001-41, Torna público 
que a SUDEMA – Superintendência de Administração do Meio Ambiente, emitiu a Licença de Opera-
ção nº 4530/2014 em João Pessoa, 9 de dezembro de 2014 – Prazo: 730 dias. Para a atividade de: 
Comercio a Varejo de Motocicletas e Motonetas Novos, Peças e Acessórios. Na(o) AV: EPITÁCIO 
PESSOA – Nº 3245, Município:  JOÃO PESSOA – UF: PB. Processo: 2014-008368/TEC/LO-8965.

KAEX IMPORTAÇÃO INDUSTRIA COMERCIO E SERVIÇOS LTDA – CNPJ/CPF Nº 
14.807.585/0001-60, Torna público que a SUDEMA – Superintendência de Administração do Meio 
Ambiente, emitiu a Licença de Operação nº 4682/2014 em João Pessoa, 16 de dezembro de 2014 
– Prazo: 730 dias. Para a atividade de: Fabricação de Vedações e Peças Mesclada de Borracha 
e Metais. Na(o) – RUA RIO PARAÍBA, 1016 – JARD. CAMBOINHA – CAMBOINHA II Município:  
CABEDELO – UF: PB. Processo: 2014-006146/TEC/LO-8369.

POSTO DE COMBUSTIVEIS E LUBRIFICANTES SANTA ANA LTDA – CNPJ/MF Nº 12.920.377/0001-
48, Torna público que a SUDEMA – Superintendência de Administração do Meio Ambiente, emitiu 
a Autorização Ambiental Numero 4227/14 placa OGE-7750 e 4231/14 Placa NPU-6160, em João 
Pessoa, 12 de Novembro de 2014 – Prazo de 365 dias. Para atividade de Transporte de carga 
perigosa (Gasolina/Etanol e Diesel) em todo o estado da Paraíba.

PBCON PARAÍBA CONSTRUÇÕES LTDA – CNPJ Nº 19.979.811/0001-04, torna público que reque-
reu a SEMAM - Secretaria de Meio Ambiente a Licença de Instalação, para Atividade Residencial 
Multifamiliar – Maria Clara, situado Rua Projetada do Loteamento, Cidade Sul III, s/n Gramame 
– João Pessoa – PB. CEP: 58.000-000.

PREFEITURA MUNICIPAL DE MONTEIRO
FUNDO MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO

EXTRATO DE ADITIVO DO PREGÃO PRESENCIAL Nº 0.6.05/2014/FME
1º Termo Aditivo ao Contrato nº 0.6.05.002/2014
OBJETO: TRANSPORTE DE ESTUDANTES DA REDE MUNICIPAL DE ENSINO, através de 

recursos próprios, para atender as necessidades da Secretaria Municipal de Educação.
CONTRATANTE: Fundo Municipal de Educação de Monteiro 
CONTRATADO: BARTOLOMEU SATURNINO DA SILVA
OBJETO: Constitui Acréscimo ao Contrato Primitivo no valor de RS 7.400,00 (Sete mil e quatro-

centos reais), ficando o referido contrato com o Valor Total de R$ 37.000,00 (Trinta e sete mil reais).
BASE LEGAL: Cláusula Quarta do Contrato Inicial e em conformidade com o Art. 65 § 1° da Lei 

8.666/93, tal como se encontra em vigor e suas alterações posteriores
SIGNATÁRIOS: Ednacé Alves Silvestre Henrique/FME e o Sr Bartolomeu Saturnino Da Silva. 
DATA DA ASSINATURA: 03/11/2014.

Monteiro, 03 de Novembro de 2014.
Ednacé Alves Silvestre Henrique

Gestora do FME

PREFEITURA MUNICIPAL DE MONTEIRO
FUNDO MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO

EXTRATO DE ADITIVO DO PREGÃO PRESENCIAL Nº 002/2014/FME
1º Termo Aditivo ao Contrato nº 007.001/2014
OBJETO: TRANSPORTE DE ESTUDANTES DA REDE MUNICIPAL DE ENSINO, através de 

recursos próprios, para atender as necessidades da Secretaria Municipal de Educação.
CONTRATANTE: Fundo Municipal de Educação de Monteiro 
CONTRATADO: JOSÉ FERNANDES DO NASCIMENTO
OBJETO: Constitui Acréscimo ao Contrato Primitivo no valor de RS 5.475,00 (Cinco mil quatro-

centos e setenta e cinco reais, ficando o referido contrato com o Valor Total de Valor Total de R$ 
27.375,00 (vinte e sete mil, trezentos e setenta e cinco reais).

BASE LEGAL: Cláusula Quarta do Contrato Inicial e em conformidade com o Art. 65 § 1° da Lei 
8.666/93, tal como se encontra em vigor e suas alterações posteriores

SIGNATÁRIOS: Ednacé Alves Silvestre Henrique/FME e o Sr José Fernandes Do Nascimento. 
DATA DA ASSINATURA: 03/11/2014.

Monteiro, 03 de Novembro de 2014.
Ednacé Alves Silvestre Henrique

Gestora do FME

PREFEITURA MUNICIPAL DE MONTEIRO
FUNDO MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO

EXTRATO DE ADITIVO DO PREGÃO PRESENCIAL Nº 002/2014/FME
1º Termo Aditivo ao Contrato nº 007.011/2014
OBJETO: TRANSPORTE DE ESTUDANTES DA REDE MUNICIPAL DE ENSINO, através de 

recursos próprios, para atender as necessidades da Secretaria Municipal de Educação.
CONTRATANTE: Fundo Municipal de Educação de Monteiro 
CONTRATADO: KEYSER BEZERRA DE LIMA
OBJETO: Constitui Acréscimo ao Contrato Primitivo no valor de RS 12.630,00 (doze mil, seis-

centos e trinta reais), ficando o referido contrato com o Valor Total de Valor Total de R$ 63.150,00 
(Sessenta e três mil, cento e cinquenta reais).

BASE LEGAL: Cláusula Quarta do Contrato Inicial e em conformidade com o Art. 65 § 1° da Lei 
8.666/93, tal como se encontra em vigor e suas alterações posteriores

SIGNATÁRIOS: Ednacé Alves Silvestre Henrique/FME e o Sr Keyser Bezerra De Lima. 
DATA DA ASSINATURA: 03/11/2014.

Monteiro, 03 de Novembro de 2014.
Ednacé Alves Silvestre Henrique

Gestora do FME

PREFEITURA MUNICIPAL DE MONTEIRO
FUNDO MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO

EXTRATO DE ADITIVO DO PREGÃO PRESENCIAL Nº 003/2014/FME
1º Termo Aditivo ao Contrato nº 008.004/2014
OBJETO: TRANSPORTE DE ESTUDANTES DA REDE ESTADUAL DE ENSINO, através de 

recursos próprios, para atender as necessidades da Secretaria Municipal de Educação.
CONTRATANTE: Fundo Municipal de Educação de Monteiro 
CONTRATADO: MARCOS ANTONIO SIMÕES DA SILVA
OBJETO: Constitui Acréscimo ao Contrato Primitivo no valor de RS 1.760,00 (um mil, setecentos 

e sessenta reais), ficando o referido contrato com o Valor Total de Valor Total de R$ 8.800,00 (oito 
mil e oitocentos reais).

BASE LEGAL: Cláusula Quarta do Contrato Inicial e em conformidade com o Art. 65 § 1° da Lei 
8.666/93, tal como se encontra em vigor e suas alterações posteriores

SIGNATÁRIOS: Ednacé Alves Silvestre Henrique/FME e o Sr Marcos Antonio Simões Da Silva. 
DATA DA ASSINATURA: 03/11/2014.

Monteiro, 03 de Novembro de 2014.
Ednacé Alves Silvestre Henrique

Gestora do FME

PREFEITURA MUNICIPAL DE MONTEIRO
FUNDO MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO

EXTRATO DE ADITIVO DO PREGÃO PRESENCIAL Nº 002/2014/FME
1º Termo Aditivo ao Contrato nº 007.016/2014
OBJETO: TRANSPORTE DE ESTUDANTES DA REDE MUNICIPAL DE ENSINO, através de 

recursos próprios, para atender as necessidades da Secretaria Municipal de Educação.
CONTRATANTE: Fundo Municipal de Educação de Monteiro 
CONTRATADO: NICELIO OLIVEIRA BEZERRA
OBJETO: Constitui Acréscimo ao Contrato Primitivo no valor de RS 7.125,00 (sete mil, cento 

e vinte e cinco reais), ficando o referido contrato com o Valor Total de Valor Total de R$ 35.625,00 
(trinta e cinco mil, seiscentos e vinte e cinco reais).

BASE LEGAL: Cláusula Quarta do Contrato Inicial e em conformidade com o Art. 65 § 1° da Lei 
8.666/93, tal como se encontra em vigor e suas alterações posteriores

SIGNATÁRIOS: Ednacé Alves Silvestre Henrique/FME e o Sr Nicelio Oliveira Bezerra. 
DATA DA ASSINATURA: 03/11/2014.

Monteiro, 03 de Novembro de 2014.
Ednacé Alves Silvestre Henrique

Gestora do FME

Gol pode pagar multa de até R$ 10 mil por passageiro
Problemas de atendimento

A Agência Nacional de 
Aviação Civil informa, em 
nota, que multou a empresa 
de aviação GOL Linhas Aéreas 
por problemas no atendi-
mento de passageiros no ae-
roporto de Brasília. Aproxi-
madamente 30 passageiros 
deixaram de embarcar para 
Fortaleza no voo GOL 1672. 
A multa pode variar de R$ 4 
mil a R$ 10 mil por infração 
por passageiro.

Desde o último dia 10, a 
Anac reforçou a fiscalização 
nos aeroportos em função da 
Operação Feliz 2015. Na ope-
ração, 326 servidores traba-
lham em turnos para cobrir 
os períodos de maior movi-
mento e de maior fluxo de 
passageiros. A operação da 
Anac se estenderá até a pri-

meira quinzena de janeiro. 
Pela Resolução nº 141/2010, 
é dever da empresa infor-
mar aos passageiros sobre 
atrasos e cancelamentos de 
voo e o motivo. Além disso, 
a companhia deve oferecer 
facilidade de comunicação 
(ligação telefônica, Inter-
net e outros) para atrasos 
superiores a 1 (uma) hora; 
alimentação adequada para 
atrasos superiores a 2 (duas) 
horas, e acomodação em 
local adequado, traslado e, 
quando necessário, serviço 
de hospedagem, para atra-
sos superiores a 4 (quatro) 
horas, independentemente 
do motivo e mesmo quando 
a aeronave se encontra em 
solo. Caso o passageiro se 
sinta prejudicado, deve pro-

curar primeiramente a em-
presa aérea contratada para 
reivindicar seus direitos.

Se as tentativas de so-
lução do problema pela em-
presa não apresentarem 
resultado, o usuário poderá 
encaminhar a demanda a 
Anac, aos órgãos de defesa 
do consumidor e ao Poder 
Judiciário.

A agência possui canais 
de comunicação destinados 
a receber manifestações pela 
internet, pelo telefone 0800 
725 4445, ou nos Núcleos Re-
gionais de Aviação Civil (Nu-
rac), localizados nos princi-
pais aeroportos do país. Cabe 
à Anac analisar cada caso e 
autuar a companhia do setor 
de aviação, se comprovadas 
as irregularidades.

Biólogos do Núcleo 
de Ecologia e Monitora-
mento Ambiental (Nema) 
da Universidade do Vale 
do São Francisco (Univasf) 
implantam experimentos 
para os trabalhos de re-
cuperação da Caatinga 
nos trechos afetados pe-
las obras do Projeto de 
Integração do Rio São 
Francisco.

Com a chegada da 
temporada de chuvas, a 
equipe coloca em prática 
modelos experimentais 
de recuperação no Mu-
nicípio de Cabrobó (PE). 
Dois canteiros de obras 
já receberam viveiros de 
mudas, que servirão de 
base para os trabalhos de 
recuperação. 

O objetivo é criar um 
sistema eficiente, de bai-
xo custo e simples, que 
possa ser replicado ao 
longo da construção.

Cabrobó é o local 
ideal para iniciar o pro-
cesso em razão do crono-
grama de conclusão do 
projeto - no município, a 

Chuva recupera trechos da 
Caatinga afetados pela obra

INTEGRAÇÃO DO RIO SÃO FRANCISCO

Tecnologia muda hábitos das 
pessoas idosas, diz pesquisa

Longevidade, moderni-
dade e qualidade de vida. Há 
alguns anos seria incomum 
ver uma pessoa idosa conec-
tada com a internet, fazendo 
uso das redes sociais e outros 
artefatos eletrônicos. Só que 
os tempos mudaram e o ad-
vento da tecnologia também 
provocou uma mudança de 
hábito nas pessoas que che-
garam à terceira idade. Pelo 
menos essa é uma realidade 
dos idosos matriculados na 

Universidade Aberta à Maturi-
dade (Uama), projeto da Uni-
versidade Estadual da Paraí-
ba (UEPB), conforme atestou 
pesquisa realizada por uma 
estudante de Comunicação 
Social da Instituição.

Com o título “Nunca é tar-
de para aprender: vivências 
e interações tecnológicas dos 
idosos no contexto da Uama/
UEPB”, a pesquisa elaborada 
pela estudante Morgana Nilda 
dos Santos Soares, mostrou 

que os alunos da Uama têm 
uma forma diferente de en-
xergar a vida e estão cada vez 
mais conectados com as novas 
tecnologias e as novidades do 
mundo moderno. Alguns só 
não usam as ferramentas em 
casa, devido à concorrência 
com os familiares. O trabalho 
orientado pela professora Ro-
béria Nascimento, abordou o 
tema de forma inédita na insti-
tuição e chamou a atenção pe-
los resultados obtidos.

Bioma Caatinga retoma o verde com a chegada das chuvas

construção já se encon-
tra em fase final de tes-
tes. O trabalho servirá de 
base para recuperações 
da Caatinga em direção 
ao interior de Pernambu-
co, Ceará, Paraíba e Rio 
Grande do Norte.

O trabalho dos bió-
logos do Nema começou 
em 2008, com o monito-
ramento da flora local e o 
resgate de germoplasmas 
(sementes, estacas e plan-
tas vivas que formam um 
banco genético da vege-

tação nativa). Os pesqui-
sadores registravam as es-
pécies, a interação entre 
elas e marcavam árvores 
adultas saudáveis capazes 
de se tornarem matrizes 
dessa fonte de variabili-
dade genética.

“Árvores da Caatin-
ga são espécies que já 
superaram várias secas e 
nós buscamos, preferen-
cialmente, as sementes 
dessas plantas”, explica o 
coordenador do núcleo, 
Renato Garcia Rodrigues.

FOTO: Portal Brasil



Psicóloga Nazareh 
Tavares Zenaide, Sras. 
Walma Rodrigues, Ma-
riza Gaudêncio, Michela 
Batista e Rosele de Car-
valho, executivo Carlos 
Antônio Vieira Fernan-
des, advogada Nadja 
Palitot, desembargador 
Manoel Paulino da Luz, 
jornalista Fábia Carolino 
de Luna.
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Social

Ele disse Ela disse

oretti G Zenaide
@letazenaidegzenaide@gmail.com colunagorettizenaide

Parabéns

Dois Pontos

  A cantora norte-americana 
Christina Perri, da canção "A 
Thounsand Years", que foi trilha 
sonora da saga "Crepúsculo", vem  
em abril ao Brasil.
  Os shows serão no Rio, 
São Paulo e Porto Alegre.

Zum Zum Zum
   Hoje vão ser conhecidos os vencedores do Concurso Natal na Usina promovido pela 
Usina Cultural Energisa junto a estudantes da rede pública de ensino da Paraíba no Concurso 
Redação e também artesãos no concurso Presépios.

FOTO: Goretti Zenaide

Dez anos
A OUVIDORIA DO 

Trabalho da Paraíba 
comemora hoje dez 
anos de instalação 
com o lançamento 
de uma revista com       
artigos científicos as-
sinados pelo procura-
dor Doriel Veloso, pela 
ouvidora Tânia Brito, 
pela estudante de 
Direito Helena Paiva 
de Oliveira Alves e 
pelo professor Rubens 
Pinto Lyra. Será às 
8h30, antes do início 
da sessão do Tribunal 
Pleno do TRT/PB.

Presenças bacanas de Joãozito Dantas e Edilma no Clube Cabo Branco

“A vida me ensinou que 
existem pessoas boas 
e ruins, a diferença 
entre elas está na 
falsidade das boas”

“Tanta gente bandida 
vivendo feito rei, e 
tanta gente boa crucificada 
quando quer fazer o bem e 
consertar o mal”

FELIPE URIAS LYA LUFT

Giucélia
BACANA! Pri-

meira mulher reeleita 
para a Regional do 
CREA/PB, Giucélia Fi-
gueiredo tomou pos-
se para seu segundo 
mandato, na última 
segunda-feira.

Vai comandar até 
2018 o Conselho Regio-
nal de Engenharia e Ar-
quitetura que tem cerca 
de 10 mil profissionais 
registrados.

FOTO: Goretti Zenaide

Abraão Almeida e Liliane Ellen Dantas no Sonho Doce Recepções

   O médico Fábio Rocha e Tânia estão em temporada europeia e passam o Natal e 
Ano Novo em Roma. Com eles, a filha dele, a psicóloga Laura Cittadino.

EDITADO e impresso com a qualidade da gráfica A 
União, será lançado hoje o livro “Advocacia Negocial - 
Promoção do Acesso à Justiça Pela Desjudicialização dos 
Conflitos”, resultado da tese de doutorado de Fernanda 
Holanda de Vasconcelos Brandão.

Será às 17h no auditório da OAB/PB, seguida de 
coquetel aos presentes.

Advocacia Negocial

Raul Batista e Sandra, Cristina Andrade e Roberto Lima no Panorâmico do Clube Cabo Branco

FOTO; Goretti ZenaideFoto: Goretti Zenaide

Sempre de bem com a vida: Maria José e Bira Pereira

É Natal!
A FAMOSA con-

fraternização natalina 
do restaurante Classic, 
comandada por Marcos 
Pires, Fernando Catão e 
Neno Rabello será hoje, a 
partir do meio-dia e não 
amanhã, conforme es-
tava programado. Entre 
os destaques do evento 
está o cartão musical 
natalino - que é uma cha-
tice para quem recebe - 
além de outras atrações 
inusitadas e hilárias.

Colação de grau
SERÁ HOJE, no auditório da UFPB, a  colação de grau 

das turmas concluintes 2014.2 da Universidade Estadual da 
Paraíba, cujo paraninfo será o desembargador e presidente 
eleito para o TJPB, desembargador Marcos Cavalcanti.

O convite ao magistrado foi feito pela diretoria 
do Centro de Ciências Biológicas e Sociais Aplicadas 
em reconhecimento aos serviços prestados pelo 
desembargador àquela universidade.

O imaginário infantil
FOI MAIS UMA vez um espetáculo o Auto de Na-

tal “O Imaginário Infantil” realizado, na noite da última 
terça-feira na Praça João Pessoa, pela Assembleia 
Legislativa da Paraíba em conjunto com a Associação 
Promocional do Poder Legislativo.

Cerca de 60 atores e músicos, muitos deles fun-
cionários e filhos desses, participaram da encenação, 
dirigida por Kalline Brito, com texto de Samara Longo e 
figurino de Angelina Maia que este ano inovou com téc-
nicas circenses, com apoio do Centro Interativo do Circo.

Turismo
O FESTIVAL DE 

Turismo de João Pessoa 
vai estar na FITUR - Feira 
Internacional de Turismo 
de Madri, na Espanha, 
que acontece no final do 
próximo mês. A ideia é 
divulgar o evento ao mer-
cado europeu e conquis-
tar novos participantes.

FOTO: Dalva Rocha

Maria das Graças Santiago, Idalina Lemos e Selma Dias na posse de Zélia Almeida no IHGP

Ônibus cultural
A USINA Cultural 

Energisa está disponi-
bilizando, de forma 
gratuita, um ônibus 
especialmente prepa-
rado para transportar 
pessoas interessadas 
em desfrutar de sua 
programação natalina.

As saídas, do Bus-
to de Tamandaré, serão 
às 18h, 19h e 20h, a 
partir desta sexta-feira.

Todo dia é dia de circo
O MARCOS FROTA Circo Show vai estar a partir de 

amanhã na Estrada de Cabedelo, na entrada da Praia do 
Poço, com o espetáculo “Daqui” que começa 21h.

Ele ficará nesta temporada funcionando de segunda 
a domingo, com espetáculos às 17h e 20h, apresentando 
música, dança, interpretação e arte circense.

COMEÇA AMANHÃ e vai até o dia 25 de janeiro a 
21a edição do Salão de Artesanato Paraibano, desta vez 
instalado na antiga associação do BNB, na orla da Praia 
do Cabo Branco.

Com o tema “Das mãos florescem o crochê”, o 
evento, promovido pelo Governo do Estado, homenageia 
as crocheteiras paraibanas que inclusive receberam ca-
pacitação do designer Renato Imbroisi.

A vez do crochê
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Usuários reclamam da 
falta de abrigos em pontos  
de ônibus da capital
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Número de jovens do 
Estado na universidade 
superou média nacional

IBGE divulga dados sociais
INDICADORES DA PARAÍBA

 
A Paraíba tinha em 

2013 o maior percentual de 
jovens entre 18 e 24 anos de 
idade no Nordeste cursando 
o nível superior de ensino. A 
média era de 17,6%, acima 
da média nacional (16,4%). 
O dado consta no estudo 
Síntese de Indicadores So-
ciais (SIS) 2014, divulgado 
ontem pelo Instituto Bra-
sileiro de Geografia e Es-
tatística (IBGE), segundo o 
qual a população era de 3 
milhões 919 mil pessoas em 
2013; e a esperança de vida 
ao nascer do paraibano pas-
sou 71,9 anos em 2012 para 
72,3 anos em 2013.

Aspectos demográficos
A Paraíba apresentou 

maior proporção de mulhe-
res na sua população, com 
um percentual de 52,4%, 
acima da média nacio-
nal (51,4%) e do Nordeste 
(51,6%). Já a razão de sexo, 
que corresponde à razão 
entre o número de pessoas 
do sexo masculino para 100 
pessoas do sexo feminino, foi 
de 90,7%. A pesquisa mostra 
que 13% tinham mais de 60 
anos de idade.

Pelo estudo, a taxa de 
urbanização (proporção 
da população residente em 
áreas urbanas) da Paraí-
ba em 2013 era de 79,6%, 
maior do que a média regio-
nal, que foi de 73,3%, mas 
abaixo da média do país, que 
foi de 84,8%.

Já a razão de depen-
dência total – medida pelo 
quociente entre o número 

de pessoas economicamente 
dependentes (jovens e ido-
sos) e o de pessoas poten-
cialmente ativas – caiu de 
60,1 pessoas em 2012 para 
57,6 pessoas em 2013. Os 
jovens são mais dependen-
tes (37,1) do que os idosos 
(20,4). No Brasil, essa razão 
foi de 54,6 pessoas, enquan-
to no Nordeste 58,9 pessoas.

A taxa de mortalida-
de infantil (menores de um 
ano por mil nascidos vivos) 
na Paraíba em 2013 era de 
19%, enquanto a taxa de fe-
cundidade caiu de 1,9 filhos 
em 2012 para 1,85 em 2013. 
No Brasil, essa taxa era de 
1,77 filhos e no Nordeste 
1,89 filho por mulher.

A esperança de vida ao 
nascer do paraibano passou 
de 71,9 anos em 2012 para 
72,3 anos em 2013, sendo 
68,4 anos para homens e 
76,2 anos para mulheres, o 
que dá uma diferença de 7,8 
anos. No Nordeste, a média 
ficou em 72,2 anos e no Bra-
sil 74,8 anos.

De acordo com a pesqui-
sa, a taxa de ocupação entre 
os jovens de 15 a 29 anos 
de idade era de 48,9%, cuja 
maior renda mensal (34,8%) 
ficava entre mais de meio a 
um salário mínimo. Apenas 
9% desses jovens ganhavam 
mais de dois salários mí-
nimos. O maior percentual 
desses jovens só trabalhava 
(38,4%), enquanto 10,6% 
trabalhava e estudava, 25,4% 
só estudava e 25,6% nem tra-
balhava nem estudava. Entre 
as mulheres ocupadas de 
16 anos a 24 anos de idade, 
84,7% realizavam afazeres 
domésticos, enquanto entre 
os homens este percentual 
era 46,5%. No grupo de 25 
a 29 anos de idade, os per-
centuais são 89,7% e 49,1%, 
respectivamente.

Cleane Costa
cleanec@gmail.com

O Conselho Federal de Me-
dicina (CFM) publicou no Diário 
Oficial da União uma resolução 
que autoriza o uso do canabidiol 
para tratar crianças e adolescen-
tes que sofrem de epilepsia e que 
não apresentam melhoras com 
medicamentos convencionais. 

A resolução restringe a pres-
crição compassiva do canabidiol 
às especialidades de neurologia 
e suas áreas de atuação, neuro-
cirurgia e psiquiatria. Todos os 
profissionais deverão ser cadas-
trados no CRM/CFM, assim como 
os pacientes, que terão monito-
ramento de segurança e efeitos 
colaterais. 

A resolução proíbe expres-
samente o uso da cannabis in 
natura para uso medicinal, as-
sim como quaisquer outros de-
rivados que não o canabidiol. 
O grau de pureza da substância 
será determinado pela Anvisa. 
A norma será revista daqui a 
dois anos, quando serão avalia-
dos os primeiros resultados e a 
literatura científica produzida 
desde então. Esse foi o tema da 
enquete de A União que trouxe 
resultados positivos e negati-
vos, mas tem gente que acha a 
ideia um absurdo.

Pessoense opina sobre uso medicinal do canabidiol

  “Se o medicamento com 
o uso do canabidiol 

for para curar 
alguma pessoa, sou 
totalmente a favor. 

Devemos experimentar 
de tudo nessa vida, desde 

que seja para salvar vidas. Existe todo tipo de 
medicamentos usados hoje em dia que causam 
muito mais malefícios do que a maconha. Então 
desde que esse medicamento obtenha ótimos 
resultados, porque não usá-lo?”

“Sou totalmente contra 
e acredito que qual-
quer medicamento 
utilizando a maco-

nha no processo de 
sua composição só 

vai prejudicar o paciente. 
Acredito que um medicamento vindo da ma-
conha vai deixar a pessoa viciada. Acredito 
que um medicamento assim tenha efeito 
colateral, ou seja, vai deixar o paciente bem 
dependente”

  “Sou a favor desde que 
a pessoa que vai utili-

zar esteja realmente 
precisando desse 
medicamento e 

que esse remédio só 
seja entregue a pessoa 

através da receita médica. Com receita 
para a pessoa que necessita sou a favor 
que a autorização desse medicamento seja 
liberada”.

 “Sou totalmente a favor 
desde que o problema 
que a pessoa esteja 
enfrentando obtenha 
a cura através de 

medicamento à base de 
maconha. Se o uso for ex-

clusivamente medicinal, com o devido controle 
médico, tarja preta, sob fiscalização da Anvisa, 
por que não? O que não podemos é ser a favor 
do uso indiscriminado de parte de usuários 
que não se submeterão a qualquer controle”.  

“Sim, se o medicamento 
mesmo que seja feito à 

base de maconha tenha 
o objetivo de curar 
pessoas sou totalmente 

a favor. Mas se as farmá-
cias começarem a vender o 

produto para uso de qualquer pessoa sem receita 
médica, sou contra. Espero que o Brasil não legali-
ze essa droga para uso dos dependentes químicos 
sem qualquer fiscalização”

 “Sou contra e não 
acho certo que 

algum médico 
venha a receitar 
algum medica-

mento à base de 
maconha. Acho que 

não dá certo porque ao longo do trata-
mento essa pessoa, mesmo que fique 
curada, vai querer continuar consumindo 
maconha pelo resto da vida. Acho essa 
ideia um absurdo”.

  “Não tenho nada contra a al-
gum tipo de medicamento 

que venha a usar em sua 
composição a maconha. 
Eu inclusive já assisti 

uma matéria de TV em 
que o medicamento da maco-

nha estava sendo utilizado por uma garotinha que 
tinha convulsões e que após tomar o medicamen-
to que tinha o princípio ativo da maconha passou 
a ter paz, a dormir e a viver melhor com a família. 
Nesses casos sou totalmente a favor”.

 “Sou a favor desse tipo 
de medicamento e 
acredito que por 
mais que a maconha 
tenha sido usada 

pela humanidade como 
uma droga que deixa as 

pessoas ‘malucas’, acho que ela também tenha 
efeito benéfico e que esse lado dessa droga 
seja usado para salvar pessoas, mas com 
restrições. Só para pessoas realmente necessi-
tadas conforme diagnóstico médico”.

Enquete

Gilcilane Felix - desempregada Elias Dias - locutor Janilda Neves - professora Josildo Silva - agricultor

Daniele de Oliveira - corretora de imóveis Ariosvaldo Antônio - cozinheiro da Marinha Gerlane Melo  - operadora de trânsito Teoneia Santos - professora

FotoS: Evandro Pereira
José Alves 
zavieira2@gmail.com

A maioria das famílias parai-
banas (41%) é formada por casais 
com filhos, segundo o estudo do 
IBGE, o qual mostra ainda que 
13,8% das famílias são de mulhe-
res sem cônjuges com filhos que 
moram sem parentes e 5% mo-
ram com parentes.

A pesquisa aponta também 
que das pessoas que vivem sozi-
nhas – chamados arranjos unipes-
soais – 50% ganham até um salá-
rio mínimo, 30,8% recebem mais 
de um a dois salários mínimos, 
14,1% mais de dois salários míni-
mos e 5,1% não têm rendimento.

Conforme o estudo, a Paraíba 
possuía 1 milhão 214 mil domicí-
lios com uma média de 3,2 pessoas 
residentes, sendo que na zona Ru-
ral essa média era de 3,4 pessoas 
por domicílio. Dos 938 mil domi-
cílios urbanos, 63,9% são próprios 
(já pagos) e 26,6% alugados. 

A pesquisa indica ainda que 
64,6% dos domicílios têm sanea-
mento adequado, com uma razão 
de 0,5%; 20,7% possuíam compu-
tador, acesso à internet, aparelho 
de DVD, TV em cores e máquina 
de lavar.

Educação
A média da frequência bruta 

nas escolas era de 29,5%, acima da 
taxa do Brasil, que era de 27,9%. 
As crianças e adolescentes na fai-
xa etária de 6 a 14 anos de idade 
eram os que apresentavam maior 
frequência bruta na escola, totali-
zando 97,3%, cursando o Ensino 
Fundamental (91,4%).

Já o percentual de jovens de 
15 a 17 anos com frequência bru-
ta era de 79,7%, porém apenas 
44,8% desse grupo estavam cur-
sando o Ensino Médio, enquanto 
o grupo de 18 a 24 anos de idade 
tinha uma média de 17,6% cur-
sando o Ensino superior. A maio-
ria estudava em escola pública, 

Estudo indica que 63% dos domicílios são próprios

com maior percentual para os 
que cursavam o Ensino Médio 
(82,9%).

Trabalho
De acordo com a pesquisa do 

IBGE, 1,6 milhão de paraibanos 
maiores de 16 anos estava traba-
lhando em 2013, sendo a maioria 
homens (971). Desse total, 40,1% 
eram trabalhadores com carteira 
assinada (formais).

O rendimento médio das 
pessoas ocupadas em 2013 na 
Paraíba era de R$ 1.067,00, mas, 
segundo o estudo, os homens 
ganhavam mais do que as mu-
lheres, com um salário médio de 
R$ 1.153,00 contra R$ 938 delas. 
O salário dos trabalhos formais 
era em média R$ 1.528,00, en-
quanto o dos trabalhos infor-
mais era R$ 685,00.

A taxa de desocupação na 
Paraíba em 2013 era 8,3%, sendo 

maior entre as mulheres (10,3%) 
e entre os jovens de 16 a 24 anos 
de idade (19,3%).

Distribuição de renda
A maioria das 1 milhão e 

288 mil famílias residentes na 
Paraíba (30,5%) tinham um ren-
dimento mensal per capta de 
mais de meio até um salário mí-
nimo. Apenas 2,5% das famílias 
recebiam mais de cinco salários 
mínimos. 13,7% percebiam ¼ 
do salário mínimo; 24,7% mais 
de um ¼ até meio salário míni-
mo; 18,2% mais de um até dois 
salários mínimos. segundo o es-
tudo, 2,2% das famílias parai-
banas não tinham rendimento 
em 2013.

A maioria das famílias tinha 
como fonte de rendimento men-
sal o trabalho, ou seja, 67,7%, 
enquanto 24,2% era de aposen-
tadoria ou pensão.

1,6 milhão de paraibanos trabalhavam em 2013; 40,1% com carteira assinada 

Foto: Marcello Casal Jr/Agência Brasil
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Usuários reclamam de pontos 
de ônibus sem abrigos em JP
Eles são prejudicados 
pela exposição ao 
sol e à chuva

Faltam paradas de ôni-
bus com abrigo em pratica-
mente todos os bairros de 
João Pessoa. Até na principal 
avenida da cidade, a Epitácio 
Pessoa, existem paradas sem 
abrigos, deixando os usuá-
rios de transporte público 
sem proteção contra sol e chu-
va. Na capital existem 1.850 
paradas e, desse total, 1.100 
têm abrigos. De acordo com 
informações da Superinten-
dência Executiva de Mobilida-
de Urbana (Semob), todas as 
paradas não possuem abri-
gos, porque nem todo ponto 
de ônibus dá condições para 
a construção de cobertura. 
Mas por outro lado, os usuá-
rios reclamam.

Algumas paradas, se-
gundo a Semob, não necessi-
tam de abrigo, porque estão 
instaladas próximas a pontos 
finais das linhas e são utiliza-
dos apenas como desembar-
que de passageiros. Nesses 
casos, a Semob informa que o 
usuário prefere esperar pelo 
transporte nesses pontos fi-

nais. As dificuldades para se 
colocar abrigos, conforme a 
Semob, é que existem calça-
das estreitas que dificultam 
a implantação de pontos com 
abrigos.

Os critérios para colo-
cação de abrigos são os se-
guintes: a largura da calçada 
do local deve ter no mínimo 
2,50 metros e a instalação 
dos abrigos obedece a uma 

demanda de usuários. Outro 
critério para instalação de 
abrigo é a distância média de 
uma parada para outra, que 
tem que ser de cerca de 300 
metros.

Ainda, segundo a Semob, 
os abrigos não podem ser co-
locados em frente a garagens 
e a estacionamentos. Muitos 
moradores reivindicam a re-
tirada dos pontos de parada 

que ficam em frente as suas 
residências e reclamam do 
barulho dos coletivos, mas 
a instalação de abrigos não 
pode e não deve atender in-
teresses particulares, e sim 
da coletividade.

Antes de instalar um 
abrigo, a Semob faz estu-
dos e avalia todos esses as-
pectos. Se alguém se sentir 
prejudicado por usar uma 
parada que não tem abrigo 
pode procurar a Semob por 
meio do telefone 0800 281 
1518/3218-9330/9336 (Ce-
rin) ou pelo e-mail semob.
ascom@gmail.com para soli-
citar a instalação ou a retira-
da das paradas.

Mesmo com todos es-
ses aspectos exigidos pela 
Semob, alguns usuários se 
sentem prejudicados, como 
o pedreiro Antônio Pereira, 
que usa diariamente um dos 
pontos instalados na avenida 
General Osório para se des-
locar para o trabalho. Ele se 
queixa de ter que ficar expos-
to ao sol por, no mínimo, 20 
ou 30 minutos diariamente. 
Para ele, esse incômodo é um 
desrespeito com os usuários 
de ônibus. Sua reclamação 
foi compartilhada por outros 
usuários que ontem estavam 
em paradas de ônibus sem 
abrigos.

José Alves 
zavieira2@gmail.com

FOTO: Edson Matos

Das 1.850 paradas da capital, 750 não têm cobertura; Semob diz que nem todas possuem condições para construção de abrigos

O custo de vida medi-
do pelo Índice de Preços 
ao Consumidor (IPC) na ci-
dade de João Pessoa apre-
sentou um acréscimo nos 
preços médios de 0,85% 
no mês de novembro, se-
gundo o Instituto de De-
senvolvimento Municipal 
e Estadual (Ideme). Com 
esse resultado, o acumula-
do nos últimos 12 meses 
ficou em 8,21% e 6,39% no 
ano. Todos os grupos que 
compõem o indicador eco-
nômico apresentaram de-
sempenhos positivos com 
variações entre 0,20% a 
3,02%. 

De acordo com a pes-
quisa do Ideme, o grupo 

Vestuário registrou o maior 
aumento em novembro/14, 
ficando em 3,02%. O de-
sempenho foi justificado 
pelas elevações de preços 
médios nos seguintes itens: 
calçados (10,16%), roupa 
de homem (4,78%), roupa 
de mulher (4,68%), joias e 
tecidos (1,37%) e roupa de 
criança (0,25%). Em segui-
da está o grupo Artigos de 
Residência, com aumento 
de 1,04%; Transporte, com 
acréscimo de 0,92%; Servi-
ços, com 0,73%; Alimenta-
ção, com 0,69%; Habitação, 
com 0,52% e Saúde, com o 
menor percentual de au-
mento do mês, - 0,20%.

Levando-se em con-

sideração apenas os rea-
justes individuais, os 
produtos cujos preços 
mais aumentaram em no-
vembro foram: batata in-
glesa (37,64%), vestido 
(35,08%), sandália para 
homem (29,65%), cortinas 
(25,60%), sandália para 
criança (25,36%), sandá-
lia para mulher (24,74%), 
cueca (23,59%), bota para 
homem (20,77%), bolsa 
feminina (17,02%), tape-
tes (15,49%), feijão verde 
(15,31%), short e bermuda 
feminina (14,49%), soutien 
(13,60%), short masculino 
(12,23%), saia (10,54%) e 
uva branca (10,29%).

Para conferir os deta-

lhes da pesquisa do Ideme 
sobre o IPC de João Pessoa, 
assim como outros estudos 
e projetos desenvolvidos 
pelo instituto, basta aces-
sar o endereço eletrônico: 
www.ideme.pb.gov.br 

Vinculado à Secretaria 
de Estado do Planejamento 
e Gestão da Paraíba (Se-
plag), o Ideme tem a mis-
são de contribuir para a 
construção e a implemen-
tação de políticas públicas, 
via produção de estudos, 
pesquisas e projetos de na-
tureza global e/ou setorial 
nas áreas socioeconômicas, 
focando o desenvolvimento 
sustentável na Paraíba e 
seus municípios.

Custo de vida aumenta 0,85% em novembro
IPC EM JOÃO PESSOA 

43 municípios paraibanos terão laboratórios 
O Ministério da Saú-

de publicou a Portaria nº 
2.759, no dia 12 de dezem-
bro de 2014, que estabele-
ce recursos para confecção 
de próteses dentárias nos 
Laboratórios Regionais de 
Próteses Dentárias (LRPD).

 Na Paraíba, foram ha-
bilitados 43 laboratórios, 
para os quais o Ministério 
da Saúde disponibilizará 
R$ 3,2 milhões, chegando 
a um investimento anual 
de R$ 13,3 milhões. A am-
pliação do atendimento faz 
parte das ações do Brasil 
Sorridente, programa que 
visa garantir assistência 
odontológica gratuita para 
a população que depende 
do SUS.

Os 43 municípios habi-
litados são: Algodão de Jan-
daíra; Areia; Areia de Baraú-
nas; Assunção; Borborema; 

Cachoeira dos Índios; Caiça-
ra; Caldas Brandão; Casse-
rengue; Conceição; Diaman-
te; Duas Estradas; Emas; 
Esperança; Frei Martinho; 
Gurinhém; Gurjão; Juazeiri-
nho; Lagoa; Lagoa de Den-
tro; Lagoa Seca; Livramento; 
Malta; Marizópolis; Matara-
ca; Monte Horebe; Ouro Ve-
lho; Parari; Pedra Lavrada; 
Pedro Régis; Pirpirituba; 
Puxinanã; Riachão; Riachão 
do Poço; Santa Cruz; San-
ta Inês; São Domingos; São 
José de Espinharas; São José 
de Piranhas; São José dos 
Cordeiros; São Mamede; 
Sossêgo e Uiraúna.

“Estes laboratórios te-
rão a finalidade específica 
de produzir próteses, de 
acordo com as demandas 
dos consultórios dentários 
das Unidades de Saúde da 
Família dos municípios”, ex-

plicou a gerente operacional 
da Atenção Básica, da Se-
cretaria de Estado da Saúde 
(SES), Shenia Maria Felício. 

Segundo Shenia, a SES 
incentiva os municípios a 
aderirem ao Programa Bra-
sil Sorridente, do Ministério 
da Saúde, mostrando o pas-
so a passo, com o objetivo 
de melhorar a saúde bucal 
da população paraibana.

Com os novos credencia-
mentos, o número de labora-
tórios em funcionamento no 
Estado passa de 109 para 
152, o que representa uma 
ampliação de 39%.

Em todo o país, serão 
credenciados 539 novos 
laboratórios, totalizando 
1.993 unidades. Para cus-
teio desses estabelecimen-
tos, serão repassados mais 
de R$ 198,3 milhões anuais. 

Quando os laboratórios 

começarem a produzir, o nú-
mero de próteses dentárias 
será ampliado em 54%, pas-
sando de 500 mil para 770 
mil, ao ano, para a popula-
ção. Em 10 anos de implan-
tação do programa, foram 
entregues mais de 2,1 mi-
lhões de próteses dentárias 
pelo SUS.

PRÓTESE DENTÁRIA

Campanha de 
vacinação contra 
pólio e sarampo 
é prorrogada 

A Campanha Nacional de 
Vacinação contra a poliomie-
lite e o sarampo na Paraíba foi 
prorrogada até o dia 31 deste 
mês. A prorrogação foi motiva-
da pela baixa cobertura de 84 
municípios pra sarampo e 75 
pra pólio. A meta é que cada Es-
tado atinja 95% da população a 
ser vacinada. Até agora, a pólio 
está em 90,69% e o sarampo 
em 87,30%, o que coloca a Pa-
raíba numa posição confortável 
em relação à média nacional 
apresentada até agora, que é de 
89,06% para a pólio e 83,65% 
para o sarampo. 

“Apesar de estarmos aci-
ma da média nacional, muitos 
municípios paraibanos ainda 
estão com o índice muito bai-
xo. Diante disso, sugerimos 
que cada local faça a sua bus-
ca ativa, por meio dos Agentes 
Comunitários de Saúde (ACS) 
e que mantenham em dia a 
alimentação do Sistema de In-
formações do Programa Na-
cional de Imunizações (Sip-
ni)”, disse a chefe do Núcleo 
de Imunização da Secretaria 
de Estado da Saúde (SES), 
Isiane Queiroga.

A Campanha de Vacinação 
foi lançada, inicialmente, no pe-
ríodo de 8 a 28 de novembro, 
com a promoção de dois dias 
D: um no dia 8, em João Pessoa, 
e outro no dia 22, na cidade de 
Cajazeiras. 

A meta é vacinar contra a 
pólio, em todo o Estado, 262.008 
crianças com idade entre seis 
meses e cinco anos (quatro 
anos, 11 meses e 29 dias) e con-
tra o sarampo, 233.567 crian-
ças de um a cinco anos (quatro 
anos, 11 meses e 29 dias). 

As vacinas são ofereci-
das em todas as Unidades 
de Saúde da Família dos 223 
municípios paraibanos. 

Hospital Arlinda 
Marques reúne 
crianças em 
festa natalina

Mesmo apresentando um 
quadro febril, dor de garganta e 
febre, a pequena Maria Cecília 
Alves, de um ano e oito meses, 
teve ontem uma manhã dife-
rente. Acompanhada da mãe, 
Maria Jeane Alves, que reside 
no conjunto Altiplano Cabo 
Branco, em João Pessoa, a ga-
rota participou de brincadeiras 
e outras atividades realizadas 
pelo Setor de Eventos do Hos-
pital Arlinda Marques para 
marcar as comemorações alu-
sivas ao Natal. “É sempre bom 
eventos como esse, pois aju-
dam muito as crianças a esque-
cerem um pouco que estão do-
entes”, comentou Maria Jeane.

Ontem a festa aconteceu 
para as crianças internas do 
hospital. “É um momento de 
recreação, com a presença de 
Papai e Mamãe Noel, sorteio de 
brindes, lanche e muita anima-
ção”, disse Rosilda Varela, chefe 
do Setor de Eventos do Arlin-
da  Marques ao destacar que 
esse tipo de atividade sempre 
é realizada em datas comemo-
rativas como Carnaval, Páscoa 
e São João. 

Emily Vitória, de 5 anos, 
também participou da festa en-
quanto esperava atendimento 
médico acompanhada da mãe 
Luzinete Fernandes, que mora 
no Bairro das Indústrias, na ca-
pital. “Foi bom porque aqui ela 
esquece mais a dor de cabeça 
que vem sentido há dois dias”, 
afirmou a mãe da garota. 

A programação de final de 
ano inclui ainda a festa dos fun-
cionários, no  dia 21 deste mês, 
na Associação dos Servido-
res da Assembleia Legislativa 
(Simpol), no Bessa. A festa terá 
animação de Nilson dos Tecla-
dos e o Coral Vozes do CPAM.  
Haverá também sorteios de 
brindes e de cestas natalinas.

Ampliação faz 
parte do 
Programa 
Brasil Sorridente, 
que garante 
assistência 
odontológica 
gratuita



Pesquisa revela variação de até 
180% na cesta natalina em CG

UNIÃO  AJoão Pessoa, Paraíba - QUINTA-FEIRA, 18 de dezembro de 2014

Paraíba
15

Vinho branco e uva 
passa tiveram as maiores 
diferenças de preço Pela cidade

Participação
O professor Josinaldo Lopes explicou que 

uma nova atividade está sendo oferecida no De-
partamento de Educação Física todas as terças 
e quintas, às 18h. Para participar, basta que os 
interessados compareçam ao ginásio nos dias e 
horários dos treinos.

l Quintas acústica

A banda Terceiro Verso, formada por Daniel Rodri-
gues, Edgley Santos e Lucas Emanuel, encerra a progra-
mação de 2014 do Projeto Quintas Acústica. Segundo 
a assessoria do teatro, o show terá início às 20h desta 
quinta-feira, no Miniteatro Paulo Pontes.

l RePeRtóRio

O show “Pra você dar o nome” tem repertório com 
canções de artistas como Jorge Vercillo, Paulinho Moska, 
Djavan, Lenine, Zeca Baleiro e novos nomes, como Marce-
lo Jeneci e Tiago Iorc. O ingresso para a última edição do 
Quintas Acústica custa R$ 10.

cartilha 
O coordenador de pesquisa da Universidade Fe-

deral de Campina Grande, professor Carlos Alberto da 
Silva, elaborou uma cartilha na qual apresenta o Perfil 
Científico e Tecnológico da instituição. O documento, 
lançado na 12ª Feira de Tecnologia de Campina Grande 
(Fetech), apresenta dados sobre quantitativo de mes-
tres e doutores na universidade e números de grupos 
de pesquisas registrados no Conselho Nacional de De-
senvolvimento Científico e Tecnológico (CNPq).

números

De acordo com o levantamento, são 207 grupos de 
pesquisa na UFCG, distribuídos nas áreas de Ciências 
Agrárias, Biológicas, Humanas, Ciências Exatas e da Terra, 
Ciências Sociais Aplicadas, Ciências da Saúde, Engenha-
rias e Linguística, Letras e Arte.

Áreas estratégicas

O levantamento, realizado em julho deste ano, traz 
ainda o número de grupos de pesquisa aliados às áre-
as estratégicas do conhecimento, a exemplo de Energia, 
Novos Materiais, Saúde, Nanotecnologia, Biotecnologia, 
Software, além da Microeletrônica.

esquecidos

O vereador Pimentel Filho (PROS), que assume a 
presidência da Câmara Municipal de Campina Grande 
no mês de janeiro, se mostrou profundamente indig-
nado com a direção da Câmara de Dirigentes Lojistas 
(CDL) da cidade. O motivo da revolta do parlamentar: 
nenhum vereador, segundo ele, foi convidado para a 
solenidade de posse da nova diretoria da entidade lo-
jista e inauguração oficial da Fundação CDL, ocorrida 
no último dia 10.

ingratidão

“Fomos nós, vereadores, que aprovamos a doação do 
terreno para que a CDL construísse a sua fundação. Aí, de-
pois dela pronta, seus diretores não se dignaram de, num 
simples gesto de gratidão, convidar a Câmara Municipal 
para o ato inaugural”, bradou Pimentel Filho. Segundo ele, 
a CDL soube procurar a CMCG “quando precisava da doa-
ção do terreno pela prefeitura, o que não seria feito sem a 
nossa aprovação”.

Festival de Basquete
O Departamento de Educação Física da UEPB reali-

zou ontem, no Ginásio do Campus I, o Festival de Basquete 
2014, organizado pelos professores Josinaldo Lopes Dias, 
da disciplina de Basquete, e Anny Sionara Dantas, de Edu-
cação Física Adaptada.

cadeirantes
O evento reuniu alunos de Educação Física e visitan-

tes e marcou o encerramento da disciplina de Basquete, 
tendo como ponto alto a apresentação amistosa dos joga-
dores cadeirantes da Associação Atlética das Pessoas com 
Deficiência da Paraíba (AAPD).

Além de aquecer todos 
os setores da economia, o 
Natal também serve para 
estreitar os laços de fra-
ternidade. Como já é costu-
me, as famílias se reúnem 
na véspera de Natal para a 
ceia, regada a comidas típi-
cas e bebidas. Para ajudar 
o consumidor a escolher 
os produtos, o Procon de 
Campina Grande realizou 
uma pesquisa em nove su-
permercados da cidade, ve-
rificando os preços dos 20 
itens mais consumidos nes-
ta época do ano, como pane-
tones, carnes (aves/peixes) 
e bebidas.

Segundo o órgão, o 
consumidor precisa es-
tar atento, pois de acordo 
com a pesquisa a variação 
foi grande de um estabe-
lecimento para outro, o 
que pode significar uma 
economia considerável na 

Procon visitou nove supermercados, verificando preços de 20 itens consumidos neste período do ano

hora de compor a ceia do 
Natal. Dentre os produtos 
alimentícios pesquisados, 
os que mais apresenta-
ram variação foram a uva 
passa (130%), seguida da 
castanha de caju (129%) 
e as frutas cristalizadas 
(106%). Das bebidas, as 
que mais variaram foram 

o vinho branco (184%) e a 
sidra (76%).

A média de preço do 
quilo do peru é de R$ 14,51, 
variando entre R$ 12,58 a 
R$ 18,89 de um supermer-
cado para outro. O quilo 
do bacalhau está custan-
do em média R$ 27,00  e o 
pernil R$ 13,40, variando 

entre R$ 11,58 e R$ 15,49. 
A pesquisa do Procon está 
disponível ao consumidor 
campinense com todos os 
valores, postos pesquisa-
dos e endereços no Serviço 
de Atendimento ao Consu-
midor (SAC), localizado na 
sede do órgão, na Rua Afon-
so Campos, nº 304, Centro.

CRM pede 
apuração de 
atestados falsos 
na Paraíba 

O Conselho Regional de 
Medicina na Paraíba acionou 
a Delegacia de Defraudações e 
Fiscalização e a Polícia Federal 
para investigarem um derrame 
de atestados médico falsos no 
Estado. Só no mês de novem-
bro, foram constatados 20 ates-
tados falsos e as empresas en-
traram em contato com o CRM 
para comprovar a veracidade 
dos documentos utilizados por 
alguns funcionários por meio 
fraudulento.

O Departamento de Fisca-
lização do CRM já comprovou 
que os documentos apresenta-
dos por vários funcionários às 
empresas para a dispensa no 
trabalho são realmente falsos.

A emissão de atestado in-
fringe a legislação penal bra-
sileira e, portanto, é crime. O 
funcionário que forja este do-
cumento e o apresenta à em-
presa que trabalha pode ser 
demitido por justa causa. 

O CRM-PB está preocupa-
do com a grande quantidade 
de denúncias e comprovação 
de falsidades. “Pode haver um 
grupo especializado nesses cri-
mes”, afirmou o diretor do De-
partamento de Fiscalização do 
CRM-PB, João Alberto Pessoa. 
Ele disse que uma grande em-
presa da Região Metropolitana 
da capital comunicou o caso 
após quase 20 funcionários en-
tregarem atestados. O total de 
dias que eles foram dispensa-
dos somam quase dois mil. 

João Alberto relatou que 
constam nos atestados falsifi-
cações do carimbo do médico, 
do número do CRM, da assina-
tura e  rasuras para aumentar o 
número de dias do atestado.

O diretor de Fiscalização 
disse que muitas vezes a falsi-
dade é clara: a letra não condiz, 
o médico não atende no local 
informado ou não usa o carim-
bo apresentado no atestado. 

Uma fiscalização realizada on-
tem pela Procuradoria do Consu-
midor de João Pessoa resultou na 
notificação de três supermercados 
comercializando produtos fora da 
validade e conservado de forma ir-
regular, além da prisão de um ge-
rente de um desses estabelecimen-
tos comerciais que foi levado para a 
delegacia e autuado.

O promotor de Justiça Glauber-
to Bezerra informou que produtos 
fora de validade, a exemplo de bo-
los, estavam em promoção. Produ-
tos lácteos vencidos e várias outras 
irregularidades foram constatadas 
nos supermercados Extra da Epitá-
cio Pessoa, Supermercado Bom a 
Bessa e no Hiper Bompreço da Es-
trada de Cabedelo.

Glauberto Bezerra informou 

que os estabelecimentos foram no-
tificados e devem corrigir os pro-
blemas identificados o mais rápido 
possível para não lesar o consumi-
dor. Já no caso do Extra, o delegado 
Gustavo Carleto garantiu que o ge-
rente do estabelecimento teve que 
ser levado para a delegacia para 
explicar as irregularidades no esta-
belecimento, que teriam sido mais 
graves.

O promotor de Justiça Glauber-
to Bezerra disse que a fiscalização 
é uma parceria da Polícia Civil, Cor-
po de Bombeiros, Procon, Ministé-
rio Público e Vigilância Sanitária e 
que o trabalho de fiscalização será 
intensificado neste período de fim 
de ano para que os consumidores 
sejam protegidos de comerciantes 
inescrupulosos.

Supermercados são notificados e 
gerente é preso em fiscalização

iRReGuLaRiDaDes

As Polícias Civil e Mili-
tar da 8ª Área Integrada de 
Segurança Pública (Aisp) 
realizaram ontem a ‘Ope-
ração São Nicolau’, defla-
grada na cidade de Belém, 
Brejo paraibano. Cem po-
liciais estiveram envolvi-
dos na ação, que objetivou 
cumprir mandados de bus-
ca e apreensão domiciliar 
a fim de apreender drogas, 
armas de fogo e objetos 
roubados. 

Oito pessoas, sendo 
quatro homens e quatro 
mulheres, foram presas e 
um adolescente foi apre-
endido, todos por tráfico 
de drogas, associação para 
o tráfico e porte ilegal de 
arma de fogo. Entre o ma-

terial apreendido está um 
revólver 38 municiado, 
três carregadores de pis-
tola 380 municiados, uma 
espingarda, um tablete e 
meio de maconha, aproxi-
madamente 300g de coca-
ína, haxixe e aproximada-
mente R$ 4 mil em dinheiro 
fracionado.

“Dos 14 mandados 
cumpridos, oito resultaram 
em flagrantes. O trabalho 
foi baseado em denúncias 
e investigações realizadas 
por parte da Polícia Judi-
ciária. A integração com a 
Polícia Militar foi funda-
mental para que o traba-
lho fosse realizado com 
sucesso”, frisou o delegado 
Luciano Carvalho. Ele ain-

da acrescentou que essa é 
a 19ª operação realizada 
pela 8ª Delegacia Seccional 
de Polícia Civil, sediada em 
Guarabira.

O tenente-coronel Aril-
son Valério, comandante 
do 4º Batalhão de Polícia 
Militar, explicou que novas 
ações como essa devem 
acontecer até o fim do ano. 
“Procuramos agir conjun-
tamente para reduzir o trá-
fico de drogas na região de 
Guarabira e os crimes con-
tra o patrimônio, especial-
mente no fim do ano, quan-
do a circulação de dinheiro 
é maior na cidade. Além 
disso, continuamos com 
foco na redução de crimes 
contra a vida na 8ª Aisp”.

Polícia apreende drogas e 
armas no Brejo paraibano

oPeRaÇÃo sÃo nicoLau

Marcos Tadeu
mtleao@gmail.com

Amanda Anacleto
Sucursal Campina Grande

Foto: Divulgação
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Candidatos eleitos são diplomados
fim do processo eleitoral
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congresso aprova 
ldo e adia votação 
da reforma fiscal
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Representantes dos 
paraibanos pregaram 
união pelo Estado

O governador reeleito 
da Paraíba, Ricardo Coutinho 
(PSB), defendeu uma “reoxi-
genação” no sistema político 
durante a cerimônia de diplo-
mação dos candidatos eleitos 
do processo eleitoral de 2014, 
que aconteceu ontem no Teatro 
Paulo Pontes do Espaço Cultu-
ral. A cerimônia, comandada 
pelo presidente do Tribunal 
Regional Eleitoral da Paraíba 
(TRE-PB), desembargador Sau-
lo Benevides, diplomou 71 pes-
soas, entre suplentes, governa-
dor, vice-governadora, senador, 
12 deputados federais e 36 de-
putados estaduais.

“A cada ano que passa, 
as eleições brasileiras ficam 
cada vez mais atípicas. Todos 
sabem como uma disputa 
eleitoral é difícil e que este 
modelo está falido. É preci-
so reoxigenar a democracia 
representativa”, declarou o go-
vernador, em seu discurso. Ele 
ainda acrescentou que as elei-
ções legislativas acabam sendo 
ofuscadas pela disputa majori-
tária, o que não seria benéfico 

para o processo democrático.
Como solução, sugeriu aos 

futuros legisladores mais uma 
propositura para a reforma po-
lítica. “Penso que é preciso se-
parar as eleições, quem sabe até 
mesmo em meses diferentes, 
no mesmo ano”, aponta. Em sua 
fala, Ricardo acrescenta que os 
próximos quatro anos serão de-
safiadores e que, para isso, será 
preciso uma união entre todas 
as esferas do poder público.

O sentimento entre situa-
ção e oposição parece ser de 
conciliação. Reeleito para um 
mandato de mais quatro anos, 
o deputado federal Aguinaldo 
Ribeiro (PP) afirma que seu 
compromisso em Brasília é 
trazer recursos para projetos 
estruturantes. “Precisamos fa-
zer a boa política, que pensa 
no nosso Estado em primeiro 
lugar”, afirmou.

Em consonância ao discur-
so de Aguinaldo, Daniella Ribei-
ro (PP) considera que é preciso 
acabar com as “picuinhas polí-
ticas”. “Precisamos unir a classe 
política para defender o povo 
paraibano. Para haver isso, é 
preciso que o governo busque 
parcerias importantes, realize 
grandes projetos, pense gran-
de, com a coragem de quem 
entende que a Paraíba pode ser 
muito maior do que ela é”, ava-
lia a deputada estadual reeleita.

No entanto, é preciso que 
as forças divergentes confluam 
para um interesse comum. Se 
preparando para cumprir seu 
primeiro mandato na Assem-
bleia Legislativa, a socialista Es-
tela Bezerra (PSB) afirma que a 
principal frente de seu manda-
to é, em suas próprias palavras, 
colaborar com a radicalização 
da democracia “Quero transfor-
mar a Casa em um espaço que 
esteja realmente pelo povo, que 
ela não seja apenas clientelista. 
Fazer com que ela seja, de fato, 
a caixa de ressonância dos in-
teresses da sociedade e o palco 
dos pactos sociais”, pontua.

No âmbito federal, uma 
das prioridades que parece 
unir os representantes paraiba-
nos é a transposição das águas 
do Rio São Francisco. Na opi-
nião do deputado federal diplo-
mado Veneziano Vital do Rêgo 
(PMDB), o dever dos membros 
do Legislativo é amplificar as 
vozes dos Estados nordestinos 
que serão beneficiados com o 
projeto. “A transposição pre-
cisa de um olhar fiscalizador 
de nossa parte, para que este 
calendário não seja, mais uma 
vez, quebrado”, avalia. 

O também peemedebista, 
senador eleito José Maranhão, 
concorda e afirma que o pro-
jeto andou a passos lentos nos 
últimos cinco anos. “É funda-

mental que nós, representantes 
da Paraíba, resgatemos a his-
tória política do nosso Estado, 
que sempre teve uma presença 
marcante nos projetos de de-
senvolvimento do Nordeste”, 
enfatiza Maranhão.

Sobre o pleito, o presiden-
te do TRE-PB, desembargador 
Saulo Benevides, afirma que o 
processo se deu com relativa 
tranquilidade. “Temos a sensa-
ção de dever cumprido. A Corte 

Eleitoral tem a função de reger 
esta grande orquestra que é a 
democracia e, mesmo diante 
de uma das disputas mais acir-
radas da Paraíba, acreditamos 
que todos colaboraram, desde 
a classe política até o eleitor de 
maneira geral”, assegura.

Reforma administrativa
Durante a cerimônia, o go-

vernador Ricardo Coutinho re-
velou que pretende convocar 

uma coletiva de imprensa para 
anunciar uma reestruturação 
administrativa do Estado. No 
entanto, ainda não serão anun-
ciados os executivos da pasta. 
“Vou fundir órgãos, extinguir 
secretarias, enxugar nossa 
máquina, que é grande de-
mais para o serviço que pres-
ta. É possível fazer um serviço 
melhor com uma máquina 
racionalizada, tendo respeito 
com o povo”, acredita.

Governador reeleito Ricardo Coutinho defendeu uma “reoxigenação” no sistema político do país
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Seis projetos de lei de iniciativa do 
Ministério Público da Paraíba (MPPB) e 
uma Proposta de Emenda à Constitui-
ção (PEC) de interesse do MPPB foram 
aprovados por unanimidade pelos de-
putados estaduais em sessão ordinária 
realizada ontem na Assembleia Legis-
lativa da Paraíba (ALPB).

A PEC 33/14, de autoria do Governo 
do Estado e aprovada pelo Poder Legis-
lativo, altera a redação do Artigo 27 da 
Constituição Estadual, permitindo que o 
Poder Executivo, o Ministério Público e 
a Defensoria Pública do Estado possam 
implantar os seus próprios Programas de 
Proteção e Defesa do Consumidor (Pro-
con). Isso garante ao MPPB criar e instalar 
o MP-Procon. A aprovação do Projeto de 
Lei Complementar  45/14, de autoria con-
junta, institui o Procon do MPPB.

A aprovação da PEC e do projeto 
de lei complementar que instituem 
o Programa de Proteção e Defesa do 
Consumidor do Ministério Público da 
Paraíba (MP-Procon) concretiza um 
desejo antigo do Ministério Público da 
Paraíba e que trará mais benefícios e 
proteção à população paraibana no 

campo da defesa do consumidor.
O projeto de lei complementar 

que cria o MP-Procon estabelece nor-
mas gerais do exercício do poder de 
polícia e de aplicação das sanções ad-
ministrativas previstas na Lei 8.078, 
de 11 de setembro de 1990. Já a PEC 
altera a redação do artigo 27 do Ato 
das Disposições Constitucionais Transi-
tórias da Constituição Estadual.

O anteprojeto do MP-Procon foi ela-
borado pelo Centro de Apoio Operacio-
nal às Promotorias de Justiça de Defesa 
do Consumidor (Caop do Consumidor) 
e pela Secretaria Geral do MPPB. O MP
-Procon irá se ocupar com a defesa dos 
direitos coletivos e difusos, além de fo-
mentar políticas de criação de Procons 
Municipais nas cidades paraibanas, já 
que apenas cinco dos 223 municípios pa-
raibanos possuem Procons.

O MP-Procon também poderá ado-
tar medidas administrativas, como im-
posição de multas, interdições e demais 
atos de poder de polícia administrativa, 
nas relações de consumo, promovendo a 
harmonização dessas relações através de 
mecanismos de mediação de conflitos.

AL aprova criação de órgãos 
de defesa nos municípios

NoVos procoNs
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Lei que permite a implantação do MP-Procon foi aprovada ontem pelos deputados estaduais

O prefeito de Santa Rita, 
Reginaldo Pereira (PRP), elei-
to em 2012 e afastado em 
março desse ano foi devol-
vido ao cargo na terça-feira, 
16, pela mesma Câmara Mu-
nicipal que o retirou, mas sua 
brevíssima retomada ao man-
dato durou apenas seis horas. 
Uma liminar do juiz Gustavo 
Procópio Bandeira de Melo, 
da 5ª Vara Mista da Comarca 
de Santa Rita, invalidou a de-
cisão. A Câmara já recorreu e 
pode haver um nova revira-
volta a qualquer momento.

O vice-prefeito, Severi-
no Barbosa Filho (PR), mais 
conhecido como Netinho de 
Várzea, volta a ser o gestor 
por força judicial. “Netinho 
acata a decisão da Câma-
ra, mas não aceita”, afirmou 
Germano Costa, secretário 
adjunto de Comunicação do 
município. A edição de on-
tem de A União publicou que 

Reginaldo se mantinha no 
mandato, conforme a repor-
tagem havia apurado até as 
21h do dia anterior. 

A decisão da Câmara 
de Santa Rita de devolver o 
prefeito afastado ao cargo 
não estava na pauta da Casa 
Legislativa. Entretanto, Regi-
naldo Pereira confidenciou 
a amigos próximos ainda na 
segunda-feira, 15, segundo 
uma fonte revelou ao jornal 
A União, o que estava para 
acontecer no dia seguinte. 

Ontem, a reportagem 
tentou entrar em contato no 
celular pessoal de Reginaldo. 
O assessor que atendeu ne-
gou as afirmações e disse que 
ele só se pronunciará após 
uma nova decisão judicial. 
Reginaldo Pereira é acusa-
do de ter colocado parentes 
para trabalhar na Prefeitura 
de Santa Rita, o que configu-
ra prática de nepotismo, e de 
ter utilizado a máquina pú-
blica para alugar imóveis de 
familiares.

Câmara de Santa Rita 
tenta manter Reginaldo

VaiVÉm

Felipe Gesteira
Especial para A União

Após a volta, Reginaldo Pereira passou apenas seis horas no cargo
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TCE impõe 
débito de 
R$ 3 milhões 
a ex-prefeito

O Tribunal de Contas do 
Estado (TCE), emitiu ontem 
parecer contrário à aprovação 
das contas de 2012 do ex-pre-
feito de Imaculada, José Ri-
bamar da Silva, a quem impu-
tou o débito de R$ 3.173.330 
por despesas irregulares e pa-
gamentos não comprovados, 
conforme voto do conselheiro 
Fernando Catão, relator do 
processo. Ainda cabe recurso.

A ex-prefeita de Pedras 
de Fogo, Maria Clarice Ribei-
ro Borba, teve as contas de 
2011 reprovadas, entre ou-
tros motivos, por despesas 
irregulares, razão pela qual 
sofreu débito superior a R$ 
803 mil. Gastos sem compro-
vação acarretaram a repro-
vação das contas de 2012 do 
ex-prefeito de Remígio, Luís 
Cláudio Régis Marinho, a 
quem foi imposto débito su-
perior a R$ 150 mil.

O ex-prefeito de Araçagi, 
Onildo Câmara Filho, teve as 
contas de 2012 desaprovadas 
em razão, sobretudo, do não 
pagamento de obrigações 
previdenciárias, irregularida-
de que resultou déficit finan-
ceiro para o município.

O não recolhimento de 
contribuições previdenciárias 
acarretou, também, a repro-
vação às contas de 2012 do 
ex-prefeito de São Bento, Jaci 
Severino de Souza. 

A questão previdenciá-
ria, além de restos a pagar, 
contribuíram para a desa-
provação, ainda, às contas de 
2012 do prefeito de Belém 
do Brejo do Cruz, Germano 
Lacerda Cunha, conforme 
propôs o relator Marcos Cos-
ta. Cabem, também, recursos 
contra todas essas decisões.

André Luiz Maia
Especial para A União



Em votação simbólica, rá-
pida e sem discussão sobre a 
matéria, o Congresso Nacional 
aprovou ontem a Lei de Dire-
trizes Orçamentárias (LDO) 
para 2015. Os parlamentares 
levaram apenas três minutos 
entre discussão e aprovação. 
“Não é que tenha sido rápido. A 
LDO foi exaustivamente discu-
tida e negociada na comissão 
[Mista de Orçamento] desde 
maio. A rapidez tem a ver com 
a exaustão que a matéria foi 
submetida”, explicou o senador 
Walter Pinheiro (PT-BA).

O texto, que inclui regras 
do Orçamento Impositivo de 
emendas parlamentares, ga-
rantindo 1,2% da Receita Cor-
rente Líquida (RCL) da União, 
foi aprovado depois que sena-
dores e deputados mantiveram 
o Veto Presidencial 30/14 a 
vários dispositivos da Medida 
Provisória (MP) 651/14, que 
cria estímulos como a desone-
ração da folha de pagamento e 
ampliação de créditos fiscais. O 
veto passou a trancar a pauta.

A partir de agora, o esforço 
do governo será buscar acordo 
para garantir, antes do recesso 
parlamentar, que começa ofi-
cialmente no próximo dia 23, 
a votação da Lei Orçamentária 
Anual (LOA) de 2015. Além de 
assegurar quórum mínimo de 
257 deputados e 41 senado-
res em uma próxima sessão do 
Congresso, os parlamentares 
terão de driblar questões regi-
mentais.

“No próximo dia 19 (ama-
nhã), outro veto tranca a pauta 
do Congresso”, ressaltou Pi-
nheiro. “Tentaremos antecipar 
a votação do veto. Estamos 
tentando um acordo para an-
tecipar e tentar votar até o dia 
22 os relatórios setoriais [do 

Congresso aprova LDO e adia 
votação para mudança do ICMS
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NACIONAL

Meta do governo passa a 
ser aprovar a LOA antes 
do recesso parlamentar

rodrigo_caldas.adv@hotmail.com

Caldas
Rodrigo 

Desmemória e 
inverdades

Há cinquenta anos os militares destituíram o presi-
dente João Goulart e instituíram um regime de exceção 
no Brasil que duraria por vinte e um anos até 1985. Esse 
fenômeno de ruptura democrática e da institucionalização 
de ditaturas militares foi comum a vários países da Améri-
ca Latina, nesse período. Fenômeno político intimamente 
associado à guerra fria pós 1945 e que dividia ideologica-
mente o mundo em duas áreas de influência/dominação, 
a Capitalista de hegemonia norte-americana e a Socialista 
Soviética. A expressão “guerra fria” aponta para a natureza 
desse conflito, um conflito sobretudo ideológico, que se 
era frio no centro, era quente na periferia, com cadáveres 
e sangue derramado nas bordas do mundo latino-ameri-
cano. 

Nietzsche, filósofo alemão do sec. XIX, disse que 
“Na história não existem fatos, apenas versões.” Na era 
da redemocratização dos anos 90, com o fortalecimento 
do sistema interamericano de direitos humanos, viu-
-se a emergência de comissões da verdade e memória 
para passar a limpo as violações de direitos humanos 
ocorridas nesse período de obscurantismo democrático 
que campeou por essa zona do mundo. Várias foram as 
condenações da Corte Interamericana de Direitos Huma-
nos obrigando os Estados a reverem suas leis de anistia, 
identificar mortos e desaparecidos e punir os culpados. O 
caso Barrios Altos que condenou o Peru a rever a sua lei 
de anistia, em 2001. O caso Almonacid Aurelliano e outros 
versus Chile de 2006 e o caso Gomes Lund versus Brasil de 
2010, consolidam a jurisprudência da Corte Interamerica-
na no sentido de que os países que viveram sob um Estado 
de Exceção têm o dever histórico de esclarecer a verdade 
dos fatos que se desdobraram sob essa cortina de trevas 
que deixou mortos, desaparecidos, refugiados e mentes 
marcadas por décadas. 

Voltando à Nietzsche, se a história é marcada pelas 
várias versões dos fatos e se os fatos se perdem no passa-
do, que só se revela de forma relativa sob versões as mais 
variadas, a primeira vítima dessa história é a verdade. 

O relatório da Comissão Nacional da Verdade e Me-
mória é fruto da conjuntura não apenas nacional, mas é 
também uma decorrência da sociedade internacional que 
cada vez mais desperta para a consciência universal dos 
direitos humanos. A primeira comissão da verdade foi a 
Argentina, em 1983, no que resultou posteriormente no 
julgamento e condenação dos militares que, entre 1976 e 
1983, impuseram o regime de exceção mais sanguinário 
da América-Latina. Na Argentina foram 30 mil mortos 
pelo regime militar de Videla. A ditadura chilena contabili-
za não menos que 10 mil mortos, a brasileira cerca de 450 
mortos. Se os números dessa memória sugerem que as 
ditaduras argentina e chilena foram mais sanguinárias que 
a brasileira, a nossa dificuldade em rever nossa história, 
entretanto, revela que nossa ditadura foi mais ideológica 
e que, por isso mesmo, mais complexa e duradoura. A 
dificuldade das Forças Armadas em reconhecer as graves 
violações de direitos humanos praticados por agentes 
do Estado, setores da sociedade civil recentemente se 
revelarem a favor da volta dos militares, desnuda que a 
ditadura militar brasileira foi mais ideológica e continua 
viva na mente de muita gente. A democracia é um jogo 
político, por sua vez, que exige apreço pela argumentação 
racional e pela participação de um maior número possível 
de pessoas por essa mesma via argumentativa e racional. 
A desmemória e as inverdades só concorrem para a debili-
dade da democracia. 

Desqualificar o relatório da Comissão Nacional da 
Verdade, acusá-la de parcial, de expressar a versão histórica 
dos “subversivos” e promover uma caça às bruxas em uma 
sociedade brasileira apaziguada com seu passado é concor-
rer para a desmemória e a perda da possibilidade da verda-
de histórica que só aos inimigos da democracia interessa. 

Os “terroristas” foram pessoas que se insurgiram con-
tra o regime de exceção instalado, o direito de resistência 
e desobediência civil é um direito humano universalmente 
reconhecido. Aqueles civis que praticaram sequestros e 
homicídios, foram perseguidos, processados e condenados 
pelo regime militar. Não é verdade que eles ficaram impu-
nes. Com a agravante que não receberam um julgamento 
justo e suas penas foram cruéis e desumanas, violando 
toda a legislação internacional de proteção aos direitos 
humanos então em vigor. A democracia, por sua vez, não 
convive com a desmemória daqueles que exaltam o feito 
dos militares e a inverdade de que a democracia possa 
ser construída sobre as bases da violação dos direitos 
humanos. Nietzsche já não tem mais razão, pois a história 
da democracia é feita de fatos, memória crítica e verdades 
possíveis que não convivem com versões mascaradas pelo 
manto da impunidade, eis a história do “nunca mais” que 
começamos a escrever. 

Karine Melo 
Repórter da Agência Brasil

Sem discussão, Lei de Diretrizes Orçamentárias para o próximo ano foi rapidamente aprovada

Orçamento]”, completou.
Menos otimistas, par-

lamentares da oposição não 
apostam no sucesso da estraté-
gia. “Acho que os prazos estão 
muito apertados. Teríamos de 
receber todos os relatórios se-
toriais e o relator Romero Jucá 
(PMDB-RR) unificar o relatório 
final até dia 22”, avaliou o depu-
tado Felipe Maia (DEM-RN).

Ele lembrou que a LDO 
foi aprovada em razão de um 
acordo prevendo que o duodé-
cimo fosse autorizado apenas 
para despesas permanentes, 
de custeio, e não pudesse ser 
usado para gastos com inves-
timentos. Segundo Maia, outro 
acordo exigiria disposição dos 
parlamentares e também agili-
dade do relator do orçamento. 

Felipe Maia ressaltou que, 
caso a matéria não seja votada 
antes do recesso, caberá à pró-
xima legislatura decidir sobre 
Orçamento. “Resta ao Congres-
so espremer os prazos e votar a 
LOA até dia 22 ou permitir que 
a matéria seja aprovada em 
março, já com outra composi-
ção da CMO e do Congresso”, 
criticou.

Depois de uma reu-
nião de senadores da 
base do governo e da 
oposição com o futuro 
ministro da Fazenda, 
Joaquim Levy, a vo-
tação do projeto (PLS 
130/14) que permite 
aos Estados e ao Distri-
to Federal  legalização 
de incentivos fiscais 
questionados em ações 
no Supremo Tribunal 
Federal (STF), ficou 
para o ano que vem. 

A proposta faz 
parte da chamada Re-
forma do ICMS (Im-
posto sobre Operações 
relativas à Circulação 
de Mercadorias e Pres-
tação de Serviços de 
Transporte Interestadu-
al e Intermunicipal e de 
Comunicação).

O PLS 130/2014 era o 
primeiro item da pauta 
da sessão extraordinária 
do Senado prevista para 
logo após o encontro 
com Levy. A proposta foi 
aprovada na Comissão 
de Assuntos Econômicos 
(CAE) na semana passa-
da, na forma de substi-
tutivo apresentado pelo 
senador Luiz Henrique 
(PMDB-SC), mas ainda 
não tinha consenso para 
votação em plenário.

“Agora, teremos 
posse nos Estados, re-
cesso do Supremo Tri-
bunal Federal e recesso 
do Parlamento. Em fe-
vereiro, em torno do dia 
15, vamos retomar a dis-
cussão; por enquanto, 
vou tirar a matéria da 
pauta”, disse, no final 
da reunião, o presidente 
do Senado, Renan Ca-
lheiros (PMDB-AL).

Reforma fiscal só em 2015

O juiz federal Sérgio Moro acei-
tou ontem mais uma denúncia do 
Ministério Público Federal relacio-
nada ao inquérito oriundo da Ope-
ração Lava Jato, da Polícia Federal. 
Com isso, também passam a ser réus 
no processo o ex-diretor da Área 
Internacional da Petrobras Nestor 
Cerveró, o executivo Júlio Almei-
da Camargo, da empreiteira Toyo 
Setal, e o lobista Fernando Soares, 
conhecido como Fernando Baiano, 
apontado como um dos operadores 
do esquema de superfaturamen-
to de contratos da Petrobras e pa-
gamento de propina a partidos e 
agentes políticos.

Na ação penal, Moro, responsá-
vel pelo inquérito da Lava Jato na 
primeira instância, também aceitou 
denúncia contra o doleiro Alberto 
Youssef, apontado como operador 
do esquema. Preso na carceragem 
da Polícia Federal desde março, 
quando foi deflagrada a primeira 
etapa da operação, Youssef já cons-
ta como réu em outras ações penais 
derivadas das investigações.

Os quatro são acusados de cri-
me contra o sistema financeiro, 
além de lavagem ou ocultação de 
bens oriundos de corrupção. Na 

Nova denúncia agrava crise na Petrobras
OPERAÇÃO LAVA JATO

terça-feira, 16, Sérgio Moro abriu 
ação penal contra dez investiga-
dos ligados às empreiteiras Camar-
go Correa e UTC Engenharia. Com 
a abertura da ação de hoje, todos 
os 39 denunciados pelo Ministério 
Público Federal por envolvimento 
no esquema criminoso descoberto 
pela Operação Lava Jato se torna-
ram réus em ações penais oriundas 
da investigação.

Além do doleiro Alberto Yous-
sef e do ex-diretor da Petrobras 
Paulo Roberto Costa, que foram 
denunciados em todas as ações da 

sétima fase da operação, tornaram-
-se réus na nova ação penal Dalton 
Avancini, Eduardo Hermerlino Leite 
e João Ricardo Auler. Todos são diri-
gentes da Camargo Correa. Segun-
do o Ministério Público, a empresa 
simulou contratos de prestação de 
serviços com preços superfaturados.

O presidente da UTC Engenha-
ria, Ricardo Pessoa, também passou 
a ser réu nesta ação. Segundo de-
poimentos de delação premiada, 
Pessoa coordenava o funcionamen-
to do cartel entre as empreiteiras 
que tinham contratos com a Petro-
bras. Moro já aceitou denúncia con-
tra executivos da Engevix, OAS, Gal-
vão Engenharia e Mendes Júnior.

Nas mãos da presidente 
A presidente da Petrobras, 

Graça Foster, confirmou ontem 
que conversou com a presidente 
Dilma Rousseff sobre a sua própria 
demissão e sobre a saída dos ou-
tros diretores da empresa. “A coi-
sa mais importante para esta dire-
toria é a Petrobras. É muito mais 
importante que o meu emprego. 
Não vou dizer o que a presiden-
ta me respondeu. Mas hoje estou 
aqui, presidenta da Petrobras, e 
vou continuar enquanto contar 
com a confiança da presidenta 
[Dilma]”, disse Graça Foster.

Graça Foster deixou cargo à disposição

Ivan Richard 
Repórter da Agência Brasil
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Obama diz que os 50 anos 
mostraram que o isolamento 
da ilha não funcionou

EUA e Cuba retomam relações 
diplomáticas depois de 50 anos

PolíticasBRASIL & 
Mundo

Depois de mais de 50 
anos de ruptura, os Estados 
Unidos e Cuba iniciam a re-
tomada de relações diplomá-
ticas, informaram ambos os 
países ontem. 

“Pretendemos criar um 
novo capítulo nas relações 
entre os países”, disse o pre-
sidente norte-americano, Ba-
rack Obama, ao abrir o seu 
discurso.

Ele destacou que a bar-
reira ideológica e econômica 
entre os dois países, desde 
1961, não faz mais sentido, 
em referência ao regime so-
cialista da ilha. Obama citou 
que o país “deve se preocu-
par com ameaças reais, como 
os grupos extremistas Al Qa-
eda e Estado Islâmico”.

“Esses 50 anos mostra-
ram que o isolamento não 
funcionou, é tempo de outra 
atitude”, frisou Obama. No 
seu discurso, Obama usou 
expressões em espanhol. 
“Os cubanos têm um ditado: 
‘No és facil’, ou ‘não é fácil’, 
mas hoje os Estados Unidos 
querem ser um parceiro no 
sentido de tornar a vida dos 
cubanos comuns um pouco 
mais fácil, mais livre, mais 
próspera”, disse. “Todos so-
mos americanos”, concluiu 
em espanhol. 

O presidente dos Estados Unidos, Barack Obama, anuncia mudança histórica da política norte-americana em relação a Cuba

Ao mesmo tempo em que 
Obama anunciava a retomada 
de relações com Cuba, o presi-
dente da ilha, Raúl Castro, fa-
lava aos cubanos. Em Havana, 
o líder destacou que o gover-
no concordou em restabele-
cer as relações diplomáticas 
e que havia proposto aos EUA 
“a adoção de medidas neutras 
baseadas nas leis cubanas” 
neste processo.

Castro enfatizou, entre-
tanto, que “há ainda mui-
to trabalho a ser feito”. “O 
embargo continua por en-
quanto, causando prejuízos 
enormes ao nosso povo. Isso 
precisa acabar”.

Obama e Castro já ha-
viam conversado mais cedo 
na terça-feira (16) por tele-
fone para discutir os planos 
da libertação do cidadão 

norte-americano Alan Gross, 
um agente de inteligência e 
de três cubanos presos nos 
Estados Unidos.

Entre as mudanças pre-
vistas, estão o relaxamento 
no fluxo de comércio, com o 
aumento do valor de dinhei-
ro que pode ser enviado dos 
EUA para Cuba, bem como a 
facilitação de viagens de ci-
dadãos daquele país à ilha. 

Os EUA planejam tam-
bém abrir uma embaixada 
em Cuba como parte de seus 
planos para normalizar as re-
lações com o país de Castro. 
Obama designou o secretário 
de Estado, John Kerry, para 
iniciar negociações imediatas 
com Cuba.

A suspensão do embargo 
econômico à ilha dependerá, 
lembrou Obama, da apro-

vação do Congresso de seu 
país. O político pediu que a 
Casa inicie um debate “ho-
nesto” e “sério” sobre o tema. 
Em 1960, os Estados Unidos 
impuseram um embargo co-
mercial contra Cuba – o ad-
versário da Guerra Fria mais 
próximo de sua costa. 

Libertação de presos
Cuba soltou o norte-ame-

ricano Alan Gross, 65, após 
cinco anos de prisão. Após 
ser preso em 3 de dezembro 
de 2009, o norte-americano 
foi condenado a 15 anos de 
prisão em 2011 pelo que o 
governo cubano descreveu 
como “ações contra a inte-
gridade territorial do Esta-
do”. Ele sofre de diabetes e 
teve suas condições de saúde 
agravadas com a prisão.

Cuba também está liber-
tando um agente de inteli-
gência norte-americano deti-
do por quase 20 anos.

O governo dos Estados 
Unidos libertou três agentes 
de inteligência cubanos, pre-
sos desde 1998: Gerardo Her-
nandez, 49, Antonio Guerre-
ro, 56, e Ramon Labañino, 51. 
Dois outros foram libertados 
antes de cumprirem a sen-
tença toda: Rene Gonzalez, 
58, e Fernando Gonzalez, 51. 
No entanto, segundo o “New 
York Times” apurou com fon-
tes diplomáticas americanas, 
essa não foi uma “troca de 
prisioneiros”. 

FOTO: Reprodução/Internet

Ansa - O papa Francisco 
expressou ontem uma “viva 
satisfação” pela decisão his-
tórica dos governos de Cuba 
e Estados Unidos de avança-
rem rumo à normalização de 
suas relações diplomáticas.

 Segundo um comunica-
do da Secretaria de Estado 
do Vaticano, o Pontífice elo-
giou a reaproximação entre 
os dois países, “com o obje-

tivo de superar, em nome do 
interesse de seus respectivos 
cidadãos, as dificuldades que 
marcaram suas histórias re-
centes”.

 Pouco antes, tanto Bara-
ck Obama como Raúl Castro 
já haviam agradecido Jorge 
Bergoglio pelo papel desem-
penhado por ele na promo-
ção do diálogo entre Estados 
Unidos e Cuba. No início do 

verão boreal de 2014, o papa 
enviara duas cartas aos líde-
res exortando-os a estreita-
rem relações.

No mesmo comunica-
do, o Vaticano diz que ofe-
receu “os seus bons serviços 
para favorecer um diálogo 
construtivo sobre temas de-
licados, do qual nasceram 
soluções satisfatórias para 
ambos os lados”.

Papa expressa sua satisfação

Ansa - A presidente Dil-
ma Rousseff afirmou ontem 
que “jamais imaginava viver 
esse momento histórico” en-
tre Cuba e Estados Unidos, 
que anunciaram o retorno 
das relações diplomáticas, 
rompidas há 53 anos. “Nós 
lutadores sociais nunca ima-
ginávamos, jamais imagina-
mos viver esse momento his-
tórico. Quero cumprimentar 
o presidente Raúl Castro, o 

presidente Barack Obama e 
também o papa Francisco”, 
disse Dilma.

Estados Unidos e Cuba 
deram um passo histórico 
ontem e decidiram restabe-
lecer relações diplomáticas 
rompidas desde 1961 e ado-
tar uma série de mudanças 
que ampliarão o comércio 
e o fluxo de pessoas entre 
os dois países. Nos próximo 
meses, os americanos de-

vem abrir uma embaixada 
em Havana, colocando fim a 
um período de cinco décadas 
sem presença oficial na ilha. 
Ontem, Obama e Castro con-
versaram por telefone por 
quase uma hora, no primeiro 
contato do tipo entre líderes 
dos dois países desde a Revo-
lução Cubana. A presidente 
Dilma participa de reunião 
de Cúpula do Mercosul na 
Argentina.

Dilma elogia a reconciliação

Nova York (Ansa) - Não 
demorou muito para que co-
meçassem a surgir as primei-
ras críticas dos republicanos 
à retomada das relações 
diplomáticas entre Estados 
Unidos e Cuba anunciada por 
Barack Obama.   

Pouco depois do his-
tórico discurso do manda-
tário norte-americano, o 
presidente da Câmara dos 
Representantes dos EUA, 
John Boehner, foi categórico 
ao defender que os laços en-
tre os dois países não devem 

ser revistos. “É uma conces-
são estúpida”, declarou.   

Em seguida, o sena-
dor republicano de origem 
cubana Marco Rubio, possí-
vel candidato nas eleições 
presidenciais de 2016, tam-
bém se mostrou contrário 
à reaproximação, algo que 
para ele é uma cessão “em 
troco de nada”.   

“Faz parte de uma longa 
série de carícias a ditadores 
e tiranos por parte dessa 
administração”, ressaltou o 
parlamentar, que prometeu 

se esforçar para bloquear 
qualquer tentativa “deses-
perada e perigosa” de Oba-
ma de “garantir seu legado 
às custas do povo cubano”.

OEA saúda iniciativa
O secretário-geral da 

Organização de Estados 
Americanos (OEA), o chile-
no José Miguel Insulza, sau-
dou ontem o histórico anún-
cio da Casa Branca sobre a 
normalização das relações 
bilaterais entre Estados Uni-
dos e Cuba.

Republicanos criticam Obama

O desempenho da 
economia brasileira de-
verá ser pior em 2015 
do que este ano, se-
gundo dois indicadores 
elaborados em conjun-
to pelo Instituto Brasi-
leiro de Economia da 
Fundação Getúlio Var-
gas (Ibre-FGV) e a enti-
dade norte-americana 
The Conference Board.

O Indicador Ante-
cedente Composto da 
Economia (Iace) para o 
Brasil apresentou que-
da de 1,2% em novem-
bro ao alcançar 119,1 
pontos, depois de li-
geiro aumento (0,2%) 
em outubro e recuo 
(-0,4%) em setembro.

O índice é calculado 
com base em componen-
tes que incluem o Iboves-
pa, a taxa referencial de 
swaps DI pré-fixada (360 
dias), os índices de ex-
pectativas da indústria, 
dos serviços, e dos con-
sumidores, o Índice de 
Produção Física de Bens 
de Consumo Duráveis e 
os índices de termos de 
troca de exportações da 
Fundação Centro de Es-
tudos do Comércio Exte-
rior (Funcex).

Para o economis-
ta Paulo Picchetti, do 

Ibre-FGV, essa redução 
aponta para um cená-
rio de baixa atividade 
econômica e reflete 
as incertezas geradas 
diante do processo elei-
toral com mudanças 
na equipe econômica e 
também os dados eco-
nômicos que têm sido 
registrados. “O aperto 
fiscal anunciado recen-
temente para 2015, 
apesar de necessário, 
provavelmente restrin-
girá o crescimento eco-
nômico no curto pra-
zo”, disse ele. Picchetti 
acredita que a retoma-
da da recuperação só 
virá em 2016.

“O contínuo enfra-
quecimento do indica-
dor reflete os desafios 
que a economia brasi-
leira encara tanto no 
âmbito interno quanto 
internacionalmente,” 
definiu Ataman Ozyil-
dirim, economista do 
The Conference Board.

Quanto ao levanta-
mento sobre o Indicador 
Coincidente Composto 
da Economia (ICCE) do 
Brasil, que mede as con-
dições econômicas atu-
ais, o resultado mostra 
estabilidade com 127,8 
pontos, após um cresci-
mento de 0,2% em ou-
tubro e queda de 0,1% 
em setembro.

Economia brasileira 
deve crescer menos

PREVISÃo dA FGV

Marli Moreira
Da Agência Brasil

Julgamento de 
crimes no Brasil
demora mais 
de oito anos

O Brasil leva, em média, 
oito anos e seis meses para 
concluir o processo de julga-
mento de um homicídio, en-
quanto o tempo máximo não 
deveria passar de 316 dias para 
réu solto ou 296 dias quando o 
acusado está preso. A análise 
consta do estudo divulgado 
ontem pelo Ministério da Jus-
tiça, que analisou números de 
assassinatos em cinco capitais 
das cinco regiões brasileiras.

O levantamento, em par-
ceria com a Universidade Fe-
deral de Minas Gerais (UFMG), 
analisou dados de homicídios 
ocorridos em 2013,  em Be-
lém-PA, Belo Horizonte-MG), 
Goiânia-GO, Porto Alegre-RS 
e do Recife-PE. O resultado 
mostra que, do oferecimento 
da denúncia pelo Ministério 
Público ao julgamento da cau-
sa, o trâmite do processo pode 
durar mais de 2,5 mil dias.

 Para o secretário de Re-
forma do Judiciário do Minis-
tério da Justiça, Flávio Crocce 
Caetano, a demora do Siste-
ma de Justiça do país em solu-
cionar crimes violentos con-
tribui para o crescimento da 
criminalidade. Segundo ele, a 
sensação de impunidade  leva 
ao aumento do quantitativo 
dos crimes cometidos. 

Para Flávio, a integração 
das Polícias Militar e Civil, o 
monitoramento do andamen-
to das denúncias por parte 
do Ministério Público e a re-
dução da possibilidade de 
recursos poderiam agilizar 
esses tipos de casos. 
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Dirigentes defendem o 
mata-mata na Série A do 
Campeonato Brasileiro

CAMPEONATO PARAIBANO

Adiamento em discussão na FPF
Junta Administrativa, dirigentes 
e novo presidente da entidade 
discutem início da competição

Os rumos do Campeonato Pa-
raibano de Profissionais da Primei-
ra Divisão de 2015 serão definidos 
hoje, em reunião programada para 
as 15h, na sede da Federação Parai-
bana de Futebol. Em pauta, o possivel 
adiamento da competição, que tem 
abertura marcada para o próximo 
dia 10. A reunião será comandada 
pela Junta Administrativa da FPF e 
contará com representantes das 10 
equipes que integrarão o certamente 
na próxima temporada, bem como do 
recém-eleito presidente da entidade, 
Amadeu Rodrigues e seu vice-presi-
dente, Nosman Barreiro.

A reunião, convocada em cará-
ter de urgência pela Junta Adminis-
trativa da FPF foi devido a declara-
ções de dirigentes do Botafogo, Treze 
e Campinense de que as equipes não 
participariam do Campeonato Pa-
raibano de 2015, para não infringir 
o artigo 101 do Regulamento Geral 
de Competições da Confederação 
Brasileira de Futebol, que disciplina 
a participação desses clubes no ca-
lendário nacional da CBF, prevendo 
apenas o início dos Estaduais a par-
tir do dia primeiro de fevereiro, já 
amplamente divulgado. 

O assunto gerou muita polêmi-
ca nos últimos dias, tendo, inclusi-
ve, o presidente eleito da FPF, Ama-
deu Rodrigues, que toma posse no 
dia 1º de janeiro, admitido que iria 
adiar a abertura do Paraibano 2015 
para o mês de fevereiro. Botafogo, 
Campinense e Treze estão inseri-
dos nas disputas da Copa do Brasil, 
da Copa Nordeste e do Campeonato 
Brasileiro – Séries C e D - competi-
ções organizadas pela CBF. Existem 
Estados que já iniciaram os seus 
campeonatos, porém as equipes in-
seridas em competições nacionais 
estão fora das disputas, respeitan-
do, assim o calendário da CBF. Al-
gumas equipes não aceitam o adia-
mento do Estadual 2015. A reunião 
promete ser muito polêmica e não 
tem hora para ser encerrada.

Treinamento
Alheios ao que pode acontecer, 

a maioria das equipes segue trei-
nando e contratando. Este é o caso 
do Miramar e do Lucena por exem-
plo. Esta semana, chegaram novos 
atletas nos dois clubes.

O Miramar recebeu na terça 
e ontem, mais três atletas: o meia 
William, com passagem pelo Bota-
fogo, Sousa e Tiradentes do Piauí, e 
os zagueiros  Alexandro, ex Sousa e 
Parnaíba, do Piauí, e Matias. A di-
retoria espera fechar o elenco até a 
próxima semana, com a chegada de 
mais um lateral direito, um atacan-
te e um zagueiro. 

O Lucena é outro clube que se-
gue treinando nos dois expedientes 
e recebeu esta semana um dos atle-
tas mais esperados pela diretoria, o 
zagueiro Alysson, que já defendeu o 
Sousa. Ele já está integrado ao gru-
po e hoje participa dos treinos em 
dois expedientes, no Estádio Muni-
cipal de Lagoa Seca, sob o comando 
do técnico Ramiro Sousa. 

Ao contrário do Lucena e do 
Miramar, o CSP resolveu dar um 
tempo na formação do elenco, en-
quanto aguarda uma decisão sobre 
o início do Campeonato Paraibano. 
Até o momento, a equipe treina 
apenas com 10 atletas regulariza-
dos, porque são atletas do próprio 
clube. Há seis atletas que estão sen-
do avaliados pela Comissão Técnica, 
tendo à frente o treinador Tazinho.

Marcos Lima
marcosaunião@gmail.com

Eduardo Faustino, membro da Junta Administrativa e Amadeu Rodrigues, presidente eleito da FPF estarão reunidos

Um dia de expectativa para 
o Botafogo que será julgado 
hoje, às 10h (horário de Bra-
sília), pelo Pleno do Superior 
Tribunal de Justiça Desportiva 
(STJD), o recurso para reverter 
à decisão da Quarta Comissão 
Disciplinar que aplicou a pena 
de exclusão do time da Série C e 
uma multa de R$ 30 mil. O ter-
ceiro julgamento - chegou a ser 
marcado por duas vezes, mas 
foi adiado, após o Treze entrar 
com um pedido para fazer par-
te do processo - terá como rela-
tor o auditor Miguel Cançado. 
O magistrado preferiu analisar 
melhor os documentos apresen-

tados pelo Galo da Borborema. 
Após terminar na 9ª posi-

ção e ser rebaixado para a Sé-
rie D o Alvinegro serrano en-
tendeu que podia se beneficiar 
com uma decisão desfavorável 
ao rival e ficar com a vaga na 
disputa de 2015. O Belo só se-
guiu na competição por causa 
do presidente do Tribunal, que 
assegurou o clube até que se 
tenha uma decisão do Pleno. 
O bicampeão Estadual foi de-
nunciado pela Confederação 
Brasileira de Futebol (CBF) por 
ter se beneficiado de uma limi-
nar concedida pela Justiça Co-
mum, sem antes terem esgota-
das as instâncias desportivas. 

Em julgamento da Quarta 
Comissão Disciplinar, em agos-

to, o clube pegou a pena de 
exclusão e uma multa no valor 
de R$ 30 mil. A polêmica come-
çou quando o Estádio Almei-
dão foi interditado pelo STJD, 
após uma confusão no jogo 
da Copa do Nordeste contra 
o Sport do Recife-PE. Por cau-
sa disto, o Botafogo teve que 
mandar seus jogos no interior 
do Rio Grande do Norte. 

O clube até chegou a 
viajar para Goianinha, local 
da partida seguinte contra o 
Náutico. Mas uma ação movi-
da na Justiça da Paraíba pelo 
vereador Renato Martins, de 
João Pessoa, reabriu o estádio 
paraibano e obrigou que os jo-
gos do clube fossem na arena 
esportiva da cidade.

Futuro do Botafogo-PB será 
decidido hoje no Pleno do STJD

EXCLUSÃO DA SÉRIE C

Wellington Sérgio
wsergionobre@yahoo.com.br

Enquanto a decisão não sai no STJD, o Botafogo continua treinando para competições na próxima temporada

Belo enfrenta juniores 
em amistoso no Cristo

A equipe principal do Botafogo que 
vai encarar o Estadual/2015 realizará no 
próximo domingo, às 15h30, um jogo treino, 
diante do Alvinegro Sub-20 que vai disputar 
a Copa São Paulo de Juniores/2015, na Ma-
ravilha do Contorno, no Cristo Redentor. Os 
torcedores que desejam prestigiar pagarão 
R$ 10,00 pelo ingresso. A diretoria do Belo 
anunciou que o dinheiro arrecadado será di-
recionado para as reformas que estão sendo 
realizadas na sede do clube. Uma boa opor-
tunidade para a torcida conhecer de perto os 
novos reforços botafoguenses para as dis-
putas do Estadual, Nordestão, Copa do Brasil 
e Série C do Brasileirão. 

O primeiro teste para o treinador Mar-
celo Vilar avaliar o elenco e começar a montar 
o time para os dois amistosos, diante do 
Globo-RN, que acontecerão nos dias 28 des-
te mês, no Almeidão, e no dia 4 de janeiro, 
no Rio Grande do Norte. “Iremos aproveitar 
o máximo os jogos para testar as opções e 
iniciar a definir a equipe para a estréia no 
Estadual”, avaliou Vilar.

Todos os atletas recém-contratados já 
treinam juntos na Maravilha do Contorno na 
pré-temporada. Antes de fazer sua estreia 
em 2015, a equipe realizará diversos amis-
tosos, conforme disse a própria diretoria.

Raposa faz jogo-treino 
contra Grêmio Serrano

O Campinense pretende contar com 
quatro reforços para o jogo-treino, contra a 
equipe Sub-20 do Grêmio Serrano, no próxi-
mo domingo, às 15h, no Estádio Renatão, na 
Serra da Borborema. Estão sendo aguarda-
dos um volante, um meia e dois atacantes. 
Para o treinador Francisco Diá quanto mais 
rápido a definição dos novos jogadores me-
lhor será para que o planejamento da pré-
temporada não seja alterado. 

“Estamos correndo contra o tempo 
para que os atletas cheguem e possam par-
ticipar do jogo. São jogadores que vinham 
jogando e podem colaborar com o restante 
do grupo”, disse. Desde a semana passada o 
comandante raposeiro vem testando várias 
formações para começar a definir os onze 
que enfrentarão o CSP, no dia 11 de janeiro, 
na estréia das duas equipes no Estadual. 
“Todos terão chance e aqueles que estive-
rem melhor jogarão”, comentou Diá.

O técnico Diá promete uma equipe “fe-
roz” em 2015 em todas as competições que 
a Raposa participar. Ele continua observando 
o grupo que já tem sua disposição, no en-
tanto, é provável que outros jogadores, até 
a estreia em 2015, desembarquem na Toca 
da Raposa para engrossar a fileira do clube.

Auto sem diretoria após 
Justiça anular eleição

O Auto Esporte Clube está sem coman-
do, após a decisão da juíza da 4ª Vara Cível de 
Mangabeira, Andreia Dantas Ximenes, desti-
tuir toda a diretoria e Conselho Deliberativo, 
que foram eleitos no último dia 1º de dezem-
bro. A magistrada acatou o pedido de Edval-
son Travassos, ex-presidente do clube e atual 
conselheiro, que pedia a nulidade da eleição e 
uma intervenção no clube do povo, como é po-
pulamente chamado a agremiação. Desde que 
deixou o cargo, o ex-presidente Manoel Demó-
crito vem sofrendo pressões, com acusação de 
não prestar contas de sua gestão. 

    Edvalson chegou a ir à Justiça, para 
que a diretoria executiva cumprisse com os 
compromissos estatutários, principalmente 
a mudança da data da eleição, que estava 
prevista para o dia 4 deste mês, sendo an-
tecipada para o dia 1º. Na oportunidade, foi 
eleito Acácio Moreira para presidência da 
executiva, além de José Benedito Gomes, o 
Zezinho que foi reeleito na presidência do 
Conselho Deliberativo. 

O próprio Edvalson Travassos questio-
na os quase R$ 1,4 mi recebidos pela dire-
toria automobilista este ano, sem que tenha 
honrado compromissos com o clube.
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STJD suspende a velocista
Vanda Gomes por dois anos
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Exame positivo aconteceu 
no mês passado e atleta
ainda pode recorrer

A Comissão Disciplinar 
Nacional (CDN), do Superior 
Tribunal de Justiça Despor-
tiva (STJD), da Confedera-
ção Brasileira de Atletismo 
(CBAt), decidiu, por unani-
midade, punir a velocista 
Vanda Ferreira Gomes com 
dois anos de suspensão, por 
ter apresentado resultado 
positivo em controle de do-
pagem fora de competição.

A sessão da CDN foi reali-
zada na noite da última terça-
feira, no auditório da Federa-
ção Paulista de Atletismo, em 
São Paulo (SP).

No anúncio da decisão, 
a presidente da CDN, Solan-
ge Guerra Bueno, disse que a 
punição começou a contar no 
último dia 5, quando a atleta 
foi suspensa provisoriamen-
te pela CBAt. Os advogados 
de defesa podem recorrer da 
decisão ao STJD.

A CBAt anunciou no úl-
timo dia 8 o resultado ad-
verso de exame analisado 
em laboratório credenciado 
pela WADA/IAAF, com sede 
em Montreal, no Canadá. Na 
amostra de urina "A", colhi-
da no dia 10 de novembro 
na Operação de Controle 

Fora de Competição da CO-
NAD/CBAt, foi encontrada 
a presença da substância 
proibida Anastrozol (Hor-
mônio e Modulador Me-
tabólico - S4). A velocista 
não solicitou o exame da 
amostra "B" de sua urina no 
prazo determinado pelas 
Regras da IAAF.

Na mesma sessão, ou-
tros dois casos foram jul-
gados. Em um deles, Fran-
cisco Ivan da Silva Filho foi 
suspenso por um ano, com 
redução para quatro meses, 
dependendo de controles an-
tidoping realizados neste pe-
ríodo. Seu exame apresentou 
resultado positivo em con-
trole de dopagem, realizado 
em 12 de outubro último, em 
Campo Grande (MS), durante 
a Volta das Nações. A análi-
se demonstrou a presença 
da substância proibida Sta-
nozolol e seus metabólitos 
(Anabólico Esteroide Exó-
geno - S1). A punição conta 
a partir de 12 de novembro 
deste ano.

Já Silvano Lima Pinto 
foi suspenso por dois anos 
por se recusar a passar pelo 
controle de doping em 24 de 
agosto, durante a Corrida da 
Saúde, em Sorocaba (SP). A 
punição vale a partir do dia 8 
de outubro.

Para terminar 2014 
com “chave de ouro”, a 
multicampeã Ana Tércia 
Soares, 34 anos, conquis-
tou seu quarto pódio no 
paratriathlon e afirmou 
a condição de candidata 
à medalha na estreia da 
modalidade nos Jogos 
Paralímpicos Rio-2016.

Ana, que é deficien-
te visual, campeã mun-
dial no paratletismo, 
competiu entre os me-
lhores do triathlon brasi-
leiro dentro da classe PT5 
do Paratriathlon, acom-
panhada pela guia/piloto 
Nelma Raizer no Troféu 
Brasil de Triathlon em 
Santos, SP. Ana Tércia, 
que também foi recordis-
ta brasileira nas piscinas, 
completou os 750m de 
natação no mar revolto, 
os 20km no circuito de 
muitos cotovelos e os 
tranquilos e planos 5km 
da avenida beira-mar em 
1h28min.

“A natação e o ciclis-
mo foram complicados 
devido às circunstâncias 

mas fizeram de novo a 
diferença no tempo fi-
nal. Estou cada vez mais 
segura no mar e a Nel-
ma pilotou muito bem 
o percurso do ciclismo 
com uma Tandem Speed 
emprestada. Mesmo com 
meu guia oficial Rogé-
rio Franco, revezamento 
permitido pelo regu-
lamento, as cãibras na 
corrida emperraram um 
melhor resultado”, expli-
ca Ana. “Com os patro-
cínios, um tempo maior 
de adaptação à corrida 
de resistência e os profis-
sionais envolvidos tenho 
muita certeza que, em 
2015, os resultados espe-
rados virão”, finaliza a 
atleta.

O fisiologista Gérson 
Leite, que realiza e orien-
ta o programa de ativi-
dades e acompanhou de 
perto a prova, diz que o 
resultado desta etapa foi 
muito importante, pois, 
serviu de base para as 
avaliações no mês que 
vem em São Paulo.

Ana Tércia conquista o 
quarto título em 2014

PARATRIATHLON

Recife sedia dois 
grandes eventos
de atletismo de 
hoje a domingo

 A cidade de Recife terá 
quatro dias agitados. A capi-
tal pernambucana será sede 
de duas competições regio-
nais importantes de Atletis-
mo: o Troféu Centro-Oeste 
/ Norte-Nordeste Caixa de 
Mirins, que começa hoje e 
termina amanhã, e o Troféu 
Norte-Nordeste Caixa, que 
será disputado no próximo 
sábado e no domingo.

Sede do Campeonato 
Brasileiro Caixa de Menores, 
realizado no último mês de 
setembro, a pista do Centro In-
terescolar de Educação Física 
Alberto Santos Dumont rece-
berá as duas competições.

O Troféu Centro-Oeste / 
Norte-Nordeste Caixa de Mi-
rins recebeu a inscrição de 
246 atletas na faixa etária de 
13 a 15 anos, representan-
do 13 unidades federativas: 
Alagoas, Bahia, Ceará, Distri-
to Federal, Maranhão, Mato 
Grosso, Pará, Paraíba, Per-
nambuco, Piauí, Rio Grande 
do Norte, Sergipe e Tocantins.

Dividido em três etapas, 
o Campeonato será aberto às 
8h30 (horário local), com a 
disputa dos 100m com bar-
reiras do pentatlo masculino.

Já a 38ª edição do Troféu 
Norte-Nordeste Caixa de Atle-
tismo reunirá 171 participan-
tes dos Estados do Acre, Ala-
goas, Bahia, Ceará, Maranhão, 
Pará, Paraíba, Pernambuco, 
Piauí, Rio Grande do Norte, 
Rondônia, Sergipe e Tocan-
tins.

O torneio terá quatro 
etapas - duas no sábado e 
duas no domingo - e será 
aberto com a disputa da final 
dos 10.000m, categoria femi-
nina, às 7h35 (locais).

Arthur Zanetti, Marti-
ne Grael e Kahena Kunze fo-
ram os grandes vencedores 
da 16ª edição do Prêmio 
Brasil Olímpico, na noite de 
gala do Comitê Olímpico do 
Brasil (COB), realizado na 
noite da última terça-feira, 
no Theatro Municipal do 
Rio de Janeiro. Ídolo da gi-
nástica artística, campeão 
olímpico, mundial e vice-
campeão mundial em 2014 
nas argolas, Zanetti levou 
o prêmio pela segunda vez 
(2012 e 2014). Martine e 
Kahena, campeãs mundiais 
neste ano na classe 49erFX 
da vela, receberam seu pri-
meiro troféu do PBO, mas 
mantiveram a tradição da 
modalidade, que no ano 
passado teve Jorge Zarif 
premiado.

A noite também foi de 
homenagens para o ex-ma-
ratonista Vanderlei Cordei-
ro de Lima, de 45 anos, que 

levou o Troféu Adhemar 
Ferreira da Silva, maior 
honraria do esporte bra-
sileiro, e a ex-ginasta Laís 
Souza, responsável por 
anunciar o prêmio de "Atle-
ta da Torcida", novidade da 
festa deste ano e que teve 
votação popular.

Surpresas com o prê-
mio, Martine Grael e Kahe-
na Kunze misturaram suas 
falas, com o microfone tro-
cando de mãos. Elas disse-
ram que não esperavam a 
conquista, mas agradece-
ram a todos que apoiam a 
vela e dividiram o prêmio 
com os demais atletas pre-
sentes. Confira uma galeria 
de fotos da premiação.

Pela primeira vez o 
Prêmio Brasil Olímpico 
também premiou o "Atleta 
da Torcida", que teve vota-
ção pela internet, nas redes 
sociais. O esportista "mais 
popular" foi Flávia Saraiva, 

da ginástica artística, de 15 
anos, com 23% dos votos. 
Flavinha recebeu prêmio 
de R$ 30 mil e troféu e foi 
anunciada por Laís Souza, 
também homenageada da 
noite. 

Dois jovens dos Jogos 
Escolares da Juventude 
também foram homenage-
ados, em lembrança que se 
estendeu a todos os atle-
tas que participaram das 
duas edições realizadas em 
2014, de 12 a 14 anos e de 
15 a 17 anos. Fabrício Ruan 
Rocha, do badminton, e Ra-
faela Raurich, da natação, 
receberam placas do COB. 
Os estrangeiros Morten 
Soubak, técnico da Sele-
ção Feminina de Handebol, 
e Jesus Morlán, técnico da 
canoagem de velocidade, 
receberam os prêmios de 
melhores técnicos do ano 
em modalidades coletivas 
e individuais. 

Zanetti, Grael e Kunze são os
melhores do Brasil Olímpico

PREMIAÇÃO

A velocista Vanda Gomes concede entrevista  à imprensa após ser surpreendida com o resultado do exame de doping no último dia oito

Multicampeã, Ana Tércia é esperança de medalha em 2016

Arhur Zanetti 
entre as 

velejadoras 
premiadas  

Martine Grael 
e Kahena 

Kunze 
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Dirigente defende o mata-mata
campeonato brasileiro

UNIÃO  AJoão Pessoa, Paraíba - QUINTA-FEIRA, 18 de dezembro de 2014

Proposta é entregue na 
CBF e precisa do apoio
da Globo e Federações

O presidente da Federa-
ção Baiana, Ednaldo Rodri-
gues, segundo informações 
do Blog Em Cima do Lance, 
apresentou à cúpula da CBF 
na última segunda-feira um 
projeto para que o mata-ma-
ta volte a ser o formato da Sé-
rie A do Brasileirão. Depois 
de deixar a ideia nas mãos 
de Marco Polo Del Nero, o 
próximo passo será tentar 
convencer a Globo, detento-
ra dos direitos televisivos da 
competição, de que a propos-
ta vale a pena.

“É o segundo passo. En-
caminharemos para o Marce-
lo Campos Pinto. Não é uma 
proposta vazia” disse o diri-
gente.

Ednaldo também vai 
buscar o apoio de clubes e fe-
derações. A Ferj foi uma das 
primeiras procuradas.

“A proposta já foi entre-
gue à CBF. Agora estamos 
contatando alguns clubes e 
federações para que isso seja 
analisado de forma ampla e, 
se for o caso, venham mais 
sugestões. É uma ideia que eu 
acho que dará certo “ comen-

tou ele, explicando a base do 
formato da competição:

“Seriam dois grupos e se 
classificariam quatro times 
de cada. Os oito primeiros 
iriam para uma decisão, jo-
gando ida e volta nas quartas 
de final, e avançariam para 
semifinal e final. Haveria 
ainda uma decisão de tercei-
ro lugar para definir quem 
entra direto na fase de gru-
pos da Libertadores. Todo 
mundo vai jogar contra todo 
mundo. Ninguém vai recla-
mar dizendo que “ah, eu não 
joguei contra esse”.

Para Ednaldo, seria uma 
forma de acabar com a po-
lêmica das “entregadas” na 
reta final da competição e 
com a falta de interesse do 
torcedor em alguns jogos.

“ Isso evitaria que tives-
sem jogos vazios, que não 
levassem a nada, e acabaria 
com essa história de mala 
branca, mala azul, mala pre-
ta… E fica uma competição 
que não aumentaria datas, 
pelo contrário, diminuiria 
em três datas, justamente 
para que não tivesse jogos 
do Brasileiro nas datas Fifa, 
evitando prejudicar os clu-
bes que tiverem jogadores 
convocados.

A goleada do Real Madrid sobre o 
Cruz Azul por 4 a 0 representou mais do 
que a vaga para a final do Mundial de 
Clubes. O resultado ainda representou a 
superação de dois recordes do Barcelona.

O triunfo foi o 50º do time madri-
lenho, que se tornou o primeiro espa-
nhol a conseguir tal feito. O Barcelona 
havia estabelecido a melhor marca, de 
49 resultados positivos, em 2012. Além 
disso, os merengues somaram a 21ª vi-
tória seguida e ampliaram a sequência 
que é um recorde na história do clube.

O último tropeço ocorreu em 13 de 
setembro, quando perdeu por 2 a 1 para 
o Atlético de Madri, em casa, pelo Es-
panhol. Desde então, foram 12 triunfos 
pelo Espanhol, seis pela Uefa Champions 
League, duas pela Copa do Rei e um pelo 
Mundial.

Não bastasse isso, o Real Madrid 
ainda chegou à marca de 176 gols, supe-
rando os 175 do Barcelona em 2012 e se 
tornando a equipe espanhola que mais 
vezes balançou a rede em um ano do ca-

clube espanhol continua quebrando vários recordes na temporada
REAL MADRID

lendário. Como fez 63 partidas em 2014, 
o time de Carlo Ancelotti possui uma mé-
dia de 2,79 gols/jogo.

Agora, o atual campeão europeu 
poderá encerrar o ano ampliando ain-

da mais os recordes já conquistados e 
alcançar o seu quarto título em 2014. O 
Real, que faturou a Champions, a Copa 
do Rei e a Supercopa da Europa, deci-
de no próximo sábado o título mundial 

contra o vencedor de San Lorenzo e Au-
ckland City.

James Rodriguez
A recuperação do meia James Rodrí-

guez está dentro do programado. E pela 
sua evolução, deve estar disponível para 
jogar a final do Mundial de Clubes, que 
será no próximo sábado, contra o ven-
cedor de San Lorenzo e Auckland City. O 
colombiano treinou normalmente no dia 
seguinte à semifinal.

Enquanto os jogadores ficaram no 
hotel fazendo apenas trabalho regene-
rativo, James foi a campo com outros 
12 jogadores, sendo nove de linha e três 
goleiros. Antes, Carlo Ancelotti já tinha 
adiantado que esta era a previsão, que 
agora se confirma.

Foi a primeira vez que James Rodrí-
guez treinou normalmente desde sua 
lesão na perna direita. Ele estava sem 
participar das atividades desde 6 de de-
zembro, quando se machucou na partida 
contra o Celta.

O Real Madrid obteve a sua quinquagésima vitória na temporada ao derrotar o Cruz Azul

Flamengo se espelha no Benfica para aumentar a receita em 2015
O Flamengo não esconde 

a obsessão no programa de só-
cio-torcedor do Benfica. Uma 
comitiva esteve recentemente 
em Portugal para estudar o 
projeto e adequar os principais 
pontos ao Nação Rubro-Negra. 
A meta é competir com os clu-
bes europeus e aumentar rapi-
damente o número de adesões. 
O Flamengo planeja arrecadar 
R$ 37 milhões com o progra-
ma de sócio-torcedor em 2015. 
O orçamento foi aprovado pelo 
Conselho de Administração. 
Apesar de ainda considerado 
tímido pelos dirigentes, o cres-
cimento é visto como um pas-
so fundamental do projeto nos 
corredores da Gávea.

Atualmente, o Flamengo 
conta com 52.306 sócios-tor-
cedores (até ontem). O Benfica 
lidera o ranking mundial com 

235 mil e virou referência para 
a administração. No Brasil, a 
ponta é ocupada pelo Interna-
cional - pouco mais de 127 mil 
sócios. Ao lado do presidente 
Eduardo Bandeira de Mello 
e do diretor geral Fred Luz, o 
diretor de marketing Bruno 
Spindel participou das reuni-
ões com os portugueses e vol-
tou ao país confiante no cresci-
mento do setor.

“É difícil precisar em 
quanto tempo. Mas em pouco 
mais de um ano ultrapassa-
mos 60 mil sócios e oscilamos 
naturalmente. O caminho dos 
sonhos passa pelo programa 
de sócio-torcedor. O objetivo é 
fazer o Flamengo competir em 
orçamento com os clubes eu-
ropeus. Queremos isso o mais 
rápido possível. Chegar ao nú-
mero de sócios do Benfica é um 

sonho e uma meta”, afirmou 
Spindel.

“Aprendemos que o segre-
do do Benfica foi fazer o torce-
dor entender que o programa 
de sócios é o canal mais impor-
tante de relacionamento com o 
clube. Eles comunicam isso há 
bastante tempo. Percorremos 
agora a estrada que os portu-
gueses já atravessaram. O cres-
cimento do futebol está direta-
mente ligado a isso. Só teremos 
um carro-chefe forte assim. 
Não dá para separar uma coisa 
da outra”, completou.

Segundo o diretor de 
marketing, o programa de só-
cio-torcedor é a segunda prin-
cipal receita e fica atrás apenas 
da cota de TV. Uma espécie de 
parceria foi idealizada com os 
portugueses para trocar expe-
riências sobre o tema.

SÓCIO-TORCEDOR

A proposta da Federação Baiana pede a volta do mata-mata para que muitos jogos das últimas rodadas não virem simples amistosos

O técnico Vanderlei Luxemburgo está preocupado devido a falta de jogadores talentosos no elenco
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O edital da linha de produção 
de tvs públicas deve ser 
publicado ainda este ano

Ancine destina R$ 60 mi para TVS
emissoras públicas

Produtores independen-
tes poderão concorrer, a par-
tir de 5 de janeiro, a R$ 60 
milhões para produções des-
tinadas pela Agência Nacional 
de Cinema (Ancine) às emis-
soras públicas de televisão, 
como comunitárias, legislati-
vas e universitárias.

A verba foi anunciada 
ontem pela Ancine, que lan-
çou edital do Fundo Setorial 
do Audiovisual (FSA). A  meta 
é inserir 13 documentários 
não seriados e 90 obras se-
riadas (ficção, animação e 
documentários) na progra-
mação dos canais públicos do 
país, como parte do Projeto 
Brasil de Todas as Telas.

De acordo com a Ancine, 
para garantir que todas as re-
giões  estejam nas telas de TV, 
os recursos serão repartidos. 
Cada uma das cinco regiões 
receberá R$ 12 milhões, sendo 
que, no Sudeste,   haverá uma 
subdivisão entre Minas Gerais 
e Espírito Santo, que ficam com 
R$ 6 milhões, e Rio de Janei-
ro e São Paulo, que recebem a 
outra metade. Desta forma, o 
presidente da agência, Manoel 
Rangel, acredita que poderá 
atender também a pequenas 
produtoras.

“Não há grandes produ-
toras no Norte, no Nordeste e 
no Centro-Oeste, por exemplo. 
Então, as condições estão pos-
tas. Não há, no FSA, histórico de 

concentração”, disse. O edital 
da linha de produção de TVs 
públicas deve ser publicado 
ainda em 2014.

As cerca de 130 emissoras 
públicas identificadas pela An-
cine no país poderão escolher 
os programas para os públicos 
infantil, jovem e adulto e fazer 
a exibição em até um ano, sem 
custos, somente nas telas de 
TV. A ideia é que as produtoras, 
passado esse período, também 
possam comercializar as pro-
duções com canais privados, 
explicou Rangel.

Para as emissoras públi-
cas, como a TV Brasil, o investi-
mento da Ancine “é um grande 
passo” para facilitar a compra 
de conteúdo regional, avalia 
o diretor-geral da Empresa 
Brasil de Comunicação (EBC), 
Eduardo Castro. “É um volume 
de dinheiro que a gente nunca 
teve e que se transformará em 
conteúdo inédito”, disse. Ele 
acrescenta que o edital dimi-
nui a burocracia na aquisição 
de programas, sem compro-
meter o orçamento. “É o ovo 
de Colombo”, brincou.

O diretor-geral esclareceu 
ainda que os canais públicos 
poderão participar da seleção 
das produções e que, no caso 
da TV Brasil, podem ter “pon-
tos de acompanhamento”, para 
assegurar que o conteúdo es-
teja ajustado às demandas da 
empresa, conforme o edital.

Apesar de o financiamen-
to incentivar a produção para 
essas emissoras, canais co-
munitários afirmam ter sido 
excluídos. A Frente Nacional 
pela Valorização das TVs Co-
munitárias do Campo Público 
(Frenavatec) informou que 

Isabela Vieira
Da Agência Brasil

Ontem, a presidente do 
Brasil, Dilma Rousseff, afir-
mou que “é uma satisfação 
e uma honra assumir no-
vamente a Presidência Pro 
Tempore do Mercosul”.

A declaração foi dada 
durante a 47ª Cúpula do 
Mercosul, que está sendo 
realizada na cidade de Para-
ná (Argentina).

Ao assumir o cargo, Dil-
ma substitui a presidente da 
Argentina, Cristina Kirchner. 
“Saúdo o empenho da Pre-
sidência argentina na con-
dução do Mercosul neste se-
mestre”, disse a presidente.

Em seu discurso, Dilma 
celebrou as eleições realiza-
das no Brasil e no Uruguai, e 
lembrou que “essa celebra-
ção da democracia era im-
pensável na América do Sul 
poucas décadas atrás”.

Sobre seu mandato, Dil-
ma afirmou que vai aprofun-
dar as discussões sobre o 
futuro da união aduaneira e 
a definição de estratégia con-
junta de inserção internacio-
nal do bloco econômico.

Dilma também disse que 
vai aperfeiçoar os mecanis-
mos institucionais do Merco-
sul. “O Brasil se empenhará 
de todas as formas para que 
o Mercosul continue avan-
çando. Conto, nessa emprei-
tada, com a ajuda de todos”, 
afirmou Dilma.

Além disso, a presidente 
ressaltou que um dos pontos 
fundamentais de sua gestão 

será a renovação do Fundo 
para a Convergência Estrutu-
ral do Mercosul (Focem).

“Espero que até o fim de 
2015 nós possamos renovar 
e fortalecer o Focem, essa 
ferramenta essencial para 
a nossa integração e para a 
redução de assimetrias entre 
nossos países”, disse.

Atualmente, o Focem 
executa 45 projetos, que 
totalizam US$ 1,450 bilhão 
de dólares em investimen-
tos. Desde 2005, o fundo 
financia projetos voltados 
às áreas de energia, in-
fraestrutura, saneamento e 
habitação.

Economia
Dilma ressaltou o cres-

cimento econômico do Mer-
cosul nos últimos anos. “Fi-
zemos do Mercosul a mais 
abrangente iniciativa de in-
tegração já empreendida na 
América Latina ─ um proje-
to ambicioso para alcançar o 
desenvolvimento econômi-
co com justiça social”, disse

O comércio entre os 
países do bloco econômico 
cresceu de US$ 4,5 bilhões 
para US$ 59,3 bilhões entre 
1991, quando foi criado, e 
2013. O Mercosul também 
é o maior destino de Inves-
timento Estrangeiro Direto 
(IED) na América do Sul, 
com 62% do total no ano 
passado, e da América La-
tina, com 46,7% no mesmo 
período.

Dilma Rousseff é 
de novo a presidente 

mercosUl

questionará o edital na Justi-
ça. Diz que, por não serem re-
conhecidas como produtoras, 
as emissoras não podem par-
ticipar da concorrência.

“Queremos recursos para 
produzir, porque nós, que esta-
mos na comunidade,   sabemos 
o que a comunidade quer ver”, 
afirmou o presidente da frente, 
Mauro Jefferson Leite. “Concor-
remos de igual para igual com 
os canais comerciais e chega-
mos, inclusive, a pautá-los”, 
completou ele, que também 

preside a TV Cidade Taubaté, 
no interior de São Paulo.

O presidente da Ancine, en-
tretanto, esclareceu que, pela lei, 
o FSA só pode investir em pro-
dução independente. “Produ-
ção independente é aquela que 
não é feita dentro da empresa. 
As TVs podem produzir e são 
livres para isso. Devem fazê-lo 
com recursos próprios, que re-
colherem ou com a contribuição 
[para o fomento] de radiodifu-
são pública. É central dizer que 
emissoras públicas não devem 

reproduzir a lógica que só vale 
produção interna”, pontuou.

A Ancine também expli-
cou que a demanda de pro-
duções foi determinada por 
seminários e estudos próprios, 
com a participação da EBC, do 
Ministério da Cultura, da Asso-
ciação Brasileira de Televisão 
Universitária (ABTU), além da 
Associação Brasileira de Ca-
nais Comunitários (ABCOM) 
e da Associação Brasileira das 
Emissoras Públicas, Educativas 
e Culturais (Abepec).

A  meta é inserir 
13 documentários 
não seriados e 90 
obras seriadas na 
programação dos 
canais públicos 
do país

Dirigentes da Agência Nacional do Cinema  anunciam investimentos para produção de conteúdo de cinema e televisão no país

FOtO: Reprodução/Internet

PREGAO PRESENCIAL SISTEMA DE REGISTRO DE PREÇOS Nº 019/2014
 ATA DE REGISTRO DE PREÇOS Nº 008/2014

PROCESSO ADM. Nº 2014.11.057
OBJETO: AQUISIÇÃO DE MEDICAMENTOS PSICOTRÓPICOS DESTINADOS PARA ATENDER 

AS NECESSIDADES DO FUNDO MUNICIPAL DE SAÚDE.
KAMEDICA DISTRIBUIDORA DE MEDICAMENTOS LTDA ME
CNPJ: 11.475.796/0001-55
1. VALOR TOTAL REGISTRADO:
ITENS VALOR
01, 02, 03, 04, 05, 06, 07, 09, 10, 11, 12, 13, 14, 17, 18, 19, 22, 25, 26, 27, 28, 29, 30, 31, 32, 33, 

35 R$ 348.810,00
2. VALIDADE DA ATA
2.1 A presente Ata de Registro de Preços terá a vigência de 12 meses, a partir da sua publicação 

no Diário Oficial do Estado.
2.2 Durante o prazo de validade desta Ata de Registro de Preços, a Prefeitura Municipal não fica 

obrigada a firmar as contratações.
3. DA UTILIZAÇÃO DA ATA DE REGISTRO DE PREÇO 
3.1 A presente Ata de Registro de Preços poderá ser utilizada por órgãos interessados, desde que 

autorizados pela Prefeitura Municipal de São José dos Ramos.
3.2 As contratações decorrentes desta Ata somente serão autorizadas pela Prefeitura de São 

José dos Ramos, por intermédio do Prefeito, mediante Autorização de Pedido de Utilização da Ata 
de Registro de Preços.

São José dos Ramos, 15 de dezembro de 2014.
EDUARDO GINDRE CAXIAS DE LIMA

PREFEITO

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE ESPERANÇA

EXTRATO DE CONTRATO
OBJETO: Serviços de Reforma de Unidades Básicas de Saúde (Campestre, Boa Vista, Benefício 

e Mulatinha) - Esperança/PB. FUNDAMENTO LEGAL: Tomada de Preços nº 00006/2014. DOTAÇÃO: 
ORÇAMENTO 2014: RECURSOS PRÓPRIOS DO MUNICÍPIO DE ESPERANÇA (RECEITA DE IM-
POSTOS E DE TRANSFERÊNCIA DE IMPOSTOS – SAÚDE. VIGÊNCIA: 180 (cento e oitenta) dias. 
PARTES CONTRATANTES: Prefeitura Municipal de Esperança e: CT Nº 10220/2014 - 16.12.14 - AGAPE 
SERVIÇOS DE ENGENHARIA E CONSTRUÇÕES LTDA ME - R$ 163.675,41.

REVOGAÇÃO DE PROCURAÇÃO
Pelo presente Edital fica revogada a partir desta data  e sem nenhum efeito a Procuração Pública 

lavrada no Livro 409, às  fls.03, datada de 30.01.2008, no Cartório Serviço Notarial 10º Ofício de No-
tas- ¨CARTÓRIO DECARLITO¨,  desta Comarca,em que é parte   ROSEANE BEZERRA TARGINO, e 
parte outorgada RICARDO RIBEIRO CARNEIRO DA CUNHA.

João Pessoa-PB, 17 de dezembro de 2014. 
 

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE PEDRO RÉGIS

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL Nº 00020/2014
Torna público que fará realizar através da Pregoeira Oficial e Equipe de Apoio, sediada na Av. 

Senador Ruy Carneiro, 278 - Centro - Pedro Régis - PB, às 10:00 horas do dia 05 de Janeiro de 2015, 
licitação modalidade Pregão Presencial, do tipo menor preço, para: Prestação de serviços técnicos 
especializados nas áreas administrativa e financeira - Consultoria. Recursos: previstos no orçamento 
vigente. Fundamento legal: Lei Federal nº 10.520/02 e Decreto Municipal nº 130/2005. Informações: 
no horário das 08:00 as 12:00 horas dos dias úteis, no endereço supracitado.

Telefone: (083) 3295-5618.
Pedro Régis - PB, 17 de Dezembro de 2014

SANDRA REGINA FERREIRA - Pregoeira Oficial

CONVOCAÇÕES PARA PREGÃO PRESENCIAL N 489/2014
O GOVERNO DO ESTADO DA PARAÍBA, através da Secretaria de Estado da Administração, 

publica para conhecimento dos interessados que, nos termos da lei n° 10.520/02 e alterações, 
e pelo Decreto nº 24.649/03 que regulamentou a sua aplicação no âmbito do Poder Estadual, e 
subsidiariamente pela Lei nº 8.666/93 e suas alterações, realizará licitação na modalidade pregão 
presencial na sede deste orgão, situada a Rua João da Mata S/N, Palácio dos Despachos/Vice-
-Governadoria - Jaguaribe, telefone (083) 3218-4588, no dia 12/01/2015, às 09:00 horas para:

Registro de Preço- Aquisição de gás liquefeito, destinado ao Hospital Regional de Emergência 
e Trauma de Campina Grande- HRETCG, conforme Anexo I do Edital.

Maiores informações sobre o EDITAL poderão ser obtidas na Gerência de Licitação da Central 
de Compras, no endereço acima indicado e no site www.centraldecompras.pb.gov.br.   

REG. CGE Nº: 14-02141-4.
João Pessoa, 17 de dezembro de 2014.

VIVIANNE PEREIRA ALMEIDA DINIZ
Gerente executiva de Licitação

SECRETARIA DE ESTADO DA ADMINISTRAÇÃO
DIRETORIA EXECUTIVA DA CENTRAL DE COMPRAS

GERÊNCIA EXECUTIVA DE LICITAÇÃO

AVISO DE LICITAÇÃO 
PREGÃO PRESENCIAL Nº 022/2014 

Registro CGE Nº. 14-02090-4
OBJETO: Aquisição de transição de tubos de polietileno para tubos metálicos (RISERS), em 

conformidade com o Anexo 2 – Termo de Referência.
RETIRADA DO EDITAL: Através do site http://www.pbgas.pb.gov.br e / ou obtido pelos interes-

sados, de segunda a sexta-feira, em horário de expediente externo (das 08h30min às 11h30min 
e das 14h30min às 17h30min), no escritório da PBGÁS, sito na Rua Avenida Presidente Epitácio 
Pessoa, n° 4.756, Cabo Branco, João Pessoa – PB.

DATA DE RECEBIMENTO E ABERTURA DOS ENVELOPES: Dia 13/01/2015, às 14h30min na 
sede da PBGÁS, no endereço acima. 

FABIOLA GOMES DOS SANTOS
Pregoeira

Licença de Alteração nº Nº 4434/2014
COMPANHIA PARAIBANA DE GÁS – PBGAS – CNPJ/CPF Nº 00.371.600/0001-66
Torna público que a SUDEMA – Superintendência da Administração do Meio Ambiente, emitiu a 

Licença de Alteração Nº 4434/2014 em João Pessoa, em 27 de novembro de 2014 – Prazo: 730 dias. 
Para a atividade de: Alteração de Rede de Distribuição de Gás Natural com implantação de sub ramal 
para suprimento de gás natural ao Mangabeira Shopping e adjacências, com instalação de bitubos, 
conjuntos de regulagem e medição - CRM,  caixas com válvulas de bloqueio. Na (o) – DIVERSAS 
RUAS DO JD. CIDADE UNIVERSITÁRIA E DE MANGABEIRA. Município: JOÃO PESSOA – UF: PB

Processo: 2014-005366/TEC/LA-0470
George Ventura Morais

Diretor-Presidente
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Apresentante: PROCURADORIA GERAL DA F NA-
CIONAL
BRASILIA              DF
Protocolo...: 2014 - 068450
Responsavel.: GRAFICA SAO MATEUS LTDA
CPF/CNPJ....: 012940493/0001-29
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            368,48
Apresentante: BANCO DO BRADESCO-60746948/342340
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2014 - 068878
Responsavel.: JOSE  DE MORAIS MARTINS FILHO
CPF/CNPJ....: 042207651-15
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            300,00
Apresentante: BANCO DO BRADESCO-60746948/342340
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2014 - 069539
Responsavel.: POUSADA BANDEIRANTES LTDA
CPF/CNPJ....: 005253536/0001-32
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            666,67
Apresentante: CAIXA ECONOMICA FEDERAL AG.: 0037
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2014 - 068657
Responsavel.: PRISCILA CRISTINA DA SILVA VICENTE
CPF/CNPJ....: 088973414-38
Titulo......: INDIC DUPLICATA  R$            164,16
Apresentante: ORGANIZACAO LIRA DE PRODUTOS 
ELETRO
Protocolo...: 2014 - 068470
Responsavel.: PW EMPREEND E CONTRUCOES LTDA
CPF/CNPJ....: 012906072/0001-81
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            416,00
Apresentante: BCO BRASIL S.A-00.000.000/4298-64
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2014 - 067966
Responsavel.: QUEIROGA CARDIOLOGICA LTDA
CPF/CNPJ....: 015627537/0001-53
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            455,00
Apresentante: BANCO ITAU S/A-60701190/4132-80
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2014 - 065142
Responsavel.: ROSA DOS SANTOS OLIVEIRA
CPF/CNPJ....: 010118384-43
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$          2.000,00
Apresentante: BANCO DO BRADESCO-60746948/342340
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2014 - 069572
Responsavel.: TASSIO PEREIRA LEITE - ME
CPF/CNPJ....: 019807941/0001-60
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            171,69
Apresentante: BCO BRASIL S.A-00.000.000/4298-64
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2014 - 069334
Responsavel.: IGREJA E ASSEMBLEIA DE DEUS 
MISSION
CPF/CNPJ....: 012395855/0001-48
Titulo......: CHEQUE           R$            253,00
Apresentante: TOCMIX COMERCIO DE EQUIP ELET 
E MUS
Protocolo...: 2014 - 066087
Responsavel.: JOSELITO C OLIVEIRA
CPF/CNPJ....: 011670907/0001-84
Titulo......: CHEQUE           R$          2.640,00
Apresentante: ATIVA FOMENTO COMERCIAL LTDA
Protocolo...: 2014 - 065455
Em razao de que os supracitados devedores nao  fo-
ram encontrados ou se recusaram a aceitar a devida 
intimacao, em obediencia ao Art.15 da Lei No.9.492 de 
10.09.1997, intimo as pessoas fisicas e juridicas  acima 
citadas a virem pagar, ou darem por escrito  as  razoes  
que  tem,  neste  1o. Oficio de Protesto a rua Candido 
Pessoa No.31, nesta Cidade, no prazo de 03 (tres) dias 
uteis, a  partir  desta data,  sob  pena  de  serem  os  
referidos titulos PROTESTADOS, na Forma da LEI.

Joao Pessoa,  18/12/2014
Bel. GERMANO CARVALHO TOSCANO DE BRITO

- Titular -

Responsavel.: AHP CONSTRUCOES E EMPREEN-
DIMEN
CPF/CNPJ....: 008056849/0001-99
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            390,00
Apresentante: BANCO ITAU S/A-60701190/4132-80
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2014 - 068310
Responsavel.: AHP CONSTRUCOES E EMPREEN-
DIMEN
CPF/CNPJ....: 008056849/0001-99
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            455,00
Apresentante: BANCO ITAU S/A-60701190/4132-80
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2014 - 068318
Responsavel.: AHP CONSTRUCOES E EMPREEN-
DIMEN
CPF/CNPJ....: 008056849/0001-99
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            930,00
Apresentante: BANCO ITAU S/A-60701190/4132-80
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2014 - 068359
Responsavel.: AHP CONSTRUCOES E EMPREEN-
DIMEN
CPF/CNPJ....: 008056849/0001-99
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$          1.095,00
Apresentante: BANCO ITAU S/A-60701190/4132-80
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2014 - 068368
Responsavel.: ARI LOPES DA SILVA
CPF/CNPJ....: 007880955/0001-20
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$          1.465,00
Apresentante: BCO BRASIL S.A-00.000.000/4298-64
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2014 - 068026
Responsavel.: ARYELLISON R. SILVA
CPF/CNPJ....: 013467323/0001-31
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            170,00
Apresentante: BANCO ITAU S/A-60701190/4132-80
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2014 - 067030
Responsavel.: CONSTRUTORA SIDERAL EIRELI
CPF/CNPJ....: 010364635/0001-21
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$          6.522,12
Apresentante: BANCO DO BRADESCO-60746948/342340
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2014 - 068212
Responsavel.: FOUR TIME DO BRASIL
CPF/CNPJ....: 013065606/0001-57
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            455,72
Apresentante: BANCO ITAU S/A-60701190/4132-80
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2014 - 068320
Responsavel.: FOUR TIME DO BRASIL
CPF/CNPJ....: 013065606/0001-57
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            640,68
Apresentante: BANCO ITAU S/A-60701190/4132-80
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2014 - 068341
Responsavel.: FOUR TIME DO BRASIL
CPF/CNPJ....: 013065606/0001-57
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            698,24
Apresentante: BANCO ITAU S/A-60701190/4132-80
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2014 - 068346
Responsavel.: GIULLIANA MONTENEGRO CAVAL-
CANTI MAR
CPF/CNPJ....: 008913776/0001-04
Titulo......: CERT DIVI ATIVA  R$          2.149,20

TOSCANO DE BRITO
SERVICO NOTARIAL E REGISTRAL 

Rua Cândido Pessoa, 31
Fone: 241.7177

1º O F I C I O   D E   P R O T E S T O
 E D I T A L

EDITAL DE CHAMAMENTO n. 87
Te n d o  e m  v i s t a  o  q u e  d i s p õ e  o  A r t .  1 5 1 ,  P a r á g r a f o  Ú n i c o ,  d a  L e i                                                                                                                                              

Complementar n. 58/2003, Regime Jurídico dos Servidores Públicos Civis do Estado da Paraíba, 
fica convocada a servidora: LUANA BARBOSA DA SILVA , matrícula n. 174.715-1, para no prazo 
de DEZ (10) DIAS, comparecer a esta Comissão, situada à Av. João da Mata - s/n, Centro Adminis-
trativo - Bloco I - 5º andar - Jaguaribe, nesta capital, de segunda-feira a sexta-feira das 08h00 às 
12h00 e das 14h00 às 18h00, a fim de apresentar DEFESA no Processo Administrativo Disciplinar 
nº 0009935-8/2014. 

João Pessoa, 15 de Dezembro 2014.
CLÁUDIO ROBERTO TOLÊDO DE SANTANA

Presidente da CPI

EDITAL DE CHAMAMENTO n. 88
Te n d o  e m  v i s t a  o  q u e  d i s p õ e  o  A r t .  1 5 1 ,  P a r á g r a f o  Ú n i c o ,  d a  L e i                                                                                                                                              

Complementar n. 58/2003, Regime Jurídico dos Servidores Públicos Civis do Estado da Paraíba, 
fica convocado o(a) servidor(a): ROSEMARY MARINHO DA SILVA, matrícula n. 165.512-4, para 
no prazo de DEZ (10) DIAS, comparecer a esta Comissão, situada à Av. João da Mata - s/n, Centro 
Administrativo - Bloco I - 5º andar - Jaguaribe, nesta capital, de segunda-feira a sexta-feira das 
08h00 às 12h00 e das 14h00 às 18h00, a fim de apresentar DEFESA no Processo Administrativo 
Disciplinar nº 0006570-0/2014.

João Pessoa, 15 de dezembro de 2014.
CLÁUDIO ROBERTO TOLÊDO DE SANTANA

Presidente da CPI

EDITAL DE CHAMAMENTO n. 91
Te n d o  e m  v i s t a  o  q u e  d i s p õ e  o  A r t .  1 5 1 ,  P a r á g r a f o  Ú n i c o ,  d a  L e i                                                                                                                                              

Complementar n. 58/2003, Regime Jurídico dos Servidores Públicos Civis do Estado da Paraíba, 
fica convocado o(a) servidor(a): MARGARETH MARIA TENORIO PALITOT, matrícula n. 90.376-1, 
para no prazo de DEZ (10) DIAS, comparecer a esta Comissão, situada à Av. João da Mata - s/n, 
Centro Administrativo - Bloco I - 5º andar - Jaguaribe, nesta capital, de segunda-feira a sexta-feira 
das 08h00 às 12h00 e das 14h00 às 18h00, a fim de apresentar DEFESA no Processo Administrativo 
Disciplinar nº 0027929-2/2014.

João Pessoa, 15 de dezembro de 2014.
CLÁUDIO ROBERTO TOLÊDO DE SANTANA

Presidente da CPI

EDITAL DE CHAMAMENTO n. 62
Te n d o  e m  v i s t a  o  q u e  d i s p õ e  o  A r t .  1 5 1 ,  P a r á g r a f o  Ú n i c o ,  d a  L e i                                                                                                                                              

Complementar n. 58/2003, Regime Jurídico dos Servidores Públicos Civis do Estado da Paraíba, 
fica convocado o servidor: PEDRO JOSÉ LUIZ, matrícula n. 88.607-6, para no prazo de DEZ (10) 
DIAS, comparecer a esta Comissão, situada à Av. João da Mata - s/n, Centro Administrativo - Bloco 
I - 5º andar - Jaguaribe, nesta capital, de segunda-feira a sexta-feira das 08h00 às 12h00 e das 14h00 
às 18h00, a fim de apresentar DEFESA no Processo Administrativo Disciplinar nº0027932-5/2014. 

João Pessoa, 09 de Dezembro de 2014.
CLÁUDIO ROBERTO TOLÊDO DE SANTANA

Presidente da CPI

EDITAL DE CHAMAMENTO n. 63
Te n d o  e m  v i s t a  o  q u e  d i s p õ e  o  A r t .  1 5 1 ,  P a r á g r a f o  Ú n i c o ,  d a  L e i                                                                                                                                              

Complementar n. 58/2003, Regime Jurídico dos Servidores Públicos Civis do Estado da Paraíba, 
fica convocado o servidor: GUARACY CHAVES SANTOS, matrícula n. 14876-8, para no prazo de 
DEZ (10) DIAS, comparecer a esta Comissão, situada à Av. João da Mata - s/n, Centro Adminis-
trativo - Bloco I - 5º andar - Jaguaribe, nesta capital, de segunda-feira a sexta-feira das 08h00 às 
12h00 e das 14h00 às 18h00, a fim de apresentar DEFESA no Processo Administrativo Disciplinar 
nº0032214-3/2013. 

João Pessoa, 09 de Dezembro de 2014.
CLÁUDIO ROBERTO TOLÊDO DE SANTANA

Presidente da CPI

EDITAL DE CHAMAMENTO n. 64
Te n d o  e m  v i s t a  o  q u e  d i s p õ e  o  A r t .  1 5 1 ,  P a r á g r a f o  Ú n i c o ,  d a  L e i                                                                                                                                              

Complementar n. 58/2003, Regime Jurídico dos Servidores Públicos Civis do Estado da Paraíba, 
fica convocado o servidor: JOSÉ AILTON ALMEIDA COSTA, matrícula n. 96.839-1, para no prazo 
de DEZ (10) DIAS, comparecer a esta Comissão, situada à Av. João da Mata - s/n, Centro Adminis-
trativo - Bloco I - 5º andar - Jaguaribe, nesta capital, de segunda-feira a sexta-feira das 08h00 às 
12h00 e das 14h00 às 18h00, a fim de apresentar DEFESA no Processo Administrativo Disciplinar 
nº0029553-6/2014. 

João Pessoa, 09 de Dezembro  2014.
CLÁUDIO ROBERTO TOLÊDO DE SANTANA

Presidente da CPI

EDITAL DE CHAMAMENTO n° 65
Te n d o  e m  v i s t a  o  q u e  d i s p õ e  o  A r t .  1 5 1 ,  P a r á g r a f o  Ú n i c o ,  d a  L e i                                                                                                                                              

Complementar n. 58/2003, Regime Jurídico dos Servidores Públicos Civis do Estado da Paraíba, 
fica convocado o servidor: FRANCISCO DE ASSIS P. DE MELO, matrícula n. 92.754-6, para no 
prazo de DEZ (10) DIAS, comparecer a esta Comissão, situada à Av. João da Mata - s/n, Centro 
Administrativo - Bloco I - 5º andar - Jaguaribe, nesta capital, de segunda-feira a sexta-feira das 
08h00 às 12h00 e das 14h00 às 18h00, a fim de apresentar DEFESA no Processo Administrativo 
Disciplinar nº0027809-8/2014. 

João Pessoa, 09 de Dezembro de 2014.
CLÁUDIO ROBERTO TOLÊDO DE SANTANA

Presidente da CPI

EDITAL DE CHAMAMENTO n. 66
Te n d o  e m  v i s t a  o  q u e  d i s p õ e  o  A r t .  1 5 1 ,  P a r á g r a f o  Ú n i c o ,  d a  L e i                                                                                                                                              

Complementar n. 58/2003, Regime Jurídico dos Servidores Públicos Civis do Estado da Paraíba, 
fica convocado o servidor: OMAR INÁCIO DA SILVA, matrícula n. 97.197-9, para no prazo de DEZ (10) 
DIAS, comparecer a esta Comissão, situada à Av. João da Mata - s/n, Centro Administrativo - Bloco 
I - 5º andar - Jaguaribe, nesta capital, de segunda-feira a sexta-feira das 08h00 às 12h00 e das 14h00 
às 18h00, a fim de apresentar DEFESA no Processo Administrativo Disciplinar nº 0029557-1/2014. 

João Pessoa, 09 de Dezembro de 2014.
CLÁUDIO ROBERTO TOLÊDO DE SANTANA

Presidente da CPI

EDITAL DE CHAMAMENTO n. 67
Te n d o  e m  v i s t a  o  q u e  d i s p õ e  o  A r t .  1 5 1 ,  P a r á g r a f o  Ú n i c o ,  d a  L e i                                                                                                                                              

Complementar n. 58/2003, Regime Jurídico dos Servidores Públicos Civis do Estado da Paraíba, 
fica convocado o servidor: HENRIQUE CAVALCANTI DE SANTANA, matrícula n. 178.884-1, para 
no prazo de DEZ (10) DIAS, comparecer a esta Comissão, situada à Av. João da Mata - s/n, Centro 
Administrativo - Bloco I - 5º andar - Jaguaribe, nesta capital, de segunda-feira a sexta-feira das 
08h00 às 12h00 e das 14h00 às 18h00, a fim de apresentar DEFESA no Processo Administrativo 
Disciplinar nº0034518-3/2013. 

João Pessoa, 09 de Dezembro  2014.
CLÁUDIO ROBERTO TOLÊDO DE SANTANA

Presidente da CPI

EDITAL DE CHAMAMENTO n. 69
Te n d o  e m  v i s t a  o  q u e  d i s p õ e  o  A r t .  1 5 1 ,  P a r á g r a f o  Ú n i c o ,  d a  L e i                                                                                                                                              

Complementar n. 58/2003, Regime Jurídico dos Servidores Públicos Civis do Estado da Paraíba, 
fica convocado o servidor: ALCEMAR ALVES DE FREITAS, matrícula n. 94.436-0, para no prazo 
de DEZ (10) DIAS, comparecer a esta Comissão, situada à Av. João da Mata - s/n, Centro Adminis-
trativo - Bloco I - 5º andar - Jaguaribe, nesta capital, de segunda-feira a sexta-feira das 08h00 às 
12h00 e das 14h00 às 18h00, a fim de apresentar DEFESA no Processo Administrativo Disciplinar 
nº 0027785-2/2014. 

João Pessoa, 09 de Dezembro de 2014.
CLÁUDIO ROBERTO TOLÊDO DE SANTANA

Presidente da CPI

EDITAL DE CHAMAMENTO n° 70
Tendo em vista o que dispõe o Art. 151, Parágrafo Único, da Lei  Complementar n. 58/2003, 

Regime Jurídico dos Servidores Públicos Civis do Estado da Paraíba, fica convocado o servidor: 
THYAGO BRITTO DANTAS, matrícula n.176.043-2, para no prazo de DEZ (10) DIAS, comparecer a 
esta Comissão, situada à Av. João da Mata - s/n, Centro Administrativo - Bloco I - 5º andar - Jaguaribe, 
nesta capital, de segunda-feira a sexta-feira das 08h00 às 12h00 e das 14h00 às 18h00, a fim de 
apresentar DEFESA no Processo Administrativo Disciplinar nº0034510-4/2013. 

João Pessoa, 09 de Dezembro de 2014.
CLÁUDIO ROBERTO TOLÊDO DE SANTANA

Presidente da CPI

EDITAL DE CHAMAMENTO n. 71
Te n d o  e m  v i s t a  o  q u e  d i s p õ e  o  A r t .  1 5 1 ,  P a r á g r a f o  Ú n i c o ,  d a  L e i                                                                                                                                              

 Complementar n. 58/2003, Regime Jurídico dos Servidores Públicos Civis do Estado da Paraíba, 
fica convocado o servidor: VALMIR VITORIANO PEREIRA, matrícula n.    91.866-1, para no 
prazo de DEZ (10) DIAS, comparecer a esta Comissão, situada à Av. João da Mata - s/n, Centro 
Administrativo - Bloco I - 5º andar - Jaguaribe, nesta capital, de segunda-feira a sexta-feira das 
08h00 às 12h00 e das 14h00 às 18h00, a fim de apresentar DEFESA no Processo Administrativo 
Disciplinar nº 0027878-5/2014. 

João Pessoa, 09 de Dezembro de 2014.
CLÁUDIO ROBERTO TOLÊDO DE SANTANA

Presidente da CPI

EDITAL DE CHAMAMENTO n° 72. 
Te n d o  e m  v i s t a  o  q u e  d i s p õ e  o  A r t .  1 5 1 ,  P a r á g r a f o  Ú n i c o ,  d a  L e i                                                                                                                                              

Complementar n. 58/2003, Regime Jurídico dos Servidores Públicos Civis do Estado da Paraíba, 
fica convocado o servidor: EDMAR FIRMINO PEREIRA, matrícula n. 75.942-2, para no prazo de 
DEZ (10) DIAS, comparecer a esta Comissão, situada à Av. João da Mata - s/n, Centro Adminis-
trativo - Bloco I - 5º andar - Jaguaribe, nesta capital, de segunda-feira a sexta-feira das 08h00 às 
12h00 e das 14h00 às 18h00, a fim de apresentar DEFESA no Processo Administrativo Disciplinar 
nº0032187-3/2013. 

João Pessoa, 09 de Dezembro de 2014.
CLÁUDIO ROBERTO TOLÊDO DE SANTANA

Presidente da CPI

EDITAL DE CHAMAMENTO n° 73. 
Te n d o  e m  v i s t a  o  q u e  d i s p õ e  o  A r t .  1 5 1 ,  P a r á g r a f o  Ú n i c o ,  d a  L e i                                                                                                                                              

Complementar n. 58/2003, Regime Jurídico dos Servidores Públicos Civis do Estado da Paraíba, 
fica convocado o servidor: EDUARDO SANTOS DA SILVA , matrícula n. 179.382-9, para no 
prazo de DEZ (10) DIAS, comparecer a esta Comissão, situada à Av. João da Mata - s/n, Centro 
Administrativo - Bloco I - 5º andar - Jaguaribe, nesta capital, de segunda-feira a sexta-feira das 
08h00 às 12h00 e das 14h00 às 18h00, a fim de apresentar DEFESA no Processo Administrativo 
Disciplinar nº0029071-1/2013. 

João Pessoa, 09 de Dezembro de 2014.
CLÁUDIO ROBERTO TOLÊDO DE SANTANA

Presidente da CPI

EDITAL DE CHAMAMENTO n. 74
Te n d o  e m  v i s t a  o  q u e  d i s p õ e  o  A r t .  1 5 1 ,  P a r á g r a f o  Ú n i c o ,  d a  L e i                                                                                                                                              

Complementar n. 58/2003, Regime Jurídico dos Servidores Públicos Civis do Estado da Paraíba, 
fica convocado o servidor: GESSNER DE OLIVEIRA BEZERRA, matrícula n. 176.413-6 para no 
prazo de DEZ (10) DIAS, comparecer a esta Comissão, situada à Av. João da Mata - s/n, Centro 
Administrativo - Bloco I - 5º andar - Jaguaribe, nesta capital, de segunda-feira a sexta-feira das 
08h00 às 12h00 e das 14h00 às 18h00, a fim de apresentar DEFESA no Processo Administrativo 
Disciplinar nº0005183-8/2014. 

João Pessoa, 09 de Dezembro de 2014.
CLÁUDIO ROBERTO TOLÊDO DE SANTANA

Presidente da CPI

EDITAL DE CHAMAMENTO n. 76
Te n d o  e m  v i s t a  o  q u e  d i s p õ e  o  A r t .  1 5 1 ,  P a r á g r a f o  Ú n i c o ,  d a  L e i                                                                                                                                              

Complementar n. 58/2003, Regime Jurídico dos Servidores Públicos Civis do Estado da Paraíba, 
fica convocado o servidor: STENIO RICARDO BEZERRA DE ALMEIDA, matrícula n. 177.770 para 
no prazo de DEZ (10) DIAS, comparecer a esta Comissão, situada à Av. João da Mata - s/n, Centro 
Administrativo - Bloco I - 5º andar - Jaguaribe, nesta capital, de segunda-feira a sexta-feira das 
08h00 às 12h00 e das 14h00 às 18h00, a fim de apresentar DEFESA no Processo Administrativo 
Disciplinar nº0017761-4/2014 

João Pessoa, 09 de Dezembro de 2014.
CLÁUDIO ROBERTO TOLÊDO DE SANTANA

Presidente da CPI

EDITAL DE CHAMAMENTO n. 78 
Te n d o  e m  v i s t a  o  q u e  d i s p õ e  o  A r t .  1 5 1 ,  P a r á g r a f o  Ú n i c o ,  d a  L e i                                                                                                                                              

Complementar n. 58/2003, Regime Jurídico dos Servidores Públicos Civis do Estado da Paraíba, 
fica convocado o servidor: SEVERINO DOMICIANO CABRAL, matrícula n. 135.284-9, para no 
prazo de DEZ (10) DIAS, comparecer a esta Comissão, situada à Av. João da Mata - s/n, Centro 
Administrativo - Bloco I - 5º andar - Jaguaribe, nesta capital, de segunda-feira a sexta-feira das 
08h00 às 12h00 e das 14h00 às 18h00, a fim de apresentar DEFESA no Processo Administrativo 
Disciplinar nº0032185-1/2013. 

João Pessoa, 09 de Dezembro de 2014.
CLÁUDIO ROBERTO TOLÊDO DE SANTANA

Presidente da CPI

EDITAL DE CHAMAMENTO n 79. 
Te n d o  e m  v i s t a  o  q u e  d i s p õ e  o  A r t .  1 5 1 ,  P a r á g r a f o  Ú n i c o ,  d a  L e i                                                                                                                                              

Complementar n. 58/2003, Regime Jurídico dos Servidores Públicos Civis do Estado da Paraíba, 
fica convocado o servidor: FRANCISCO FRANCO DIAS, matrícula n. 89.008-1, para no prazo de 
DEZ (10) DIAS, comparecer a esta Comissão, situada à Av. João da Mata - s/n, Centro Adminis-
trativo - Bloco I - 5º andar - Jaguaribe, nesta capital, de segunda-feira a sexta-feira das 08h00 às 
12h00 e das 14h00 às 18h00, a fim de apresentar DEFESA no Processo Administrativo Disciplinar 
nº 0027779-5/2014.

João Pessoa, 09 de Dezembro de 2014.
CLÁUDIO ROBERTO TOLÊDO DE SANTANA

Presidente da CPI

EDITAL DE CHAMAMENTO n. 82
Te n d o  e m  v i s t a  o  q u e  d i s p õ e  o  A r t .  1 5 1 ,  P a r á g r a f o  Ú n i c o ,  d a  L e i                                                                                                                                              

Complementar n. 58/2003, Regime Jurídico dos Servidores Públicos Civis do Estado da Paraíba, 
fica convocado o servidor: NIVALDO JOSÉ MOREIRA SOARES, matrícula n. 96.033-1, para no 
prazo de DEZ (10) DIAS, comparecer a esta Comissão, situada à Av. João da Mata - s/n, Centro 
Administrativo - Bloco I - 5º andar - Jaguaribe, nesta capital, de segunda-feira a sexta-feira das 
08h00 às 12h00 e das 14h00 às 18h00, a fim de apresentar DEFESA no Processo Administrativo 
Disciplinar nº 0029572-7/2014. 

João Pessoa, 09 de Dezembro de 2014.
CLÁUDIO ROBERTO TOLÊDO DE SANTANA

Presidente da CPI

EDITAL DE CHAMAMENTO n 83. 
Te n d o  e m  v i s t a  o  q u e  d i s p õ e  o  A r t .  1 5 1 ,  P a r á g r a f o  Ú n i c o ,  d a  L e i                                                                                                                                              

Complementar n. 58/2003, Regime Jurídico dos Servidores Públicos Civis do Estado da Paraíba, 
fica convocado o servidor: RENATO FARIAS LEITE DA SILVA, matrícula n.  87.376-4, para no 
prazo de DEZ (10) DIAS, comparecer a esta Comissão, situada à Av. João da Mata - s/n, Centro 
Administrativo - Bloco I - 5º andar - Jaguaribe, nesta capital, de segunda-feira a sexta-feira das 
08h00 às 12h00 e das 14h00 às 18h00, a fim de apresentar DEFESA no Processo Administrativo 
Disciplinar nº 0027775-1/2014. 

João Pessoa, 09 de Dezembro de 2014.
CLÁUDIO ROBERTO TOLÊDO DE SANTANA

Presidente da CPI

EDITAL DE CHAMAMENTO n. 84
Te n d o  e m  v i s t a  o  q u e  d i s p õ e  o  A r t .  1 5 1 ,  P a r á g r a f o  Ú n i c o ,  d a  L e i                                                                                                                                              

Complementar n. 58/2003, Regime Jurídico dos Servidores Públicos Civis do Estado da Paraíba, 
fica convocado o servidor: TARCISIO GADELHA DE OLIVEIRA, matrícula n. 91.143-7, para no 
prazo de DEZ (10) DIAS, comparecer a esta Comissão, situada à Av. João da Mata - s/n, Centro 
Administrativo - Bloco I - 5º andar - Jaguaribe, nesta capital, de segunda-feira a sexta-feira das 
08h00 às 12h00 e das 14h00 às 18h00, a fim de apresentar DEFESA no Processo Administrativo 
Disciplinar nº 0027897-6/2014. 

João Pessoa, 09 de Dezembro de 2014.
CLÁUDIO ROBERTO TOLÊDO DE SANTANA

Presidente da CPI

EDITAL DE CHAMAMENTO n 85. 
Te n d o  e m  v i s t a  o  q u e  d i s p õ e  o  A r t .  1 5 1 ,  P a r á g r a f o  Ú n i c o ,  d a  L e i                                                                                                                                              

Complementar n. 58/2003, Regime Jurídico dos Servidores Públicos Civis do Estado da Paraíba, 
fica convocado o servidor: GILSON BATISTA DO NASCIMENTO, matrícula n. 94.777-6, para no 
prazo de DEZ (10) DIAS, comparecer a esta Comissão, situada à Av. João da Mata - s/n, Centro 
Administrativo - Bloco I - 5º andar - Jaguaribe, nesta capital, de segunda-feira a sexta-feira das 
08h00 às 12h00 e das 14h00 às 18h00, a fim de apresentar DEFESA no Processo Administrativo 
Disciplinar nº 0027969-6/2014. 

João Pessoa, 09 de Dezembro de 2014.
CLÁUDIO ROBERTO TOLÊDO DE SANTANA

Presidente da CPI

EDITAL DE CHAMAMENTO n 86. 
Te n d o  e m  v i s t a  o  q u e  d i s p õ e  o  A r t .  1 5 1 ,  P a r á g r a f o  Ú n i c o ,  d a  L e i                                                                                                                                              

Complementar n. 58/2003, Regime Jurídico dos Servidores Públicos Civis do Estado da Paraíba, 
fica convocado o servidor: FRANCISCO SOARES DE LACERDA, matrícula n. 57.938-6, para no 
prazo de DEZ (10) DIAS, comparecer a esta Comissão, situada à Av. João da Mata - s/n, Centro 
Administrativo - Bloco I - 5º andar - Jaguaribe, nesta capital, de segunda-feira a sexta-feira das 
08h00 às 12h00 e das 14h00 às 18h00, a fim de apresentar DEFESA no Processo Administrativo 
Disciplinar nº 0036317-2/2013

João Pessoa, 09 de Dezembro de 2014.
CLÁUDIO ROBERTO TOLÊDO DE SANTANA

Presidente da CPI

EDITAL DE CHAMAMENTO n. 89
Te n d o  e m  v i s t a  o  q u e  d i s p õ e  o  A r t .  1 5 1 ,  P a r á g r a f o  Ú n i c o ,  d a  L e i                                                                                                                                              

Complementar n. 58/2003, Regime Jurídico dos Servidores Públicos Civis do Estado da Paraíba, 
fica convocado o(a) servidor(a): RAIMUNDA CLEIDE FONTES, matrícula n. 50.308-8, para no 
prazo de DEZ (10) DIAS, comparecer a esta Comissão, situada à Av. João da Mata - s/n, Centro 
Administrativo - Bloco I - 5º andar - Jaguaribe, nesta capital, de segunda-feira a sexta-feira das 
08h00 às 12h00 e das 14h00 às 18h00, a fim de apresentar DEFESA no Processo Administrativo 
Disciplinar nº 0034281-0/2013.

João Pessoa, 15 de dezembro de 2014.
CLÁUDIO ROBERTO TOLÊDO DE SANTANA

Presidente da CPI

 EDITAL DE CHAMAMENTO n. 90
Te n d o  e m  v i s t a  o  q u e  d i s p õ e  o  A r t .  1 5 1 ,  P a r á g r a f o  Ú n i c o ,  d a  L e i                                                                                                                                              

Complementar n. 58/2003, Regime Jurídico dos Servidores Públicos Civis do Estado da Paraíba, 
fica convocado o(a) servidor(a): EDILEUZA GOMES DA SILVA, matrícula n. 96.656-8, para no 
prazo de DEZ (10) DIAS, comparecer a esta Comissão, situada à Av. João da Mata - s/n, Centro 
Administrativo - Bloco I - 5º andar - Jaguaribe, nesta capital, de segunda-feira a sexta-feira das 
08h00 às 12h00 e das 14h00 às 18h00, a fim de apresentar DEFESA no Processo Administrativo 
Disciplinar nº 0029558-2/2014.

João Pessoa, 15 de dezembro de 2014.
CLÁUDIO ROBERTO TOLÊDO DE SANTANA

Presidente da CPI

EDITAL DE CHAMAMENTO n. 92
Te n d o  e m  v i s t a  o  q u e  d i s p õ e  o  A r t .  1 5 1 ,  P a r á g r a f o  Ú n i c o ,  d a  L e i                                                                                                                                              

Complementar n. 58/2003, Regime Jurídico dos Servidores Públicos Civis do Estado da Paraíba, 
fica convocado o(a) servidor(a): MARIA JOSE LOPES DE ANDRADE, matrícula n. 95.236-2, para 
no prazo de DEZ (10) DIAS, comparecer a esta Comissão, situada à Av. João da Mata - s/n, Centro 
Administrativo - Bloco I - 5º andar - Jaguaribe, nesta capital, de segunda-feira a sexta-feira das 
08h00 às 12h00 e das 14h00 às 18h00, a fim de apresentar DEFESA no Processo Administrativo 
Disciplinar nº 0027770-5/2014.

João Pessoa, 15 de dezembro de 2014.
CLÁUDIO ROBERTO TOLÊDO DE SANTANA

Presidente da CPI

PREFEITURA MUNICIPAL DE CACIMBA DE AREIA
TERMO DE HOMOLOGAÇÃO 

CACIMBA DE AREIA-PB, 16 DE DEZEMBRO DE 2014.
Face ao cumprimento do entendimento da Douta Comissão Permanente de Licitação da Pre-

feitura Município de Cacimba de Areia, e tendo em vista a documentação que instrui o processo de 
Inexigibilidade Nº. 004/2014, HOMOLOGO A INEXIGIBILIDADE DE LICITAÇÃO, a empresa: JOSÉ 
DAMIÃO LODE DE SOUSA-ME - DS3 EVENTOS, CNPJ Nº. 08.809.838/0001-32, com Objetivo a 
Contratação do Forró do DAN, para apresentação em praça pública na festa cultural e tradicional de 
Emancipação Política, no dia 30 de dezembro do presente ano no Município de Cacimba de Areia/PB. 
Vencedora no valor global de R$ 10.000,00 (Dez mil reais). Assim, fica procedida a homologação.

Publique-se, cumpra-se e registra-se.
Atenciosamente,

_____________________________________
ORISMAM FERREIRA DA NÓBREGA

Prefeito Municipal.
 

HILDON ANTONIO COSTA DE OLIVEIRA, CNPJ/CPF 002.776.304-87, torna público que requereu 
à SUDEMA – Superintendência de Administração do Meio Ambiente, Licença de Instalação para a 
atividade de: BAR E RESTAURANTE, situado no LOTEAMENTO JARDIM MARALINA, LOTE 13-H, 
QD “E”, PRAIA DO OSSO - CABEDELO/PB. Processo nº 2014-008938/TEC/LI-3716.

PREFEITURA MUNICIPAL DE BOM SUCESSO/PB
AVISO DE ANULAÇÃO

TOMADA DE PREÇOS n° 003/2014
A Prefeitura Municipal de Bom Sucesso/PB, através da sua CPL, torna sem efeito o aviso da 

Tomada de Preços n.º 003/2014, cujo objeto é contratação de microempresa ou empresa de pequeno 
porte, especializada em realizar concurso público e processo seletivo para provimento de vagas 
para cargos públicos no Município de Bom Sucesso/PB, publicado na edição do Jorna “A União” 
de 16/12/2014, página 26, por incorreção no prazo para recebimento dos envelopes. Informações 
na sala da C.P.L, sito a Rua Etelvina Maria da Conceição, SN, Bairro Antão Gonçalves de Almeida, 
Bom Sucesso/PB, das 07:00 às 11;00h.

Bom Sucesso/PB, 16 de dezembro de 2014.
HELDE DE LIMA FREITAS

Presidente da CPL
 

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE CABEDELO

 AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL Nº 00122/2014

Torna público que fará realizar através do Pregoeiro Oficial e Equipe de Apoio, sediada na Rua 
João Pires de Figueiredo, S/N - Centro - Cabedelo - PB, às 09:00 horas do dia 08 de Janeiro de 2015, 
licitação modalidade Pregão Presencial, do tipo menor preço, para: Aquisição de uniformes para 
os funcionários do setor de Iluminação Pública ( Eletricista risco II, auxiliar e motorista). Recursos: 
previstos no orçamento vigente. Fundamento legal: Lei Federal nº 10.520/02 e Decreto Municipal 
nº 08/13. Informações: no horário das 08:00 as 14:00 dos dias úteis, no endereço supracitado.
Telefone: (083) 3250-3121.

Email:licitacaocabedelo@yahoo.com.br Site: www.cabedelo.pb.gov.br Link: transparencia
Cabedelo - PB, 17 de Dezembro de 2014

SIMONE MEDEIROS BEZERRA - Pregoeiro Oficial
  

 ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE CACHOEIRA DOS ÍNDIOS

 AVISO DE LICITAÇÃO
TOMADA DE PREÇOS Nº 00001/2015

Torna público que fará realizar através da Comissão Permanente de Licitação, sediada na 
Avenida Governador João Agripino, 20 - Centro - Cachoeira dos Indios - PB, às 08:30 horas do 
dia 13 de Janeiro de 2015, licitação modalidade Tomada de Preços, do tipo menor preço, para: 
Contratação de empresa para construção e recuperação de obras de infraestrutura hídrica no 
município de Cachoeira dos Índios,  com estação de tratamento de água, rede de distribuição e 
ligações domiciliares, conforme especificações em planilhas. Recursos: previstos no orçamento 
vigente. Fundamento legal: Lei Federal nº 8.666/93 e suas alterações posteriores. Informações: no 
horário das 07:00 as 11:00 horas dos dias úteis, no endereço supracitado.

Telefone: (083) 35581050.
Email: cplpmcindios@gmail.com

Cachoeira dos Indios - PB, 17 de Dezembro de 2014
CICERO DANIEL OLIVEIRA DE SOUSA - Presidente da Comissão

EXTRATO DE CONTRATO
PARTES: Prefeitura Municipal de Cacimba de Areia e  JOSE DAMIÃO LODE DE SOUSA -ME, 

CNPJ 08.809.838/0001-32. 
OBJETO: contratação de empresa para locação de palco, som, gerador e banheiros químicos 

para a realização das festividades de emancipação politica no dia 30 de dezembro de 2014, no 
município de Cacimba de Areia/PB.

VALOR GLOBAL: R$ 7.750,00 (Sete mil e setecentos e cinquenta reais).
DOTAÇÃO ORÇAMENTARIA: • 02.080 - Secretaria de Turismo e Esporte 13.392.3004.2067 

- Natureza da Despesa – 3.3.90.39, (art. 55, inciso V, da Lei nº. 8.666/93).
Cacimba de Areia/PB, 16 de Dezembro de 2014.

ORISMAN FERREIRA DA NOBREGA
Prefeito Constitucional

EXTRATO DE CONTRATO
PARTES: Prefeitura Municipal de Cacimba de Areia e FORRO DA PEGAÇÃO EDIÇÕES MUSI-

CAIS LTDA-ME, CNPJ 08.958.625/0001-72. 
OBJETO: Contratação do Forró da Pegação, para apresentação em praça pública na festa cul-

tural e tradicional de Emancipação Politica no dia 30 de Dezembro do presente ano, no Município 
de Cacimba de Areia/PB.

VALOR GLOBAL: R$ 20.000,00 (Vinte mil reais)
DOTAÇÃO ORÇAMENTARIA: Secretaria de Turismo e Esporte: 13.813.3004.2066 - Elemento 

de Despesa – 3.3.90.39 – Outros Serviços de Terceiros – Pessoa Jurídica, (art. 55, inciso V, da 
Lei nº. 8.666/93).

CACIMBA DE AREIA – PB, 10 DE DEZEMBRO DE 2014.
ORISMAM FERREIRA DA NÓBREGA 

PREFEITO MUNICIPAL

EXTRATO DE CONTRATO
PARTES: Prefeitura Municipal de Cacimba de Areia e JOSÉ DAMIÃO LODE DE SOUSA-ME 

- DS3 EVENTOS. 
OBJETO: Contratação do Forró do DAN, para apresentação em praça pública na festa cultural 

e tradicional de Emancipação Política, no dia 30 de dezembro do presente ano no Município de 
Cacimba de Areia/PB.

VALOR GLOBAL: R$ 10.000,00 (Dez mil reais)
DOTAÇÃO ORÇAMENTARIA: Secretaria de Turismo e Esporte -1381330042066-  Elemento 

de Despesa - 3390.39 – Outros Serviços de Terceiros – Pessoa Jurídica, (art. 55, inciso V, da Lei 
nº. 8.666/93).

CACIMBA DE AREIA – PB, 16 DE DEZEMBRO DE 2014.
ORISMAM FERREIRA DA NÓBREGA 

PREFEITO MUNICIPAL

PREFEITURA MUNICIPAL DE CACIMBA DE AREIA
TERMO DE HOMOLOGAÇÃO

Face ao cumprimento do entendimento da Douta Comissão Permanente de Licitação da Pre-
feitura Município de Cacimba de Areia, e tendo em vista a documentação que instrui o processo de 
Dispensa Nº. 005/2014, HOMOLOGO, para a contratação da empresa: JOSE DAMIÃO LODE DE 
SOUSA -ME, CNPJ 08.809.838/0001-32, visando contratação de empresa para locação de palco, 
som, gerador e banheiros químicos para a realização das festividades de emancipação politica no 
dia 30 de dezembro de 2014, no município de Cacimba de Areia/PB, no Valor Global de R$ 7.750,00 
(sete mil e setecentos e cinquenta reais), assim, fica procedida a homologação, para futura ratificação.

Cacimba de Areia- PB, 15 de Dezembro de 2014. 
Orisman Ferreira da Nobrega 

Prefeito Constitucional

PREFEITURA MUNICIPAL DE CACIMBA DE AREIA 
TERMO DE HOMOLOGAÇÃO 

 CACIMBA DE AREIA-PB, 09 de Dezembro de 2014.
Face ao cumprimento do entendimento da Comissão Permanente de Licitação da Prefeitura 

Município de Cacimba de Areia, e tendo em vista a documentação que instrui o processo de Inexi-
gibilidade Nº. 005/2014, HOMOLOGO A INEXIGIBILIDADE DE LICITAÇÃO, a empresa FORRO DA 
PEGAÇÃO EDIÇÕES MUSICAIS LTDA-ME, CNPJ 08.958.625/0001-72, com Objetivo a Contratação 
do Forró da Pegação, para apresentação em praça pública na festa cultural e tradicional de Eman-
cipação Politica no dia 30 de Dezembro do presente ano, no Município de Cacimba de Areia/PB, 
vencedora com o valor global de R$ 20.000,00 (vinte mil reais). Assim, fica procedida a homologação.

Publique-se, cumpra-se e registra-se.
Atenciosamente,

ORISMAM FERREIRA DA NÓBREGA
Prefeito Municipal.

.
ESTADO DA PARAÍBA

PREFEITURA MUNICIPAL DE PILÕEZINHOS
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL N.º 004/2014- SRP
A PREFEITURA MUNICIPAL DE PILÕEZINHOS, torna público que fará realizar através do 

pregoeiro oficial para conhecimento dos interessados nos termos da Lei n.º 10.520/2002 altera-
ções, subsidiariamente a Federal nº 8.666/93 e suas alterações posteriores, Lei complementar n.º 
123/2006 alterações e demais normas inerentes a espécie, que realizará licitação na modalidade 
Pregão Presencial do tipo menor preço, no dia 05/01/2015 às 14:00hs, tendo como objetivo: SIS-
TEMA DE REGISTRO DE PREÇOS PARA AQUISIÇÃO DE COMBUSTIVEIS, DESTINADOS AO 
ABASTECIMENTO DA FROTA MUNICIPAL. A reunião ocorrerá na sala da COPELI no prédio sede 
da Prefeitura Municipal de Pilõezinhos, . Informações e obtenção do edital na CPL situado a Rua 
Manoel Alvino Moura, 56 – Centro – Pilõezinhos/PB – CEP: 58.210-000 no horário de expediente 
normal de 13:00 as 17:00 Horas. Fone: 083-3627-1040.

Pilõezinhos-PB,  17 de Dezembro de 2014.
WALBERTO JOSÉ DA SILVA

Pregoeiro

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE SOUSA

COMISSÃO PERMANENTE DE LICITAÇÃO
EFEITURA MUNICIPAL DE SOUSA

AVISO DE SESSÃO DESRTA - PREGÃO PRESENCIAL Nº. 0073/2014
A PREFEITURA MUNICIPAL DE SOUSA, localizada aRua Cel. Jose Gomes de Sá, 27, Centro 

- Sousa PB, através da sua Comissão de Pregão, nomeada pela portaria 0409/2014, torna ciente 
aos interessados que a sessão publicada foi deserta, da licitação com o; OBJETIVO:Contratação 
de empresa especializada para aquisição de 510 (quinhentos e dez) sacos de ração, sendo este 
farelo de milho, para atender o projeto de lei de nº 2.509, de 15 de setembro de 2014, tratando-se 
de crédito especial para atender o programa especial “retirando animais das ruas”, da prefeitura 
municipal de Sousa, foi declarada deserta pela segunda vez.   

Sousa – PB, 17 de Dezembro de 2014.
Maria Gerlane Germano

PregoeiraOficial

PREFEITURA MUNICIPAL DE MARI
 AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL Nº 00047/2014
Torna público que fará realizar através do Pregoeiro Oficial e Equipe de Apoio, sediada na Rua 

Antonio de Luna Freire, 146 - Centro - Mari - PB, às 09:00 horas do dia 30 de Dezembro de 2014, 
licitação modalidade Pregão Presencial, do tipo menor preço, para: AQUISIÇÃO DE UTENSÍLIOS 
DOMÉSTICOS. Recursos: previstos no orçamento vigente. Fundamento legal: Lei Federal nº 
10.520/02 e Decreto Municipal nº 002. Informações: no horário das 08:00 as 12:00 horas dos dias 
úteis, no endereço supracitado. Telefone: (083) 32872504. Email: prefeiturademari@hotmail.com

Mari - PB, 17 de Dezembro de 2014.
PEDRO FREIRE DE SOUZA FILHO - Pregoeiro Oficial

 
ESTADO DA PARAÍBA

PREFEITURA MUNICIPAL DE RIO TINTO
 AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL Nº 00040/2014
Torna público que fará realizar através do Pregoeiro Oficial e Equipe de Apoio, sediada na Rua 

Assis Chateaubriand, S/N - Centro - Rio Tinto - PB, às 09:00 horas do dia 02 de Janeiro de 2015, 
licitação modalidade Pregão Presencial, do tipo menor preço, para: Execução dos serviços de 
transportes diversos, destinado as Secretarias deste município. Recursos: previstos no orçamento 
vigente. Fundamento legal: Lei Federal nº 10.520/02 e Decreto Municipal nº 025/2005. Informações: 
no horário das 08:00 as 12:00 horas dos dias úteis, no endereço supracitado.

Telefone: (083) 3291-2221.
Email: pm.riotinto@famup.com.br

Rio Tinto - PB, 12 de Dezembro de 2014
JOSENILDO SILVA DE OLIVEIRA - Pregoeiro Oficial

 
  PREFEITURA MUNICIPAL DE INGÁ

AVISO DE LICITAÇÃO
TOMADA DE PREÇOS N.º 012/2014

A Prefeitura Municipal de Ingá, através de sua Comissão Permanente de Licitação, torna público 
que realizará licitação na modalidade TOMADA DE PREÇOS N.º 012/2014, DO TIPO MENOR 
PREÇO GLOBAL, objetivando a execução de obras de conclusão da construção de uma Unidade 
de Educação Infantil no Município de Ingá - PB, no dia 05/01/2015 às 14:00 horas, na Sala de 
Licitações deste Órgão, situada na Praça do Imperador, 160 – Centro – Ingá - PB.

O Edital e demais informações encontram-se à disposição dos interessados no endereço acima 
citado, no horário das 08:00 às 12:00 horas. Informações pelos telefones: (0xx83) 3394-1136 e 
3394-1236, até o dia 30/12/2014.

Ingá(PB), 17 de dezembro de 2014.
OSMAR DE SOUSA MONTEIRO

PRESIDENTE DA CPL

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE SÃO JOSE DOS RAMOS

TERMO DE CONVOCAÇÃO PRESENCIAL
Tomada de Preços n. 021/2014

O prefeito do Município de São José dos Ramos, no uso de suas atribuições, CONVOCA a 
empresa: PRIIMEE CONSTRUÇÕES E EMPREENDIMENTOS EIRELI ME, CNPJ: 20.949.328/0001-
00, para assinatura do contrato, no prazo de 05 (cinco) dias úteis. O não comparecimento no prazo 
estipulado acarretará na decadência do Direito de Contratar com a Prefeitura de São José dos 
Ramos e demais sanções legais. Maiores informações, na Sede da Prefeitura, localizado na Praça 
Noé Rodrigues de Lima, s/n – Centro – São José dos Ramos-PB ou através do telefone: (083) 
3682-1086 no horário de expediente normal de 08:00 as 13:00 Horas.

São José dos Ramos - Pb, 17 de dezembro de 2014.
Eduardo Gindre Caxias de Lima

Prefeito
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ESTADO DA PARAIBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE INGÁ

FUNDO MUNICIPAL DE SAÚDE
AVISO DE LICITAÇAO PREGÃO PRESENCIAL 10012/2014 PARA O SISTEMA DE REGISTRO 

DE PREÇO
O FUNDO MUNICIPAL DE SAÚDE DO MUNICÍPIO DE INGÁ/PB, vem informar que haverá 

licitação na modalidade Pregão Presencial 10012/2014 SRP, do tipo menor preço por Item, objeti-
vando a contratação de empresa especializada Aquisição de Material Médico Hospitalar e Material 
Odontológico para atender aos pacientes do SUS do Município de Ingá, informações no edital, 
sua abertura será no dia 31/12/2014 às 09:00h, na sala da comissão de licitação situada na Praça 
Vila do Imperador, 160, Centro, Ingá/PB. Informações na sala da CPL na Praça Vila do Imperador, 
160, Centro, Ingá/PB.

Ingá/PB, 17 de Dezembro de 2014. 
Manoel Batista Chaves Filho

- Prefeito –

ESTADO DA PARAIBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE INGÁ

FUNDO MUNICIPAL DE SAÚDE
AVISO DE LICITAÇAO PREGÃO PRESENCIAL 10013/2014 PARA O SISTEMA DE REGISTRO 

DE PREÇO
O FUNDO MUNICIPAL DE SAÚDE DO MUNICÍPIO DE INGÁ/PB, vem informar que haverá 

licitação na modalidade Pregão Presencial 10013/2014 SRP, do tipo menor preço por Item, objeti-
vando a contratação de empresa especializada Aquisição de medicamentos destinados a Farmácia 
Básica e Psicotrópicos para atender aos pacientes do SUS do Município de Ingá, informações no 
edital, sua abertura será no dia 31/12/2014 às 13:30h, na sala da comissão de licitação situada 
na Praça Vila do Imperador, 160, Centro, Ingá/PB. Informações na sala da CPL na Praça Vila do 
Imperador, 160, Centro, Ingá/PB.  

Ingá/PB, 17 de Dezembro de 2014.
 Manoel Batista Chaves Filho

- Prefeito –

PREFEITURA MUNICIPAL DE PILÕES/PB
EXTRATO DE CONTRATO

OBJETO: Aquisições de Kits de enxovais para recém nascidos, para serem distribuídos gratui-
tamente às mães de origens carente. FUNDAMENTO LEGAL: Pregão Presencial nº 00026/2014. 
DOTAÇÃO: RECURSOS PRÓPRIOS: 04.01 - 08.244.2013.2046 - 3.3.90.32.01 - MATERIAL DE 
DISTRIBUIÇÃO GRATUITA. VIGÊNCIA: até o final do exercício financeiro de 2014 - PARTES 
CONTRATANTES: PREFEITURA MUNICIPAL DE PILÕES e: CT Nº 162/2014 - 15.12.14 - SP 
UTILIDADES LTDA - R$ 7.999,00.

Pilões, 15 de dezembro de 2014.
ADRIANA APARECIDA SOUZA DE ANDRADE

Prefeita
 

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE ARAÇAGI

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL - SRP Nº: 005/2014.
A PREFEITURA MUNICIPAL DE ARAÇAGI, torna público que fará realizar através do pregoeiro 

oficial para conhecimento dos interessados nos termos da Lei n.º 10.520/2002 alterações, subsi-
diariamente a Federal nº 8.666/93 e suas alterações posteriores, Lei complementar n.º 123/2006 
alterações e demais normas inerentes a espécie, que realizará licitação na modalidade pregão 
presencial do tipo menor preço por item, no dia 05  de Janeiro de 2015 as 10:00 horas, tendo como 
objetivo: SISTEMA DE REGISTRO DE PREÇOS PARA AQUISIÇÃO DE COMBUSTÍVEIS E LU-
BRIFICANTES DESTINADOS AO ABASTECIMENTO DA FROTA MUNICIPAL. A reunião ocorrerá 
na sala da COPELI no prédio sede da Prefeitura Municipal de Araçagi, na Av. Olívio Maroja, 278, 
Bela Vista, Araçagi – Pb. Maiores informações na COPELI no endereço acima descrito, no horário 
de expediente normal de 08:00 as 13:00 Horas.

Araçagi-PB,  17 de Dezembro  de 2014.
Walberto José da Silva

Pregoeiro

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE LAGOA DE DENTRO

AVISO DE LICITAÇÃO
TOMADA DE PREÇOS Nº: 030/2014.
A PREFEITURA MUNICIPAL DE LAGOA DE DENTRO, torna público para conhecimento dos 

interessados nos termos da Lei Federal nº 8.666/93 e suas alterações posteriores, lei complementar 
n.º 123/2014 alterações e demais normas inerentes a espécie que realizará licitação na modalidade 
Tomada de Preços na forma de Execução Indireta, sob o regime de empreitada por preço global, 
tipo Menor Preço, no dia 23 de Janeiro de 2015 as 09:00 horas, tendo como objetivo: contratação 
de empresa especializada para a realização de concurso público para preenchimento de vagas 
para diversos cargos do quadro de servidores da prefeitura municipal de Lagoa de Dentro. A reunião 
ocorrerá na sala da COPELI no prédio sede da Prefeitura Municipal de Lagoa de Dentro, na Rua 
Alfredo Chaves, S/N, Centro – Lagoa de Dentro – PB. Maiores informações na COPELI no endereço 
acima descrito, no horário de expediente normal de 08:00 as 12:00 Horas.

Lagoa de Dentro, 17 de Dezembro de 2014.
Marlon Silva de Lima

Presidente da CPL

PREFEITURA MUNICIPAL DE CUITÉ
AVISO DE ADJUDICAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL Nº. 082/2014
A Prefeitura Municipal de Cuité/PB, por intermédio de seu Pregoeiro, torna público que adjudi-

cou o objeto desta licitação em favor de VILLA CUITE BAR E RESTAURANTE EIRELI EPP CNPJ 
19.717.195/0001-13 no valor total de R$ 22.850,00. Demais informações 83-3372-2246.

Cuité – PB, em 16 de dezembro de 2014. 
Bruce da Silva Santos

Pregoeiro Oficial

AVISO DE HOMOLOGAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL Nº. 082/2014
A Prefeita do Município de Cuité/PB, torna público que homologou o objeto desta licitação em 

favor deVILLA CUITE BAR E RESTAURANTE EIRELI EPP CNPJ 19.717.195/0001-13 no valor 
total de R$ 22.850,00. Em consequência, ficam convocados os proponentes para assinatura do 
instrumento de contrato, nos termos do art. 64, caput, da Lei nº. 8.666/93, sob pena de decair o 
direito à contratação sem prejuízo das sanções previstas em lei. Demais informações 83-3372-2246. 

Cuité – PB, em 16 de dezembro de 2014. 
Euda Fabiana de Farias Palmeira Venâncio

Prefeita Constitucional de Cuité

JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2014 - 067969
Responsavel.: LUIZ KEYLLER SILVA SENA
CPF/CNPJ....: 109010164-38
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            328,07
Apresentante: BANCO ITAU S.A-60701190/0001-04
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2014 - 067582
Responsavel.: LUIZ KEYLLER SILVA SENA
CPF/CNPJ....: 109010164-38
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            686,33
Apresentante: BANCO ITAU S.A-60701190/0001-04
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2014 - 067603
Responsavel.: MARIA DAS GRACAS DA SILVA
CPF/CNPJ....: 013840298/0001-90
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            378,15
Apresentante: BANCO ITAU S.A-60701190/0001-04
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2014 - 064316
Responsavel.: MANOEL SOARES DE ANDRADE
CPF/CNPJ....: 004259026/0001-00
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            176,58
Apresentante: BCO BRADESCO S.A.607469480001.12
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2014 - 063225
Responsavel.: MARCELO HENRIQUE MENEZES 
DOS SANTOS
CPF/CNPJ....: 015584686/0001-82
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            765,25
Apresentante: BCO BRASIL S.A-00.000.000/4298-64
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2014 - 068708
Responsavel.: MERIDIONAL ENGENHARIA CIVIL LTDA
CPF/CNPJ....: 070093687/0001-32
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$          1.000,00
Apresentante: CEF-AG TRINC.00360.305.0001.04
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2014 - 066787
Responsavel.: NNORTT DISTRIBUIDORA DE ALI-
MENTOS E
CPF/CNPJ....: 010660482/0001-60
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$          1.866,50
Apresentante: BCO BRADESCO S.A.607469480001.12
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2014 - 068847
Responsavel.: REJANE SOARES DA SILVA
CPF/CNPJ....: 601821644-20
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            520,00
Apresentante: BCO BRASIL S.A-00.000.000/4298-64
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2014 - 065845
Responsavel.: RM ALIMENTOS LTDA ME
CPF/CNPJ....: 009446628/0001-90
Titulo......: DUP PRES SER IN  R$            850,00
Apresentante: CEF-AG TRINC.00360.305.0001.04
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2014 - 068474
Responsavel.: RAPHAEL KALLY MARTINS MOURA
CPF/CNPJ....: 019121077/0001-48
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$          2.082,76
Apresentante: CEF-AG TRINC.00360.305.0001.04
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2014 - 068639
Responsavel.: REINALDO NOBREGA DE ALMEIDA
CPF/CNPJ....: 086934634-20
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            180,00
Apresentante: CEF-AG TRINC.00360.305.0001.04
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2014 - 067645
Responsavel.: REGINALDO NOBREGA DE ALMEIDA
CPF/CNPJ....: 086934634-20
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            180,00
Apresentante: CEF-AG TRINC.00360.305.0001.04
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2014 - 067644
Responsavel.: SIM RENT A CAR ENGENHARIA LAVIEIRI
CPF/CNPJ....: 007575881/0001-18
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            454,00
Apresentante: BCO BRADESCO S.A.607469480001.12
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2014 - 067820
Responsavel.: U P TRIGUEIRO MENDES EIRELI ME
CPF/CNPJ....: 018513751/0001-77
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$          1.291,47
Apresentante: BANCO ITAU S.A-60701190/0001-04
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2014 - 067870
Responsavel.: WELINGNTON DA SILVEIRA
CPF/CNPJ....: 039477064-13
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            600,00
Apresentante: BCO BRADESCO S.A.607469480001.12
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2014 - 068191
Responsavel.: VANDERLEI MARTINS DE OLIVEIRA 
JUNIO
CPF/CNPJ....: 014838343/0001-34
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            743,17
Apresentante: BCO BRADESCO S.A.607469480001.12
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2014 - 068864
Responsavel.: VAREJAO DAS MOTOS LTDA - ME
CPF/CNPJ....: 017332181/0001-56
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$          4.578,02
Apresentante: BCO BRADESCO S.A.607469480001.12
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2014 - 067816
Em obediencia ao Art. 15 da Lei No. 9.492, de 10 de 
Setembro de 1997, ficam intimadas as Pessoas Fisicas 
e Juridicas acima citadas a virem pagar os titulos supra, 
no prazo de tres dias uteis, ou darem, por escrito, as 
razoes por que nao o fazem, dirigindo-se, para tanto,ao 
2o Tabelionato de Protesto, a Praca 1817, 40 - Centro - 
Joao Pessoa-PB, sob pena de serem os referidos titulos 
PROTESTADOS, na forma da LEI.

Joao Pessoa,  18/12/2014
Bela. MARIA ANGELA SOUTO CANTALICE

- Titular -

     Souto
Serviço notarial e registral

2º OFÍCIO DE PROTESTO - 5º OFÍCIO DE NOTAS
BELA.  MARIA ÂNGELA SOUTO CANTALICE

Praca 1817, 40 -  Centro - J. Pessoa - Fone: 3241.3040
E D I T A L

 Responsavel.: ALDO ALVES DA SILVA
CPF/CNPJ....: 000659849/0001-71
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            470,00
Apresentante: BANCO ITAU S.A-60701190/0001-04
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2014 - 068925
Responsavel.: ANDRE LUIS MELO DE ARAUJO 
008968224
CPF/CNPJ....: 017393675/0001-40
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            514,12
Apresentante: BCO BRASIL S.A-00.000.000/4298-64
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2014 - 067981
Responsavel.: ANTONIO CARLOS RIBEIRO - ME
CPF/CNPJ....: 012913067/0001-04
Titulo......: CERT DIVI ATIVA  R$          1.150,27
Apresentante: PROCURADORIA GERAL DA F NA-
CIONAL
BRASILIA              DF
Protocolo...: 2014 - 068420
Responsavel.: B PIRES CAMELO E CIA LTDA
CPF/CNPJ....: 003084078/0001-20
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            574,90
Apresentante: BCO BRASIL S.A-00.000.000/4298-64
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2014 - 064778
Responsavel.: BIRNALDO DANTAS DE SOUSA
CPF/CNPJ....: 186021184-49
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            327,00
Apresentante: CEF-AG TRINC.00360.305.0001.04
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2014 - 067917
Responsavel.: COMERCIAL DE PAPEL BOA VISTA L
CPF/CNPJ....: 007872441/0003-94
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$          2.598,73
Apresentante: BANCO ITAU S.A-60701190/0001-04
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2014 - 068258
Responsavel.: CACHI CONFECCOES E PRESEN-
TES LTDA
CPF/CNPJ....: 014182320/0001-14
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            379,55
Apresentante: CEF-AG TRINC.00360.305.0001.04
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2014 - 067412
Responsavel.: COMERCIAL DE PAPEL BOA VISTA LTDA
CPF/CNPJ....: 007872441/0003-94
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$          1.670,32
Apresentante: BCO SANTANDER S.A-90400888/000142
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2014 - 068082
Responsavel.: COMFIL COMERCIALO FIGUEIRO LTDA
CPF/CNPJ....: 003204854/0001-88
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$          1.982,03
Apresentante: CEF-AG TRINC.00360.305.0001.04
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2014 - 067662
Responsavel.: COMERCIAL DE PAPEL BOA VISTA LTDA
CPF/CNPJ....: 007872441/0003-94
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$          2.486,91
Apresentante: BCO SANTANDER S.A-90400888/000142
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2014 - 068763
Responsavel.: EUDARICE FORTUNADO DE SOUSA
CPF/CNPJ....: 160158434-20
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            933,33
Apresentante: BCO BRADESCO S.A.607469480001.12
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2014 - 068223
Responsavel.: FRANCISCO DE ASSIS SILVA
CPF/CNPJ....: 374394644-00
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            413,14
Apresentante: CEF-AG TRINC.00360.305.0001.04
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2014 - 068616
Responsavel.: FLAVIO MARCEL PEREIRA BARREIRO
CPF/CNPJ....: 008479894-70
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            480,00
Apresentante: BCO BRASIL S.A-00.000.000/4298-64
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2014 - 067975
Responsavel.: ISLA DIAS MEIRA ARAUJO-ME
CPF/CNPJ....: 017259746/0001-17
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            421,15
Apresentante: BCO BRASIL S.A-00.000.000/4298-64
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2014 - 068691
Responsavel.: JET CONST. E INCORP. LTDA ME
CPF/CNPJ....: 018300532/0001-00
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            285,81
Apresentante: BANCO ITAU S.A-60701190/0001-04
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2014 - 068300
Responsavel.: JOMARKYS SOARES
CPF/CNPJ....: 084673534-22
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            509,74
Apresentante: BCO BRASIL S.A-00.000.000/4298-64
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2014 - 067218
Responsavel.: JUAREZ RAIMUNDO DA SILVA
CPF/CNPJ....: 014866252/0001-02
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            535,50
Apresentante: CEF-AG TRINC.00360.305.0001.04
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2014 - 067417
Responsavel.: JOAO BATISTA FERREIRA - EPP
CPF/CNPJ....: 010942456/0001-24
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            440,55
Apresentante: BCO BRASIL S.A-00.000.000/4298-64

ESTADO DA PARAÍBA
FUNDO MUNICIPAL DE SAÚDE DE SAPÉ

 EXTRATO DE CONTRATO
OBJETO: AQUISIÇÃO DE COMBUSTIVEL.
FUNDAMENTO LEGAL: Pregão Presencial nº 00039/2014.
DOTAÇÃO: Recursos Próprios do Município de Sapé: 11.00 - FUNDO MUNICIPAL DE SAU-

DE - 10.302.2025.2092 - MANTER ATIVIDADES DE MÉDIA E ALTA COMPLEXIDADE - MAC 
- 10.302.2028.2093 - MANTER ATIVIDADES DE AÇÕES BÁSICAS E SERVIÇOS DE SAÚDE 
(FMS) - 10.301.2024.2085 - MANTER ATIVIDADES DO NÚCLEO DE APOIO À SAÚDE DA FA-
MÍLIA (NASF) - 10.301.2024.2086 - MANTER PROGRAMA DE ATENÇÃO BÁSICA DE SAÚDE 
- 3390.30.01 - MATERIAL DE CONSUMO.

VIGÊNCIA: até o final do exercício financeiro de 2014
PARTES CONTRATANTES: Fundo Municipal de Saúde de Sapé e:
CT Nº 00079/2014 - 15.12.14 - SAPÉ AUTO POSTO - R$ 59.800,00
 

 ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE CAAPORÃ

 ATA DE REGISTRO DE PREÇOS Nº: RP 00012/2014
 Aos 15 dias do mês de Dezembro de 2014, na sede da Comissão Permanente de Licitação da 

Prefeitura Municipal de Caaporã, Estado da Paraíba, localizada na Rua Salomão Veloso - Centro - 
Caaporã - PB, nos termos da Lei Federal de nº 10.520, de 17 de julho de 2002, Decreto Municipal 
nº 001/2009, de 02 de Janeiro de 2009, e subsidiariamente pela Lei Federal nº. 8.666, de 21 de 
junho de 1993 e suas alterações posteriores, bem como as demais normas legais aplicáveis, e, 
ainda, conforme a classificação da proposta apresentada no Pregão Presencial nº 00012/2014 
que objetiva o registro de preços para: Registro de preços, consignado em ata, para contratação 
de empresa especializada, para eventual fornecimento de materiais diversos domissanitários e 
gêneros de consumo, destinados a suprir as necessidades da administração municipal; resolve 
registrar o preço nos seguintes termos:

 Órgão e/ou entidade integrante da presente Ata de Registro de Preços: PREFEITURA MUNICIPAL 
DE CAAPORÃ - CNPJ nº 08.865.644/0001-54.

 

CLÁUSULA PRIMEIRA - DA VALIDADE DOS PREÇOS:
A referida Ata de Registro de Preços terá a vigência de 12 (doze) meses, considerados da 

data de publicação de seu extrato na imprensa oficial.
 A existência de preços registrados não obriga a Prefeitura Municipal de Caaporã firmar 

contratações oriundas do Sistema de Registro de Preços ou nos quantitativos estimados, 
facultando-se a realização de licitação específica para aquisição pretendida, assegurada 
preferência ao fornecedor registrado em igualdade de condições, sem que caiba direito a 
recurso ou indenização.

 CLÁUSULA SEGUNDA - DA UTILIZAÇÃO DA ATA DE REGISTRO DE PREÇOS:
A cada efetivação da contratação do objeto registrado decorrente desta Ata, devidamente 

formalizada através do respectivo Pedido de Compra, serão observadas as cláusulas e condições 
constantes do Edital de licitação que a precedeu, modalidade Pregão Presencial nº 00012/2014, 
parte integrante do presente instrumento de compromisso. A presente Ata de Registro de Preços, 
durante sua vigência poderá ser utilizada:

 Pela Prefeitura Municipal de Caaporã, que também é o órgão gerenciador responsável pela 
administração e controle desta Ata, representada pela sua estrutura organizacional definida no 
respectivo orçamento programa.

 Por órgãos ou entidades da administração pública, observadas as disposições do Pregão 
Presencial nº 00012/2014, que fizerem adesão a esta Ata, mediante a consulta e a anuência 
do órgão gerenciador.

 CLÁUSULA TERCEIRA - DAS DISPOSIÇÕES GERAIS:
Integram esta Ata, o Edital do Pregão Presencial nº 00012/2014 e seus anexos, e as seguintes 

propostas vencedoras do referido certame:
 - PRODUTOS ITA LTDA.
Item(s): 7 - 10 - 15 - 17 - 25 - 36 - 50 - 69 - 84 - 87 - 108 - 114 - 115 - 116 - 120 - 122 - 123 

- 126 - 127 - 128 - 129 - 131 - 132 - 133 - 134 - 135 - 136 - 137 - 139 - 143 - 144 - 145 - 146 - 
147 - 148 - 149 - 150 - 151 - 152 - 155 - 156 - 157 - 158 - 159 - 161 - 162 - 163 - 164 - 165 - 166 
- 167 - 168 - 169 - 170 - 172 - 173 - 174 - 175 - 176 - 177 - 178 - 179 - 180 - 181 - 182 - 183 
- 184 - 185 - 186 - 187 - 188 - 189 - 190 - 191 - 193 - 196 - 197 - 199 - 208 - 214 - 215 - 218 
- 219 - 220 - 221 - 224 - 225 - 230 - 231 - 233 - 234 - 235 - 237 - 246 - 247 - 249 - 251 - 253.
Valor: R$ 3.252.735,00.

 CLÁUSULA QUARTA - DO FORO:
Para dirimir as questões decorrentes da utilização da presente Ata, fica eleito o Foro da 

Comarca de Caaporã/PB.
HOMOLOGAÇÃO - PREGÃO PRESENCIAL Nº 00012/2014
Nos termos do relatório final apresentado pelo Pregoeiro Oficial e observado parecer da As-

sessoria Jurídica, referente ao Pregão Presencial nº 00012/2014, que objetiva: Fornecimento de 
materiais diversos domissanitários e gêneros de consumo, destinados a suprir as necessidades 
da administ; HOMOLOGO o correspondente procedimento licitatório em favor de: PRODUTOS 
ITA LTDA. - R$ 3.252.735,00.

Caaporã - PB, 15 de Dezembro de 2014
JOÃO BATISTA SOARES - Prefeito

ESTADO DA PARAÍBA
FUNDO MUNICIPAL DE SAÚDE DE RIO TINTO

 AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL Nº 00030/2014
Torna público que fará realizar através do Pregoeiro Oficial e Equipe de Apoio, sediada na Rua Assis 

Chateaubriand, S/N - Centro - Rio Tinto - PB, às 11:00 horas do dia 31 de Dezembro de 2014, licitação 
modalidade Pregão Presencial, do tipo menor preço, para: Aquisição de materiais medicos e hospitalares 
diversos, destinado a Secretaria de Saúde deste município. Recursos: previstos no orçamento vigente. 
Fundamento legal: Lei Federal nº 10.520/02 e Decreto Municipal nº 025/2005. Informações: no horário 
das 08:00 as 12:00 horas dos dias úteis, no endereço supracitado.

Telefone: (083) 3291-2221.
Rio Tinto - PB, 17 de Dezembro de 2014

JOSENILDO SILVA DE OLIVEIRA - Pregoeiro Oficial
  

ESTADO DA PARAÍBA
FUNDO MUNICIPAL DE SAÚDE DE RIO TINTO

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL Nº 00031/2014
Torna público que fará realizar através do Pregoeiro Oficial e Equipe de Apoio, sediada na Rua Assis 

Chateaubriand, S/N - Centro - Rio Tinto - PB, às 10:00 horas do dia 02 de Janeiro de 2015, licitação 
modalidade Pregão Presencial, do tipo menor preço, para: Aquisição parcelada de combustíveis diversos, 
destenado a Secretaria de Saúde deste município. Recursos: previstos no orçamento vigente. Fundamento 
legal: Lei Federal nº 10.520/02 e Decreto Municipal nº 025/2005. Informações: no horário das 08:00 as 
12:00 horas dos dias úteis, no endereço supracitado.

Telefone: (083) 3291-2221.
Rio Tinto - PB, 17 de Dezembro de 2014

JOSENILDO SILVA DE OLIVEIRA - Pregoeiro Oficial
 

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE RIO TINTO

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL Nº 00040/2014
Torna público que fará realizar através do Pregoeiro Oficial e Equipe de Apoio, sediada na Rua Assis 

Chateaubriand, S/N - Centro - Rio Tinto - PB, às 08:00 horas do dia 31 de Dezembro de 2014, licitação 
modalidade Pregão Presencial, do tipo menor preço, para: Aquisição parcelada de combustíveis e lubri-
ficantes diversos, destinado a esta Prefeitura. Recursos: previstos no orçamento vigente. Fundamento 
legal: Lei Federal nº 10.520/02 e Decreto Municipal nº 025/2005. Informações: no horário das 08:00 as 
12:00 horas dos dias úteis, no endereço supracitado.

Telefone: (083) 3291-2221.
Email: pm.riotinto@famup.com.br

Rio Tinto - PB, 17 de Dezembro de 2014
JOSENILDO SILVA DE OLIVEIRA - Pregoeiro Oficial

 
ESTADO DA PARAÍBA

PREFEITURA MUNICIPAL DE RIO TINTO
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL Nº 00041/2014
Torna público que fará realizar através do Pregoeiro Oficial e Equipe de Apoio, sediada na Rua Assis 

Chateaubriand, S/N - Centro - Rio Tinto - PB, às 09:00 horas do dia 02 de Janeiro de 2015, licitação 
modalidade Pregão Presencial, do tipo menor preço, para: Execução dos serviços de Transportes diversos, 
destinado a esta Prefeitura. Recursos: previstos no orçamento vigente. Fundamento legal: Lei Federal 
nº 10.520/02 e Decreto Municipal nº 025/2005. Informações: no horário das 08:00 as 12:00 horas dos 
dias úteis, no endereço supracitado.

Telefone: (083) 3291-2221.
Email: pm.riotinto@famup.com.br

Rio Tinto - PB, 17 de Dezembro de 2014
JOSENILDO SILVA DE OLIVEIRA - Pregoeiro Oficial

 
ESTADO DA PARAÍBA

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITABAIANA
 AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL SISTEMA DE REGISTRO DE PREÇO Nº 004/2014
A PREFEITURA MUNICIPAL DE ITABAIANA, torna público para conhecimento dos interessados 

nos termos da Lei 10.520/02 e disposições da Lei 8.666/93 e suas alterações, Lei complementar n.º 
123/2006 alterações, Decreto n.º 7.892/2013 e alterações bem como toda legislação correlata, que 
realizará licitação na modalidade Pregão Presencial Sistema de Registro de Preço do tipo menor preço, 
EXCLUSIVO para ME e EPP em reunião que ocorrerá na sede da Prefeitura Municipal de ITABAIANA, 
no dia 08 de Janeiro de 2015 as 14:00 horas. Objetivo: Eventual aquisição de brinquedos destinados 
a implantação do Parque Infantil em praça pública para atender as necessidades das atividades da 
Secretaria Municipal de Cultura, Turismo, Esporte e Lazer. Maiores informações e aquisição do edital 
completo na Rua Presidente João Pessoa, 422/430- Centro – ITABAIANA/PB, no horário de expediente 
normal de 08:00 as 12:00 Horas ou pelo fone: (83) 9126-3902.

ITABAIANA, 16 de Dezembro de 2014.
WILSON LOURENÇO DE BRITO

Pregoeiro Oficial

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE JOÃO PESSOA

SECRETARIA DE PLANEJAMENTO
AVISO DE LICITAÇÃO

CONCORRÊNCIA Nº 33004/2014
A Prefeitura Municipal de João Pessoa através da Comissão Especial de Licitação, constituída 

através do Decreto Nº 8.249/2014, datada de 07 de julho de 2014, torna público que fará realizar 
a licitação na modalidade Concorrência Nº 33004/2014, em regime de execução de empreitada 
por preço unitário, com tipo de licitação Menor Preço, com Recursos Próprios e de Convênio, a ser 
realizada no dia 19/01/2015, às 15:00 horas, tendo como objeto a CONTRATAÇÃO DE EMPRESA 
ESPECIALIZADA PARA EXECUÇÃO DO PROJETO DE TRABALHO TÉCNICO SOCIAL- PTTS DO 
PROJETO DE INFRAESTRUTURA E HABITAÇÃO DA URBANIZAÇÃO DO BAIRRO SÃO JOSÉ, 
EM JOÃO PESSOA – PB. A cópia do Edital e seus anexos estão à disposição dos interessados 
na sede da SEPLAN, na Rua Diógenes Chianca, 1.777, Prédio Anexo 4º andar, Água Fria, João 
Pessoa - PB, no horário das 14:00 às 18:00, podendo ser adquirida mediante a entrega de 1(um) 
DVD ou Pen Drive. Qualquer informação será prestada no local e horário acima citado.

João Pessoa, 17 de dezembro de 2014.
Newton Euclides da Silva

Presidente da Comissão Especial de Licitação - SEPLAN

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE JOÃO PESSOA

SECRETARIA DE PLANEJAMENTO
AVISO DE LICITAÇÃO

RDC PRESENCIAL Nº 33004/2014
A Prefeitura Municipal de João Pessoa através da Comissão Especial de Licitação, constituída 

através do Decreto Nº 8.249/2014, datada de 07 de julho de 2014, torna público que fará realizar a 
licitação na modalidade RDC PRESENCIAL Nº 33004/2014, em regime de contratação EMPREITADA 
POR PREÇO GLOBAL, como critério de julgamento MENOR PREÇO, com Recursos Próprios e de 
Convênio, a ser realizada no dia 16/01/2015, às 10:00 horas, tendo como objeto a CONTRATAÇÃO 
DE EMPRESA OU CONSÓRCIO DE EMPRESAS PARA REQUALIFICAÇÃO DO PORTO DO CAPIM, 
EM JOÃO PESSOA-PB, NO ÂMBITO DO PROGRAMA DE ACELERAÇÃO DO CRESCIMENTO 
– PAC CIDADES ANTIGAS. A cópia do Edital e seus anexos estão à disposição dos interessados 
na sede da SEPLAN, na Rua Diógenes Chianca, 1.777, Prédio Anexo 4º andar, Água Fria, João 
Pessoa - PB, no horário das 14:00 às 18:00, podendo ser adquirida mediante a entrega de 1(um) 
DVD. Qualquer informação será prestada no local e horário acima citado.

João Pessoa, 17 de dezembro de 2014.
Newton Euclides da Silva

Presidente da Comissão Especial de Licitação - SEPLAN
 

Estado da Paraíba
Prefeitura Municipal de Sousa

Comissão Permanente de Licitação
AVISO DE LICITAÇÃO

TOMADA DE PREÇOS Nº 00013/2014
Torna público que fará realizar através da Comissão Permanente de Licitação, sediada na Rua 

Coronel José Gomes de Sá, 27 - Centro - Sousa - PB, às 10:00 horas do dia 22 de Dezembro 
de 2014, a licitação modalidade Tomada de Preços, do tipo menor preço, adiada por motivos 
extraordinários para: CONTRATAÇÃO DE PESSOA JURÍDICA PARA EXUCUÇÃO DE QUADRA 
ESPORTIVA ESCOLAR COBERTA COM VESTIÁRIO, SITUADA NA RUA MARIA HERMÍNIA, 01, 
JARDIM BRASÍLIA – SOUSA/PB. Recursos: previstos no orçamento vigente. Fundamento legal: 
Lei Federal nº 8.666/93 e suas alterações posteriores. Informações: no horário das 08:00 as 12:00 
horas dos dias úteis, no endereço supracitado.

Telefone: (083) 35222688.
Email: PMSOUSA15@YAHOO.COM.BR

Sousa - PB, 17 de Dezembro de 2014
TAÍSA GONÇALVES NÓBREGA GADELHA SÁ - Presidente da CPL

 
AVISO DE LICITAÇÃO

TOMADA DE PREÇOS Nº 00015/2014
Torna público que fará realizar através da Comissão Permanente de Licitação, sediada na Rua 

Coronel José Gomes de Sá, 27 - Centro - Sousa - PB, às 11:00 horas do dia 22 de Dezembro de 
2014, a licitação modalidade Tomada de Preços, do tipo menor preço, adiada por motivos extraordi-
nários para: CONTRATAÇÃO DE PESSOA JURÍDICA PARA EXECUÇÃO DE CONSTRUÇÃO PARA 
CONCLUSÃO DA UNIDADE DE PRONTO ATENDIMENTO (UPA), PARA A. Recursos: previstos 
no orçamento vigente. Fundamento legal: Lei Federal nº 8.666/93 e suas alterações posteriores. 
Informações: no horário das 08:00 as 12:00 horas dos dias úteis, no endereço supracitado.

Telefone: (083) 35222688.
Email: PMSOUSA15@YAHOO.COM.BR

Sousa - PB, 17 de Dezembro de 2014
TAÍSA GONÇALVES NÓBREGA GADELHA SÁ - Presidente da Comissão
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